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El día 4 de mayo 
podría firmarse el 
convenio para las 
Ciudades Patrimonio

El próximo día 4 de mayo podría 
llevarse a cabo la firma del conve
nio de Ciudades Patrimonio, en 
el que está incluida Ávila, según 
ha manifestado el ministro de 
Cultura, Jordi Solé Tura. Este 
convenio se firmaría entre los mi
nisterios de Obras Públicas y de 
Cultura, además de la Federación 
Española de Municipios y Provin
cias.

Estas manifestaciones las ha 
efectuado Solé Tura durante su 
visita de ayer a Soria, mostrando 
también su apoyo al convenio.

Este convenio se llevará a cabo 
gracias a la moción que se apro
bó, semanas atrás, en el Senado, 
mediante la cual se instaba al Go
bierno Español a la firma de un 
convenio que posibilitara actua
ciones e inversiones públicas en 
las ciudades históricas españolas, 
especialmente en aquellas que 
tienen su casco histórico declara
do por la UNESCO como Patri
monio de la Humanidad, en toda 
su extensión, como ya hemos in
formado en sucesivas ediciones 
anteriores.
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Una excesiva 
concentración de 
hongos afecta al 
Hospital de Sonsoles

El Hospital del INSALUD 
“Nuestra Señora de Sonsoles” 
está sufriendo desde hace tres se
manas un problema de aumento 
en la concentración ambiental de 
un hongo, el aspergillus, incre
mento que fue detectado a princi
pios del presente mes en una ins
pección rutinaria del Servicio de 
Medicina Preventiva.

Esta excesiva concentración de 
hongos no supone ningún proble
ma de salud para la población 
sana que visite el citado centro, 
pero sí puede suponerlo para los 
que sufran enfermedades graves 
o estén tomando cortisona, según 
han asegurado fuentes del servi
cio médico. Hasta el momento no 
se ha recomendado a nadie que 
no acceda al hospital, ni se ha 
cerrado ninguna planta o sala del 
mismo a causa de los hongos.

Desde el momento mismo de 
su descubrimiento, los responsa
bles del centro hospitalario han 
extremado las medidas de vigi
lancia, procediendo al mismo 
tiempo a la desinfección de las zo
nas donde se había detectado el 
aumento en la concentración de 
hongos.

Hasta el momento es aún des
conocido el motivo del aumento 
de aspergillus, no se sabe por 
dónde ni cómo han entrado al 
centro, aunque se supone que el 
origen del problema se encuentra 
en algún punto del sistema de 
ventilación del hospital.
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Indemnizaciones de 104 millones 
por el mortal accidente en Arévalo
En el siniestro ferroviario ocurrido en 1989 fallecieron cinco personas

A más de cien millones de pesetas 
se elevan las indemnizaciones 
establecidas por la juez de lo 
Penal de Avila en la sentencia

publicada ayer, con motivo del 
accidente ferroviario 
ocurrido en la estación de 
Arévalo, en el que murieron

cinco personas y resultaron 
heridas medio centenar. Uno 
de los cuatro acusados ha 
resultado absuelto.

Cuatro eran los acusados por un 
delito de imprudencia temera
ria, para dos de los cuales el mi
nisterio fiscal, y la mayor parte 
de los letrados representantes 
de la acusación particular, soli
citaba una pena de dos años de

Margorie-Hutchinson, junto al vice-rector de la Complutense.

Primera ceremonia 
de investidura 

“honoris causa” 
celebrada en Ávila

La Junta aprobará hoy los 7.500 
millones de pesetas de ayuda a Pilz
La Junta de Castilla y León tiene 
previsto, en su reunión de hoy, 
aprobar la subvención, por valor 
de más de 7.500 millones de pese
tas, para la implantación en Ávila 
de la factoría para la fabricación 
de discos compactos de Pilz, se
gún informaron ayer fuentes de la 
Junta. 

prisión menor y un año de pri
sión menor para los otros dos, 
mientras que el resto de los acu
sadores particulares solicitaron 
dos años para todos ellos.

En el fallo de la sentencia dic
tada ayer, han sido tres los con

Se celebró ayer, por primera vez en Ávila, una ceremonia de investidu
ra de un doctorado honoris cansa . En este caso la Universidad Com
plutense de Madrid organizó el acto para tributar este homenaje a la 
doctora Marjorie Grice-Hutchinson, economista e historiadora; gran 
estudiosa del pensamiento económico español. La ceremonia se de
sarrolló en el Real Monasterio de Santo Tomás.

Páginas

En días pasados el Comité de 
Inversiones Públicas de la Junta 
de nuestra Comunidad Autóno
ma había declarado este impor
tante proyecto como de interés 
especial. Se trataba del paso pre
vio para que el Consejo de Go
bierno de la Junta dé el visto bue
no definitivo. Esta es la subven

denados por un delito de impru
dencia temeraria con resultado 
de muerte y lesiones graves, 
mientras que un cuarto ha resul
tado absuelto, concretamente el 
regulador del puesto de mando 
de Madrid.

ción más importante que ha con
cedido nunca la Junta de Castilla 
y León a una empresa.

La inversión total prevista por 
los responsables de Pilz es de más 
de 20.000 millones. El Gobierno 
aporta el 15 por ciento de la inver
sión total y la Junta el 35 %.
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En concreto, el jefe de la es
tación de Arévalo ha sido con
denado a una pena de un año de 
prisión menor, y a seis meses y 
un día el ayudante de aquél, es
pecialista de estaciones.
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JORNADAS SOBRE 
ECONOMÍA

Luis Ángel Rojo, 
gobernador del Banco 
de España, clausuró ayer 
con una ponencia sobre 
"Keynes y el dinero en 
1920" el Seminario 
sobre "Controversias 
monetarias pasadas y 
presentes" que se ha 
celebrado en Ávila.
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CASO SE PRESENTA 
POR ÁVILA

José Ramón Caso, 
portavoz del CDS en el 
Congreso, podría ser 
cabeza de lista del 
partido centrista por Ávila.
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PREMIO DE POESÍA

Ayer fue presentado el 
cuarto Premio Nacional 
de Poesía "San Juan de la 
Cruz", organizado por la 
Colonia Fontivereña 
Abulense.
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QUERELLA CONTRA 
BENIGNO ROLLÁN

El CDS presentará una 
querella contra el 
tránsfuga Benigno Rollán 
antes del día 22 de abril.

pág- 10

DOBLE CAMPEÓN DE 
ESPAÑA

El hoyanco José Luis Pérez 
Sanz se proclamó el 
pasado fin de semana 
dobiffeampeón de 
España de foso olímpico, 
tanto en individual como 
por equipos, con una 
puntuación de 148/150.

- pág-23
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PLAZA MAYOR

► ELPULSO
FERNANDO ALDA

Sorpresas 
electorales

Una de las sorpresas electorales 
que pueden darse en los próximos 
comicios, en Ávila, entre otras, es 

; el que José Ramón Caso, portavoz 
del CDS en el Congreso de los 
Diputados, se perfila como el 
cabeza de lista de los centristas por 

: Ávila. Lo cierto e.s que tampoco se 
trata de una sorpresa mayúscula, 
puesto que se hablaba, medio en 

; serio medio en broma, hace unos 
i meses, de que alguna personali
dad nacional del CDS podría venir 

i a presentarse por Ávila. No en 
: vano nuestra Provincia sigue sien- 
' do la reserva espiritual del CDS.

Es pronto para hacer una vaio- 
: ración del asunto, porque hay que 
; ver cómo evoluciona la situación 

política abulense en los próximos 
días. Algunos centristas dicen que 
no se trata de una imposición de la 
dirección nacional del partido, y 
que el CDS de Ávila está confor
me con ello. Personalmente no lo 
veo tan claro, por que presentarse 
por Ávila puede ser una garantía 
de salir elegido, y, claro, no se va a 
quedar sin escaño uno de los pri
meros espadas. Y es que siempre 
hay que ver estas cuestiones con 
ciertas reservas. Ya hay antece
dentes de cosas similares, en otro.s 
partidos y en Ávila.

No sé si se trata de una buena 
opción. Por mucho que José 
Ramón Caso sea uno de los líderes 
nacionales del CDS, en Ávila, y 
está vinculado por varios motivos 
con esta tierra, creo que nunca 
podrá tener el interés electoral de 
alguno de los políticos centrista.s 
de aquí. Pero, ya se sabe, en polí- 
tica puede pasar de todo, y un líder 
nacional pesa mucho.

Veremos cómo sienta esta 
cuestión a lo.s “barones” del CDS 
abulense, porque más de uno pue
de sentirse molesto, ya que aspira
ba a ocupar la cabecera de lista, 
toda vez que los escaños del Sena
do no son muy seguros. Pero pue
de haber más sorpresas.

Accidente
Ayer se dió a conocer la sen

tencia del juicio por el accidente 
ferroviario ocurrido en 1989 en 
Arévalo, en cuyo fallo se han dic
tado penas inferiores a las solici
tadas por el ministerio fiscal y la 
acusación particular para los 
cuatro acusados, uno de los cua
les ha sido absuelto, dos conde
nados a seis meses y un día de 
prisión menor y el cuarto a un 
año de prisión menor.

^ Aunque parezca mentira, lo que aparece en la fotografía es uno de los tablones de anuncios que están 
^ situados en la plaza del Arrabal de Arévalo. Tan lamentable es la dejadez de los responsables del mismo, 
;j como la acción de aquel o aquellos gamberros que realizaron esta pintada sobre el cristal. Como con- 
^ secuencia de este abandono y de la imposibilidad de anunciar algo en este tablón, muchos organismos 
q no tienen otro remedio que ir por ahí colocando sus anuncios en las paredes de la Ciudad. Esperemos 
^ que dentro de poco tiempo este instrumento de comunicación vuelva a desempeñar la función para la 

que fue instalado. Foto:ROBLEDO

Rosas académicas 
y de reconocimiento 
intelectual para 
Marjorie Gri
ce-Hutchinson, 
economista inglesa 
que ayer fue investi
da doctora “Hono
ris Causa” en Ávila,
por la Universidad Complutense de Madrid, siendo 
ésta la primera vez que un acto de este tipo se cele
braba en nuestra capital. Esta mujer, que ha pasado 
la mayor parte de su vida en nuestro país, recibe así 
un importante reconocimiento a una labor realizada 
durante muchos años, en la que destaca el estudio de 
la llamada “Escuela de Salamanca”. El acto de inves
tidura .se celebró en el Monasterio de Santo Tomás, 
lugar que como la propia Marjorie afirmaba era el 
ideal para un acto cuyo eje central era una conferen
cia que abordaba el pensamiento de Santo Tomás de 
Aquino.

El punto en la l
ÇDS

El CDS de Ávila va a presen
tar querella contra el tránsfuga 
Benigno Rollán, afirmando que 
el alcalde de La Horcajada había 
informado antes de dejar el gru
po centrista que desde el Partido 
Popular le habían ofrecido vein
titrés millones de pesetas por 
abandonar el CDS y apoyar la 
moción de censura contra el 
equipo de Gobierno de la Dipu
tación.

Espinas de len
titud y falta de ini
ciativa para los res
ponsables del 
Hospital “Nues
tra Señora de 
Sonsoles”, quie
nes han tardado tre.s 
semanas en infor

mar públicamente del problema de hongos que sufre 
el citado centro hospitalario. Cuando un problema es 
público es necesario que la población a quien afecta 
tenga el más perfecto conocimiento del mismo para 
actuar con libertad. Callarlo y esconderlo no sirve 
má.s qué para levantar rumores y faltas noticias que 
suelen crear tensione.s y problemas ficticios donde no 
hay nada. En este caso han asegurado que el proble
ma no es grave y que no hay que preocuparse por él; 
pero han tardado tres semanas en decirlo, un tiempo 
en el que la rumorología se ha bastado y sobrado para 
crear un mundo paralelo de preocupaciones inútiles.

PILZ
El Consejo de Gobierno de la 

Junta de Castilla y León aproba
rá en su sesión de hoy la subven
ción de 7.539,2 millones de pese
tas para que la multinacional 
PILZ se instale en Ávila. Que
dan así resueltos los problemas 
económicos para hacer que esta 
fábrica se instale en nuestra capi
tal; ahora la empresa, cumplien
do lo prometido, deberá comen
zar las obras de la factoría.

► LAISU
FELIX ROSADO

Del J. U.DA.S. y 
del Ma qu ia velo

El PP sólo tiene razón en una cosa. 
La.s mociones de censura, efecti
vamente, son un instrumento 
democrático. Pero nada más.

El método urdido/utilizado en 
la moción de censura que ha pre
sentado este ’partido-político-po
co-ético’ contra el presidente de la 
Diputación de Ávila e.s sucio. No 
e.s democrático (la democracia 
también tiene sus fallos). La 
democracia e.s el meno.s malo de 
los sistemas de gobierno conoci
dos. El que hace la ley, hace la 
trampa. Un diputado se apropia 
de un escaño de forma imperativa 
—aunque no le pertenezca por 
derecho ‘natural’— porque el 
derecho ‘positivo’, la jurispruden
cia vigente le concede un sillón 
que en realidad “debería pertene
cer” a quienes le han elegido, o, al 
menos, al partido que le ha dado la 
posibilidad de acceder al poder, a 
ese poder (y si no que el señor 
Benigno Rollán se hubiese pre
sentado en su pueblo. La Horcaja
da, como candidato por el PP).

Y la.s mociones son un instru
mento democrático cuando hay 
un pacto noble, entre fuerzas que 
representan a sus electore.s sin 
trampa ni cartón. Lo que no puede 
hacer el Señor Rollán es pa.sar.se al 
partido de los J.U,D.A;S (Juda.s 
Un Desertor A Sueldo).

¿Me gustaría saber si el señor 
Rollán va a servir ahora sus intere
ses personales o los intereses de 
quienes le rotaron? Si e.s de lo pri
mero, su acción no tiene nombre; 
y si quiere servir a los segundos, 
éstos, quiene.s depositaron su con
fianza en él, ya le han pedido que 
rectifique o que dimita.

El PP tampoco puede negar que 
ha actuado como lo haría Maquia- 
velo: lo importante es conseguir el 
fin, sin que importen los medios. 
¿Es este partido el que quiere sus
tituir al PSOE en el poder central, 
el partido limpio que quiere 
gobernar España?
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AVILA‘S
La Junta tiene previsto aprobar hoy 
ios 7.500 miiiones de ayudas a Piiz

En los dos embalses 
de Ávila Capital hay 
más de 1,8 millones 
demude agua

En la reunión que celebre en Valladolid el Consejo de Gobierno de Castilla y León F.A.
ÁVILA

El Consejo de Gobierno de la 
Junta de Castilla y León tiene 
previsto aprobar, en su reunión de 
hoy, la subvención, por valor de

más de 7.500 millones de pesetas, 
para la implantación de la 
empresa Pilz en Ávila, según 
informaron ayer fuentes de la

propia Junta. Ya se había dado luz 
verde a esta subvención por el 
Comité de Inversiones Públicas de 
la Junta.

ÁVILA

La inversión total de este proyec
to sobrepasa los 20 mil millones 
de pesetas. La fábrica se destinará 
a la fabricación de discos com
pactos.

La cantidad de subvención que 
concede la Junta es aproximada
mente el 35 por ciento de la inver
sión total. Esta cantidad se ve 
completada hasta el 50 por cien
to, es decir, en un 15 por ciento 
más, por el Gobierno de la Na
ción.

Este proyecto, que se materia
lizará en el plazo de dos años, su
pone la creación de un total de 
350 puestos de trabajo, la mayo
ría especializados.

La puesta en marcha de este 
proyecto supondrá un incremen
to del 10 por ciento del Valor 
Añadido Bruto (VAB) actual de 
este sector industrial en Castilla y

ARCHIVO

Terreno en el que se ubicará Pilz.

León. La empresa proyecta llevar 
a cabo actividades de Investiga
ción y Desarrollo Industria^ tan

to para el producto como para el 
proceso, por más de 819 millones 
de pesetas, lo cual tendrá una

apreciable influencia sobre la in
fraestructura de Investigación y 
Desarrollo en la Región.

Los dos embalses de los que se 
abastece Avila Capital, es decir, 
Becerril y Voltoya, tienen entre 
los dos almacenados más de 1,8 
millones de metros cúbicos, se
gún los datos de ¡as últimas medi
ciones disponibles, según indicó a 
El Diario de Ávila el alcalde de la 
Ciudad, Angel Acebes.

De este modo el embalse del 
Voltoya tenía, a fecha del 29 de 
marzo pasado, un total de 
776.000 metros cúbico?^ mientras 
que el de Becerril, a fec^a del día 
lO de abril tenía 1.06EtW metros 
cúbicos. Entre los dos suman 
1.837.000 metros cúbicos.

Estos dos embalses se mantie
nen como resei-va, puesto que en 
la actúalidad se sigue bombeando 
agua del río Adaja. En lo que se 
refiere al consumo medio diario 
fue', en la semana del 5 al 11 de 
abril, de 12.257 metros cúbicos.

A las anteriores reservas de 
agua de esos dos embalses habría 
que sumar, cuando sea posible el 
bombeo provisional que se insta
lará en la misma, el agua almace
nada en la presa de Fuentes Cla
ras, que cuando esté llena sobre
pasará los 800 mil metros cúbicos, 
puesto que esa es su capacidad.

El día 4 de mayo podría 
firmarse el convenio para 
las Ciudades Patrimonio
Según el ministro de Cultura, Solé Tura

SORIA.—El ministro de Cultura, 
Jordi Solé Tura, aseguró ayer en 
Soria que los ministerios de 
Obras Públicas y de Cultura y la 
Federación Española de Munici
pios firmarán posiblemente el 4 
de mayo un acuerdo para mejorar 
y restaurar los cascos históricos 
de las ciudades declaradas por la 
Unesco Patrimonio de la Huma
nidad. según informa leal.

El ministro Solé Tura justificó 
la reseiva mantenida sobre los lu
gares en los que se actuará, por 
los agravios comparativos que 
podría crearse debido al enorme 
patrimonio existente.

La restauración del acueducto 
de Segovia, el monasterio de San 
Pedro de Arlanza, el plan de cate
drales son otros asuntos en los 
que Jordi Solé Tura dijo que se si
gue trabajando para firmar con

venios de colaboración con la 
Junta de Castilla y León, sin que 
se concretara ningún dato.

CONSEJERO
El consejero de Cultura de la Jun
ta, Emilio Zapatero, que compar
tió la rueda de prensa con el mi
nistro en Soria, donde asistieron a 
la inauguración de la biblioteca 
pública y del Archivo Histórico 
Provincial, confirmó los trabajos 
de la Junta en los asuntos mencio
nados.

Además, Zapatero se mostró 
aliviado al recibir las garantías del 
ministro sobre la continuidad de 
la negociación de los convenios 
pendientes para la restauración 
de diversos monumentos de la 
Región.

De esta forma, los represen
tantes de las Administraciones

ARCHIVO

Ávila es una Ciudad Patrimonio de la Humanidad.

central y autonómica coincidie
ron en señalar que la convocato
ria de elecciones no retrasará ni 
paralizará la gestión y los proyec
tos compartidos.

Como ya ha informado en su 
día EI Diario de Ávila, tras la po
lémica surgida y la negativa del 

ministro de Obras Públicas, José 
Borrell, a llevar a cabo la firma de 
este convenio, en el Senado se al
canzó un acuerdo para sacar ade
lante una moción mediante la 
cuál se insta al Gobierno a que 
lleve a cabo la firma de este con
venio, a través de la Federación

Española de Municipios y Provin
cias. Esta moción fue aprobada, 
gracias a los votos afirmativos de 
los senadores del Grupo Mixto, 
Grupo Popular y Grupo Socialis
ta en la Cámara Alta. Este conve
nio se incluirá en el Plan de In
fraestructuras.

CUCHILLERIA FIDALGO PARAGUAS
ELECTRODOMÉSTICOS

2 DE MAYO, DÍA DE LA MADRE ¡EL REGALO PRÁCTICO!
ALFONSO DE MONTALVO, 2 ® TELÉFONO 22 61 30 • AVILA

J, CASTRO CASTRO 
CIRUGÍA GENERAL Y VASCULAR (Venas y arterias) 

COMPAÑÍAS DE SEGUROS
ADESLAS - ASISA - PREVIASA - SANITAS 

MARTES Y VIERNES - PREVIA PETICIÓN DE HORA 

CLÍNICA SANTA TERESA
Telf. 221450 ÁVILA C.M. N- 103
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El Hospital de Sonsoles sufre una 
excesiva concentración de hongos
El brote no es peligroso para la salud pública, según fuentes médicas

El Servicio de Medicina 
Preventiva del Hospital 
“Nuestra Señora de Sonsoles” se 
encuentra trabajando, desde

hace tres semanas, para controlar 
el aumento detectado en la 
concentración ambiental de 
hongos aspergillus. Este

brote, cuyo origen no ha sido aún 
detectado, no es peligroso 
para la salud pública según han 
afirmado fuentes médicas.

David Casillas 

ÁVILA

Esta anomalía fue detectada 
durante una inspección rutina
ria realizada a principios del 
mes de abril en el citado Hospi
tal, tomando inmediatamente a 
continuación el servicio de Me
dicina Preventiva las medidas 
de vigilancia y control pertinen
tes.

Desde el momento mismo de 
su descubrimiento, los respon
sables del centro hospitalario 
extremaron las medidas de vigi
lancia, procediendo al mismo 
tiempo a la desinfección de las 
zonas en donde se había detec
tado el aumento en la concen
tración de hongos.

Hasta el momento es aún 
desconocido el motivo del au
mento de aspergillus, no se sabe 
por dónde ni como han entrado 
al hospital, aunque se supone 
que el origen del problema se 
;encuentra en alguna parte del 
’sistema de ventilación del hos- 
pital. .

La soludón al problema, 
además del aumento de las me
didas de limpieza en áreas espe
ciales del centro para eliminar 
situaciones de riesgo, se encon
traría en el mom^to en que se 
localizase el sitio exacto de don
de proviene el aumento de hon
gos, punto que al ser eliminado 
acabaría también con el exceso 
de agentes biológicos en el en
torno.

HONGO HABITUAL
El aumento excesivo de la con
centración de este hongo en el 
ambiente —agente biológico 
presente siempre en cualquier 
ambiente, incluso el hospitala
rio, según los servicios médi
cos- puede provocar infeccio
nes respiratorias o raramente 
de otro tipo en personas con de-

Hospital del INSALUD “Nuestra Señora de Sonsoles”.
LUMBRERAS

fensas bajas, con tumores, cán
cer, leucemia, con enfermeda
des de base o que tomen corti
sona.

Al público sano o con leves 
infecciones de cualquier tipo es 
prácticamente imposible, según 
fuentes médicas, que el aumen
to de la concentración de asper- 
gillus le cause ningún tipo de 
afección de las vías respirato
rias.

Por este motivo no se ha con
siderado necesario restringir el 
acceso de niños, embarazadas o 
ancianos al hospital, a la vez que 
no se ha creído conveniente la 
necesidad de cerrar ninguna 
sala o planta del centro, ya que 
el problema es de muy poca gra

vedad y próximo a estar contro
lado.

Las mismas fuentes han afir
mado que “aunque el problema 
no puede ser considerado como 
una patología seria, hay que te
nerle en cuenta y controlarle al 
máximo para que no vaya a rnás. 
De todas formas, han finaliza
do, la situación hasta ahora no 
ha salido de lo normal, no es 
alarmante”.

También han recordado que 
cualquier centro hospitalario es 
un punto en el que “por sus ca
racterísticas propias confluyen 
gran cantidad de virus y agentes 
biológicos, motivo por el que 
también los cuidados y precau
ciones que se toman son extre

mos”.

RUMORES
Estas declaraciones realizadas 
por miembros del servicio mé
dico del propio hospital se opo
nen frontalmente a los rumores 
que se habían extendido por 
nuestra capital, algunos de los 
cuales tergiversaban el proble
ma, elevándole a cotas de peli
gro que no tienen nada que ver 
con la realidad.

Estos rumores, según han re
conocido responsables del hos
pital, han sido perjudiciales tan
to para al centro como para los 
servicios que en él se prestan, al 
llevar las cosas hasta límites 
muy exagerados.

José Ramón Caso se 
perfila como cabeza 
de lista del CDS al 
Congreso por Ávila

 Fernando Alda____________
ÁVILA

José Ramón Caso se perfila como 
el posible cabeza de lista del CDS 
de Ávila al Congreso en las próxi
mas Elecciones Generales del 6 
de junio, aunque no existe toda
vía una confirmación oficial del 
propio partido en Ávila, puesto 
que aún no se ha reunido el Co
mité Electoral Provincial centris
ta. En este caso, según ha podido 
saber El Diario de Avila, el propio 
CDS abulense podría haber pedi
do este encabezamiento, o, al me
nos, no mostrarse disconforme, 
en cuanto a su Ejecutiva Provin
cial, con el mismo.

SENADO
En cuanto a los posibles candida
tos a senadores centristas por 
Ávila se habla de José María 
Monforte, actual presidente pro
vincial del CDS y procurador en 
las Cortes de Castilla y León, Cel
so Rodríguez Legido, ex-senador 
y ex-procurador en Cortes, Alfre
do Barranco, que ahora dejará de 
ser el presidente de la Diputación 
de Ávila, tras la moción de censu
ra presentada por el PP con el 
apoyo de un diputado provincial 
que abandona el CDS, y Alberto 
Dorrego, hasta ahora senador 
centrista por Ávila en varias legis
laturas.

José Ramón Caso era hasta 
ahora el portavoz del CDS en el 
Congreso de los Diputados. La 
esposa de José Ramón Caso es 
abulense; además se da^ la cir
cunstancia que el portavoz cen
trista tiene una casa en el Pantano 
del Burguillo, en el término mu
nicipal de El Barraco.

En las últimas Elecciones Ge
nerales, celebradas en 1989, el 
CDS obtuvo en Ávila un diputa
do y un escaño de senador, aun
que mantuvo un litigio con el Par
tido Popular por otro escaño de 
senador. Este litigio, que llegó 
hasta los tribunales, se dilucidó 
repitiéndose la votación en Mam
blas, obteniendo el tercer senador 
elPP.

Está previsto que en fechas 
próximas se reúna el Comité 
Electoral Provincial centrista, 
confirmándose que José Ramón 
Caso será el cabeza de lista al 
Congreso.

BAR-RESTAURANTE EL PALOMAR
C/ Vara de Rey, 5. Teléfono 21 14 36-AVILA

Le ofrece sus especialidades para este invierno:
* Kokotchas de merluza
* Ventresca de Bonito
* Jamón de Jabugo
* Paletilla de cabrito o cordero
* Pimientos y chipirones rellenos
* Perdices estofadas

ABRIMOS:
—Almuerzo: Todos los días
—Cena: Viernes, sábados y vísperas de fiesta
—Grupos: Todos los días, previa reserva

LIGA 
EMOCION. 

LIGA 
MILLONES.

0^

JAPAN

JEANS 
JACKETS 
TRICOTTS 
COTTONS 
CLASSICS

Doctor Fléming, 2 - AVILA
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,^ CFMTMAJUO SOBRE “CONTROVERSIAS MONETARIAS PASADAS Y PRESENTES”

Grice-Hutchinson fue investida doctora 
“honoris causa” ayer en Santo Tomás

La “Laudatio” fue 
pronunciada por ei 
profesor Lucas 
Beltrán

En una ceremonia brillante organizada por la Universidad Complutense de Madrid F.J.R.
ÁVILA

La Sala Capitular del Real 
Monasterio de Santo Tomás 
fue ayer el marco idóneo para la 
ceremonia de investidura del

doctorado “Honoris Causa” por la 
Universidad Complutense de 
Madrid a la economista inglesa 
Marjorie Grice-Hutchinson,

gran estudiosa de la historia del 
pensamiento económico de 
España, y en especial de la Escuela 
de Salamanca.

 F. J. Rodríguez

El acto se inició pasadas las 11 de 
la mañana con la entrada de la 
Comitiva en la Sala contigua al 
coro del Real Monasterio. Esta 
Comitiva estaba integrada por re
presentantes de las escuelas uni
versitarias, escuelas superiores y 
facultades integrantes de la Uni
versidad Complutense de Ma
drid. Fue entonces cuando sona
ron los acordes del himno VeiiL 
Creator, interpretado por el Gru
po “Alfonso X el Sabio”. Segui
damente Marjorie Grice-Hut
chinson, revestida de toga y mu- 
ceta y precedida del Maestro de 
Ceremonias, hizo su entrada en 
compañía del padrino y de los 
miembros de la Comisión.

El vice-rector de la Universi
dad, Rafael Puyol Antolín, expli
có las razones que han motivado 
este nombramiento. “Por el 
Claustro de la Universidad Com
plutense -dijo-, a propuesta de la 
Facultad de Ciencias Económi
cas y Empresariales, y en testimo
nio de reconocimiento de vues
tros relevantes méritos, habéis 
sido nombrada doctora “honoris 
causa”. En virtud de la autoridad 
que me está conferida, os entrego 
dicho título. Os impongo, como 
símbolo, el birrete laureado, anti
quísimo y venerado distintivo del 
magisterio. Llevadlo sobre vues
tra cabeza comO la corona de

LUMBRERAS

Un momento de la ceremonia de investidura.

vuestros estudios y merecimien
tos. Recibid el libro de ciencia, 
que os cumple enseñar, difundiry 
adelantar y que sea para vos signi
ficación y aviso de que, por gran
de que vuestro ingenio fuera, de
béis rendir acatamiento y venera
ción a la doctrina de vuestros 
maestros y predecesores. Recibid 
el anillo que la antigüedad entre
gaba en esta venerada ceremonia, 
como emblema del privilegio de 

firmar y sellar los dictámenes, 
consultas y censuras de vuestra 
ciencia y profesión. Así como los 
guantes blancos, símbolo de la 
pureza que deben conservar 
vuestras manos...”.

Posteriormente el profesor 
doctor Beltrán Flórez pronunció 
la Laudatio Después la doctora 
Grice-Hutchinson disertó sobre 
“El pensamiento de Santo Tomás 
de Aquino”. Defendió el lugar 

que ocupa en toda la historia del 
pensamiento económico y su in
fluencia sobre la Escuela de Sala
manca. Sería el vicerrector, Ra
fael Puyol Antolín, destacaría la 
importancia de la aportación de 
esta economista inglesa a la histo
ria del pensamiento económico 
español y su difusión por todo el 
mundo. La ceremonia concluyó 
con la interpretación del Gaudea
mus igitur.

En la Laudado el profesor Lucas 
Beltrán fue destacando uno a uno 
todas las aportaciones que la ho
menajeada ha hecho a la historia 
del pensamiento económico es
pañol. Comenzó glosando los pri
meros años de su vida y las diver
sas escuelasy universidades en las 
que cursó estudios. Fue discipula 
del Premio Nobel de Economía 
Friedrich Hayek.

Vino a España en 1951, leyó 
tratadistas de cuestiones econó
micas del siglo XVI, y aplicó a las 
informaciones y juicios de éstos, 
criterios derivados de sus estu
dios teóricos en Londres. Fruto 
de esta aplicación fue su primer 
libro científico The School of Sa- 
lamauca, editado en Oxford en 
1952. Precisamente sobre esta 
Escuela ocupó largos años de sus 
investigaciones. Grice-Hutchin
son ha incluido también en esta 
Escuela de Salamanca, a juristas y 
moralistas relacionados con esta 
Universidad, que estudiaron el 
mercado y las condiciones nece
sarias para que los precios forma
dos en él puedan ser considera
dos justos. Otros libros que escri
biría después fueron’Early Econo
mic Thought in Spain 
/1177-1740), traducido al español 
en 1978. Además de estos dos li
bros, la Sra. Grice-Hutchinson ha 
escrito artículos científicos en va
rias revistas especializadas.

El profesor Beltrán destacó 
asimismo la colaboración que 
desde hace ya años viene ya ha
ciendo con la Universidad de Má
laga, centro que en el año 1989 le 
concedió el doctorado “Honoris 
causa”. Fruto de esta actividad ha 
sido un tercer libro, escrito éste 
directamente en castellano.

Luis Angel Rojo se mostró contrario a la 
salida del Sistema Monetario Europeo
El gobernador del Banco de España clausuró ayer el Seminario con una ponencia

F. J. R. __________
ÁVILA

Existe un paralelismo entre la si
tuación vivida en la década de los 
años 20 y la situación actual de al
gunos países, como es el caso de 
España, con la crisis económica 
que se está atravesando. Esta afir
mación fue realizada ayer en Ávi
la por el gobernador del Banco de 
España, Luis Angel Rojo, en el 
coloquio que siguió a la conferen
cia que pronunció sobre “Keynes 
y el dinero en la década de 1920”; 
conferencia que cerraba el Semi
nario sobre “Controversias mo
netarias pasadas y presentes”, 
que se ha venido desarrollando 
en los últimos días en Ávila, orga
nizado por el Instituto Universi
tario de Economía de Mercado 
de la Universidad Complutense 
de Madrid y The London School 
Economics. En la organzación 

también han colaborado la Caja 
de Ahorros de Ávila, el periódico 
Cinco Días y la Junta de Castilla y 
León.

Luis Angel Rojo señaló en el 
Coloquio que en estos momentos 
está en juego el proyecto de 
Unión Europea, algo que no 
ocurría hace un año, cuando el 
optimismo era grande. Todo lo 
contrario que en el actual, cuan
do hay incertidumbre e incluso 
escepticismo, apuntó el goberna
dor.

Para Luis Angel Rojo toda 
esta situación de recesión se debe 
a dos causas: por una parte la reu
nificación alemana y por otra la 
resistencia de algunos países a 
modificar la paridad de sus mo
nedas, cuando aún estaban a 
tiempo; esto es, hace dos años. 
Un problema que debió resolver
se entonces.

Añadió además otra afirma

ción en la que se intuía su opinión 
sobre este momento: desde el 
punto de vista de los gobiernos el 
hacer algo que suponga descol
garse del proceso de unificación 
europea va a implicar unos costes 
tremendos para ese país. Por eso 
todo el mundo está jugando hasta 
el final para ver si el proyecto sale 
adelante.

El gobernador del Banco de 
España se mostró por otra parte 
contrario a abandonar el sistema 
monetario europeo pues, según 
dijo, ésta es “una norma de esta
bilidad, la única que tenemos”.

En su intervención, Luis Angel 
Rojo llegó a definir a Keynes 
como un conservador liberal, a 
pesar de las fluctuaciones que sus 
teorías sufrieron a lo largo de los 
años en los que se fueron acomo
dando a los circunstancias del 
momento. Pero, según comentó, 
a pesar de sus fluctuaciones, era 

un defensor de la propiedad pri
vada y también de múltiples for
mas de intervencionismo. “Key
nes no fue enemigo de la propie
dad privada, aunque en algunos 
momentos de sus obras aparezca 
como tal”, apostilló.

Como comentarista a la po
nencia del gobernador del Banco 
de España intervino Carlos Ro
dríguez Braun, profesor titular de 
Historia de las Doctrinas Econó
micas.

PONENCIAS
La jornada de ayer del Seminario 
se inició con la ponencia de Fran
cisco Carrillo, catedrático de 
Economía de la Universidad 
Complutense, “En busca de un 
patrón monetario estable”, fue su 
ponencia. Estaba previsto que in
terviniera en el comentario a esta 
ponencia, Miguel Boyer, pero no 
hizo acto de presencia en el Semi-

1 UMBRERAS

Luis Angel Rojo.

nario. Por la tarde habló Victoria
no Martín, catedrático de Histo
ria del Pensamiento Económico 
en la Universidad Complutense 
de Madrid. Tomó parte como co
mentarista el profesor de Histo
ria e Instituciones Económicas en 
la Universidad dé ValeñciáV

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA Jueves 15 de Abril de 1993

ÁVILA

TTIFCR^ Y TRIBUNALES sSBES^^^BSaSS^^SE^^aB^SE^S^^BSa^BaSB^a^^B

Indemnizaciones de ciento cuatro 
millones por el accidente de Arévalo

Las condenas van de un año prisión a seis meses y un día, y la libre absolución

A más de cien millones de pesetas 
se elevan las indemnizaciones 
establecidas por la juez de lo Penal 
de Avila en la sentencia

publicada ayer, con motivo del 
accidente ferroviario ocurrido 
en Arévalo, en 1989, en el que 
murieron cinco personas y

resultó herido medio centenar. El 
accidente se produjo cuando se 
cambiaron las agujas de la vía para 
retirar un tren de mercancías.

Juan Ruiz-Ayúear__________
ÁVILA

Cuatro eran los acusados por un 
delito de imprudencia temeraria, 
para dos de los cuales el ministe
rio fiscal, - y algunos de los letra
dos representantes de la acusa
ción particular -, solicitaba una 
pena de dos años de prisión me
nor, y un año de prisión menor 
para los otros dos, mientras que el 
resto de los acusadores particula
res solicitaron dos años para to
dos ellos.

En el fallo de la sentencia dic
tada ayer, han sido tres los conde
nados por un delito de impruden
cia temeraria con resultado de 
muerte y lesiones graves, mien
tras que un cuarto ha resultado 
absuelto, concretamente el regu
lador del puesto de mando. En 
concreto, el jefe de la estación de 
Arévalo ha sido condenado a una 
pena de un año de prisión menor, 
y a seis meses y un día el ayudante 
de aquel, especialista de estacio
nes, y el operador del citado pues
to de mando madrileño. A estos 
tres les ha sido impuestas, cómo 
consecuencia, las accesorias de 
suspensión de cargo público, pro
fesión u oficio que tenga relación 
con el hecho cometido, y el dere
cho de sufragio durante el tiempo 
de sus respectivas condenas.

En los fundamentos jurídicos, 
dice la juez de lo Penal que el jefe 
de la estación es responsable en 

concepto de autor, entre otros ar
gumentos esgrimidos por la juz
gadora, porque olvidando que el 
Reglamento General de Circula
ción de Renfe impone que las ór
denes relativas a circulación se 
darán sin intermediarios, trans
mite un confuso telefonema, a 
través del puesto de mando, en el 
que se invita al maquinista del tal
go a que rebase una señal a mar
cha normal.

OTROS RESPONSABLES
Condena, por su parte, al especia
lista de la estación de Arévalo, de
bido a que manipuló las palancas 
para establecer el itinerario del 
tren mercancías, sin que atendie
ra después a la orden de normali
zación, si ésta le fue dada, y si no 
le fue dada, porque no volvió las 
palancas a su situación primitiva 
para que las agujas quedasen en 
la posición más favorable para la 
seguridad, ni advirtiera de que no 
lo había hecho, a.pesar de haber 
realizado el itinerario de ambos 
trenes, y conociendo la próxima 
llegada del talgo.

Al operador del puesto de 
mano le condena en razón a que 
desplegó un comportamiento su
mamente pasivo y negligente, 
pues siendo conocedor de que el 
talgo circulaba en circunstancias 
especiales, no reaccionó al oir la 
orden dada por el jefe de circula
ción de Arévalo al conductor 
para que rebasara una señal a

Más de cien millones en indemnizaciones por el accidente de Arévalo

marcha normal, la cual transmitió 
a pesar de conocer perfectamen
te que ello implicaba que el tren 
no parase.

En cambio, en la conducta del 
regulador del puesto de mando 
de Madrid no aprecia la juzgado
ra negligencia relevante desde el 
punto de vista penal. Aun consi
derando cierto que autorizó la 
ampliación del bloqueo a una 
zona en la que no estaba previsto, 
como fue de Adanero a Árévalo - 
antes estaba sólo de Arévalo a 
Ataquines, por motivo de una 

avería -, y que ello supuso la in
terrupción de las medidas auto
máticas de seguridad en dicho 
tramo, hizo lo que estaba en su 
mano para que el sistema de blo
queo telefónico, necesario por las 
especiales circunstancias, fuera 
efectivo, y así lo demostró comu
nicándoselo al maquinista del tal
go más tarde siniestrado. Ade
más, del informe de Renfe, al res
pecto, la juez de lo Penal deduce 
que la autorización se dio ante el 
hecho consumado del corte veri
ficado por los agentes de señales.

Una sentencia con 
cuatro acusados y 
más de cincuenta 
demandantes

Jaraz
ÁVILA

La sentencia publicada ayer por 
la juez titular del Juzgado de lo 
Penal de Ávila es larga en el con
tenido y prolija en la relación de 
acusados, demandantes y repre
sentantes de unos y otros. Conse
cuencia de ello, es una relación de 
indemnizaciones que alcanzan 
una suma total superior a los cien 
millones de pesetas.

En el fallo de dicha sentencia, 
la mayor indemnización corres
ponde a los padres de sendas fa
milias que perdieron un hijo en el 
accidente ferroviario de Arévalo, 
por lo que les ha sido concedida la 
cantidad de 16 millones de pese
tas a cada matrimonio. A los fa
miliares de otras víctimas, las can
tidades estimadas en la sentencia 
son de quince y once millones, a 
tenor de las circunstancias que 
hayan concurrido en cada uno de 
ellos.

Otras indemnizaciones, en 
mayor o menor medida económi
ca, se conceden por las lesiones 
sufridas, por las secuelas que han 
originado aquellas, y por los per
juicios ocasionados.

Renfe es responsable civil sub
sidiaria por las infracciones co
metidas por sus empleados en el 
desempeño de sus obligaciones o 
servicios, de acuerdo con lo esta
blecido por la ley.

En la fijación de las indemniza
ciones correspondientes, se han 
tenido en cuenta las diligencias 
practicadas a fin de conocer los 
detrimentos de orden físico, ma
terial y moral, habiéndose aplica
do, en consecuencia, 10.000 pese
tas por cada día de incapacidad, 
unido a otros criterios por secue
las, etc, que se especifican en el 
fallo de la sentencia.

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ÁVILA 

SERVICIO DE RECAUDACIÓN
ANUNCIO

Por el presente se hace saber:
Que desde el día 1 de abril al 30 de 

junio del presente año estarán puestos 
al cobro en periodo voluntario los recibos 
correspondientes al IMPUESTO SOBRE VEHÍ
CULOS DE TRACCIÓN MECÁNICA del ejer
cicio 1993.

Igualmente, se recuerda que los reci
bos de la TASA POR RECOGIDA DE BASURAS 
del 2.- SEMESTRE de 1992, estarán puestos 
al cobro en periodo voluntario hasta el 
día 20 de junio del presente.

Transcurridos los plazos señalados, los 
recibos pendientes de pago incurrirán en 
recargo del 20%, iniciándose la gestión 
de cobro por vía de apremio.

Avila, 29 de marzo de 1993

>,^1 Junta de 
^[ij Castilla y León

Delegación Territorial de Avila
Servicio Territorial de Fomento

ANUNCIO
Por Resolución de la Dirección General del Trans

porte Terrestre del Ministerio de Obras Públicas y 
Transportes de fecha 23 de marzo de 1993, se abre 
el plazo para la realización del visado de las auto
rizaciones de tarjeta de transportes de las clases 
VR, VD, VPC, XPC, VS, VSPC y VF entre el 1 de 
abril y el 30 de junio de 1993.

Entre el 1 de julio y el 31 de octubre de 1993, 
el visado de las autorizaciones documentadas en 
tarjetas de las clases MPC, MSPC, VT y VTC.

Para una mayor información, deberán dirigirse 
a este Servicio Territorial de Fomento, Sección de 
Transportes, sito en la Avda, de Madrid, s/n. Esta
ción de Autobuses de Avila, teléfono 227600.

Avila, 6 de abril de 1993.

El Jefe del Servicio Territorial, Mario Galán Sáez

MZ Dolores López 
Fernández

Medicina General 
(ADESLAS) 

Consulta de 16,30 a 18,30 
C/ Estrada, 2 - 3“ - P. 32

Teléf.: 22-72-97
C.M. 1.409

TODOS LOS MARTES 
ENSUBUZÔN

SEMANARIO DE ANUNCIOS 
GRATUITOS ENTRE.

PARTICULARES

NUEVO SUPLEMENTO DE

EL m^jii
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Presentado un recurso contra 
la adjudicación de unas obras 
del Pabellón de San Antonio
Por una empresa que presentó oferta
____________ Fernando Alda

ÁVILA-

Una empresa lía presentado un - 
recurso de reposición en el Ayun
tamiento de Avila contra la adju
dicación de las obras de la novena 
fase del Pabellón Polideportivo 
Cubierto de San Antonio, al con
siderar que su oferta, que era más 
baja que la de la empresa a la que 
se han adjudicado estas obras por 
parte del Ayuntamiento, debió 
ser la elegida.

En su día la Comisión de Go
bierno del Ayuntamiento de Ávi
la adjudicó estas obras a la em
presa Castillo y Cía., S.A. de 
Construcciones, por valor de 
90.310.482 pesetas, de entre un 
total de 6 ofertas presentadas al 
concurso. La empresa que ha pre
sentado el recurso de reposición 
ante el Ayuntamiento es Indeco- 
sa, de Valladolid, cuya oferta era 
por valor de 86.233.920 pesetas.

En este recurso, al que ha teni
do acceso El Diario de Ávila la 
empresa Indecosa indica que 
“esa simple, pero a la vez impor
tante diferencia en el precio, es la 
causa fundamental de nuestro pe
dir, y la que razona y justifica el 
que acogidos a este recurso se 
deje sin efecto dicha adjudica
ción, procediéndose a hacer una 
nueva en favor de Indeco Cons
trucciones S.A.”.

En el recurso también se seña
la que “el Pliego de Cláusulas Ge
nerales Económico-administrati
vas que rige el concurso, no seña
la condición alguna distinta de la 
oferta económica para la consi
deración de la adjudicación. Igual 
ocurre con la legislación en vigor, 
que no señala de modo específico 
y determinado ninguna otra con
dición que no sea las que se vean 
establecidas en el Pliego de Con
diciones contractuales. En conse
cuencia, si el Pliego de Condicio
nes contractuales no establece 
obligación alguna o distinción 
para la adjudicación distinta del 
propio precio, deberá ser éste, el 
único que se tenga en considera
ción a la hora de adjudicar la 
obra”.

tinta, sería el supuesto de una 
baja temeraria, caso en el que no 
nos encontramos, y si hubiera 
sido así debería haberse declara
do explícitamente”. Asimismo se 
dice que “es obligación de la Ad
ministración, y en este caso del 
Ayuntamiento de Ávila velar por 
los derechos de sus administra
dos, a cuyo fin debe proveer las 
mejores condiciones económicas 
en los contratos que establezca, y 
en el gasto que produzca”. PabeUón de San Antonio, en Ávila.

...Me compré un Rover 100 
para poder viajar, 

para viajar necesitaba 
hacer kilómetros, 

para hacer kilómetros 
debía tener gasolina, 
para echar gasolina 

me hacía falta dinero, 
para ahorrar dinero 

me compré un Rover 100...

INFORMES
En relación con este recurso el al
calde de Ávila, Angel Acebes, 
manifestó ayer a este periódico 
que en este concurso no sólo tie
ne por qué influir el precio que se 
oferta, sino que se toman en con
sideración otras cuestiones, tales 
como la experiencia en este tipo 
de obras, etc. Por parte munici
pal, según Angel Acebes, se -soli
citaron dos informes, uno a los 
técnicos municipales y otro al ar
quitecto director de la obra. En 
ambos casos, según Acebes, se 
daba como oferta mejor, la de la 
empresa Castillo. En esta cues
tión, según Acebes, no es impor
tante sólo el ahorro, sino la termi
nación de la obra. También ha in
fluido que la empresa Castillo 
está ubicada en Ávila, y que ya ha
bía realizado otras fases de este 
Pabellón de San Antonio.

En el recurso también se indica 
que “evidentemente la única sal
vedad para operar de forma dis-

Y es que ahora, y sólo hasta el 30 de Abril, al comprar un Rover 100 le pagamos el 67% del 
impuesto sobre matriculación. Así, con el dinero que se ahorra, podrá echar la gasolina necesaria para 
hacer miles de Kms., o alquilar una plaza de garaje, o lo que se le ocurra. Con el Rover 100, tendra toda la 
calidad y. diseño de los grandes Rover, y encima le sobrará dinero-para lo que quiera. Dese prisa. Se van a acabar.

EJ E M PLOS DE AHO RR O

MODELO
Precio final recomendado 

incluido IVA, transporte e Imp. Matr.
Precio final recomendado 

incluido IVA,' transporte y 33% I.M.

Rover 111 L 3P
Rover 114 S 3P
Rover 114 GTi MPi 3P
Rover 114 GSi 5P

1.091.400
1.270.800
1.598.000
1.524.000

74,500

Í6O00

1.016.900
1.184.300
1.489.000
1.420.000

W
KovER Serie 100

SOBRE TODO ES UN ROVER.

t
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Ayer 1ue presentado el cuarto Premio 
Nacional de Poesía “San Juan de la Cruz”
Organizado por la Colonia Fontivereña Abulense y patrocinado por la Caja de Avila

Un concurso 
poético abulense 
con bien ganado 
prestigio nacional

Jaraz 

ÁVILA

Ayer fue presentado el IV Premio 
Nacional de Poesía San Juan 
de la Cruz, que convoca 
anualmente la Colonia

Fontivereña Abulense con el 
patrocinio económico y 
publicitario de la Caja de Ahorros 
de Ávila. El acto de

presentación tuvo lugar en el salón • 
de consejos de la citada entidad 
de crédito a primeras horas de la 
mañana de ayer.

___________Juan Ruiz-Ayúcar

ÁVILA

El premio está dotado, una vez 
más, con 500.000 pesetas y la edi
ción del libro, siendo el plazo de 
presentación de los trabajos hasta 
el próximo 27 de agosto, a las 14 
horas. El fallo se dará a conocer 
en la casa natal de San Juan de la 
Cruz, en Fontiveros, el 24 de sep
tiembre siguiente.

La entrega del premio tendrá 
lugar el sábado 11 de diciembre 
de 1993, en el transcurso de un 
acto cultural que se celebrará en 
el Auditorio de la Caja de 
Ahorros de Ávila, dentro de los 
actos de la fiesta anual que orga
niza la Colonia Fontivereña Abu
lense.

Al premio podrán concurrir 
cuantos poetas lo deseen, siem
pre que sus obras sean inéditas y 
se presenten escritas en castella
no, debiendo tener al menos seis
cientos versos de extensión.

LUMBRERAS

Al acto de presentación asistieron los dirigentes de Caja de Ávila y de la Colonia Fontivereña.

Los trabajos deberán presen
tarse escritos a máquina, a doble 
espacio, en quintuplicado, y debi
damente cosidos « grapados. 

siendo la temática y el procedi
miento de absoluta libertad del 
autor.

Los originales se presentarán 

por el sistema de plica, y deberán 
remitirse a la Colonia Fontivere
ña Abulense, Apartado 226, 
05080 Ávila.

El Concurso de Poesía San 
Juan de la Cruz ha conseguido 
en sus tres años anteriores de 
convocatoria adquirir un nivel 
de gran prestigio dentro de 
nuestro país, no sólo por la im
portancia eonómica del galar
dón, sino por la calidad de sus 
participantes y la seriedad de 
su organización, en la que se 
distribuyen los méritos la Co
lonia Fontivereña Abulense y 
la Caja de Ahorros de Ávila.

Estos y otros aspectos fue
ron resaltados durante la rue
da de prensa, tanto por el pre
sidente de Caja de Ávila, Jesús 
Terciado, como por el secreta
rio de la Colonia Fontivereña, 
Javier Báñez, y por el respon
sable general del premio, José 
María Muñoz Quirós.

En la presente dición, el 
premio se adelantará en el 
tiempo, para así poder contar 
con un jurado más relevante 
aún que en años anteriores, ya 
que a finales de año son otros 
muchos los concursos litera
rios que se fallan, y se hace 
más difícil contar con figuras 
de prestigio, aunque los parti
cipantes serán de gran altura, 
sin duda alguna.

Concierto de piano y 
violín en el Auditorio 
de la Caja de Ahorros 
de Ávila

ÁVILA.—En la noche del pasado 
día 13 de abril tuvo lugar, en el 
Auditorio de la Caja.de Ahorros 
de Ávila, un concierto de piano y 
violín que estuvo a cargo del dúo 
‘‘Millán-Simarro”, enmarcado 
dentro de la programación musi
cal para el mes de abril que viene 
desarrollando la Caja de Ávila.

Para el próximo día 17 de abril 
tendrá lugar un concierto de flau
ta y piano, a las 8,30 de la tarde, 
en el mencionado Auditorio, a 
cargo del dúo “Pannone-Vesti- 
ni”, concierto patrocinado por el 
Ministerio de Cultura.

LUMBRERAS

Un momento del concierto.

PREMIO PLANETA DE NOVE
LA 1993.-La Editorial Planeta ha 
convocado una nueva edición del 
Premio Planeta de Novela, 1993. 
Para más información de este 
premio dirigirse a Editorial Pla
neta, Calle Córcega, números 
273-279,08008, Barcelona.

BECAS DE LA FUNDACIÓN 
RAMÓN ARECES.- La Funda
ción Ramón Areces ha convoca
do la VII edición de Becas para 
ampliación de estudios en univer
sidades y centros de investigación 
en el extranjero, dirigidas funda
mentalmente a Economía en ge
neral y a Derecho de las Comuni
dades Europeas. También se con
vocan becas por esta Fundación 
para estudios de Biomedicina y 
Química. Para más información 
dirigirse a Fundación Ramón 
Areces, Calle Vitruvio, 5, 28006, 
Madrid, teléfono 563 07 99.

PREMIOS ATEMAR.-La 
Asociación Técnico-Cultural 
Mar y Tierra ha establecido los 
premios Atemar de Novela, In
terpretación Musical y Pintura.

FERNANDO OZALLA 
ROMERO DEL CASTILLO

CIRUGÍA GENERAL Y 
APARATO DIGESTIVO

Consulta diaria previa 
petición de hora. Cías.

Teléfonos: 255970-220019
C/ Juan José Martín, 2 - 2 A.

C.M. núm. 92
v________ L_______

GIJIIA

CULTURAL
Para solicitar las bases dirigirse a 
esta Asociación, Calle Gran de 
Gracia, 74, desp. 18 y 19, 08012, 
Barcelona, teléfono 415 73 22, fax 
416 14 03.

PREMIO DE PERIODISMO 
COMPOSTELA 93.-E1 Consor
cio de Santiago de Compostela 
ha convocado el Premio de Perio
dismo Compostela 93, como re
conocimiento oficial a la difusión 
a través de los medios de comuni
cación, tanto escritos como au
diovisuales, de los valores históri
cos de esta ciudad y de los dife
rentes aspectos relacionados con 
el Proyecto Compostela 93. Para 
solicitar las bases de este premio 
hay que dirigirse a la sede del 
Consorcio de Santiago, Casa de 
Vaamonde, en la Rúa do Vilar, 
59, 15705, Santiago de Compos
tela. Las modalidades estableci
das son en reportajes literarios, 
reportajes gráficos, publicados en 
periódicos y revistas; para radio y 
para audiovisuales, en formato ví
deo, cine o diaporama, como fi
gura en las bases.

PROMOCIONES Y URBANIZACIONES SOTILLO, S,A,
En Junta Universal celebrada el 
31 de marzo de 1993, la socie
dad Promociones y Urbaniza
ciones Sotilllo, S.A. ha trasla
dado el domicilio social de la 
C/ Arroyo del Olivar, 101 5® D 
de Madrid desde Sotillo de la 
Adrada de Avila C/ Las Pozas, 
S/n. .
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HONDA.

Si realmente piensa en su familia no podrá 

comprarse otro coche.

Pocos automóviles le proporcionarán la 

seguridad que el Concerto tiene para usted y los 

suyos, con su carrocería monocasco y estructuras 

delantera y trasera de deformación programada, una 

visibilidad extraordinaria de 308'’ y sistema ABS, 

según versiones.

Pocos le darán la estabilidad que tiene el 

Concerto gracias a su mayor distancia entre ejes y 

su exclusiva suspensión de Doble Brazo Oscilante.

Raramente encontrará en otro vehículo de 

su categoría un confort, una amplitud y una capaci

dad de maletero similares.

Y mucho menos un equipamiento tan com

pleto, que incluye de serie dirección asistida, volante

regulable en altura, elevalunas eléctricos en las cua

tro puertas, espejos retrovisores eléctricos y cierre 

centralizado.

Ymuy pocos automóviles le darán una 

garantía sin límite de kilómetros durante 2 años y asis

tencia gratuita en carretera a cualquier hora del día.

Si realmente piensa en su familia se com

prará el Concerto, con 16 válvulas y en versiones de 

90,111 y 122 CV. Porque pocos coches encontrará 

que piensen tanto en ella.

”Mí familia es lo más importante.
Por eso tengo un Concerto.”

MCD 2022-L5
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El CDS anuncia que se querellará 
contra el tránsfuga Benigno Rollán
El PP del Ayuntamiento de La Horcajada afirma que no apoyará al alcalde

EI Centro Democrático y Social 
ha manifestado que abrirá en 
los próximos días una querella 
contra el tránsfuga Benigno

Rollán, ante los hechos 
acontecidos en los últimos 
días. Los abogados del partido 
estudian el caso. Por otra

parte, en La Horcajada CDS, 
PSOE y PP se muestran 
prudentes ante la decisión 
tomada por el alcalde.

ÁVILA / HORCAJADA.-El 
CDS presentará una querella en 
los próximos días contra el 
tránsfuga de este grupo político 
en Ávila, Benigno Rollán, que 
el pasado 7 de abril anunció que 
abandonaba el partido para pa
sarse al Grupo Independiente y 
a la vez, junto con el PP, una 
moción de censura contra el 
presidente de la Diputación 
Provincial, Alfredo Barranco 
(CDS).

Según informó ayer a EL 
DIARIO DE ÁVILA el secre
tario provincial del CDS, José 
María Monforte, los términos 
de la querella se están perfilan
do en estos momentos por los 
abogados del partido en Madrid 
y se presentará ”con toda segu
ridad antes del 22 de abril”, fe
cha fijada para debatirse la mo
ción de censura en la Diputa
ción Provincial de Ávila.

Monforte dijo que se dará 
cuenta al juez sobre las reitera
das afirmaciones de Benigno 
Rollán de que el PP en los dos 
últimos años le ha tentado de 
forma constante hasta que ha 
cedido a sus presiones.

FLTTFMRl Q ,

Más de trescientas firmas 
contra la modificación del 
escudo de la villa
Incluiría los Toros de Guisando

J.J. Huertas_____________  

ELTIEMBLO

El pasado martes, día 13, fueron 
entregadas en el Ayuntamiento 
más de trescienta.s firmas de veci
nos de la localidad que reclama
ban contra la aprobación, en el 
pleno extraordinario del pasado 
29 de maVzo, de un expediente 
para la legalización de un nuevo 
escudo de la villa.

EI documento, aprobado uná
nimemente por los diez ediles 
presentes, fue instruido por el di
plomado en Genealogía, Herál
dica y Derecho Nobiliaro, D. José 
María García-Oviedo Tapia, e in
cluye el tradicional escudo de El 
Tiemblo, inscrito en un escudo 
español timbrado de corona real 
cerrada, según imperativos de la 
actual normativa, así como algu

’’Benigno Rollán ha hablado 
con mucha gente del CDS a la 
que comentó que el PP le ofre
cía 23 millones de pesetas, 
como me dijo a mi, o 30 millo
nes de pesetas, según le dijo a 
Daniel de Fernando”.

Monforte manifestó ayer que 
desconoce' si la querella se hará 
extensible al PP y dijo que ”se 
está estudiando” por los servi
cios jurídicos del partido.

SIN APOYO
Por otra parte, resulta curioso el 
hecho de que Benigno Rollán, 
que salió elegido alcalde de La 
Horcajada por el CDS, tras 
abandonar esta formación y 
apoyar al PP en la Diputación 
de Ávila, no tendrá sin embargo 
el apoyo del PP en su pueblo. 
Para Marcial González, porta
voz del PP en el Ayuntamiento, 
el hecho de que el PP consiga la 
presidencia de la Diputación es 
bueno. Según él esto no reper
cutirá en el gobierno del Ayun
tamiento, aunque afirma que 
no se dará apoyo al alcalde.

Los ediles municipales con 
los que ha contactado este pe-

nas modificaciones del original.
El escudo de la izquierda, so

portado por una cartela que en
globa dos partes, ha sido modifi
cado -a instancias de las autorida
des corporativas- con la inclusión 
de un cuartel con los Toros de 
Guisando. Y el de la derecha, en 
su cuartel superior derecho, ha 
sido reconocido -según la opinión 
del heraldista abulensecomo un 
’’racimo de uvas de sinople con 
hojas del mismo color” cuando 
comúnmente era tomado por al
guna otra fruta, de un solo cuer
po, preferentemente una grana
da.

Para la bandera, hasta el mo
mento inexistente, se ha creído 
conveniente utilizar el color azul, 
en referencia a la abundancia de 
agua y cielos despejados con un 
triángulo o monte verde, el alu-

ARCHIVO

Benigno Rollán.

riódico coinciden básicamente 
en que ante esta situación hay 
que tener calma y que ahora es 
pronto para hacer valoraciones 
sobre si la decisión tomada por 
el alcalde repercutirá positiva
mente o negativamente en la 
marcha municipal. ’’Hay que 

J.J.H.
Escudo modificado de El Tiemblo.

sión a la riqueza forestal de la vi
lla. El escudo original se encuen
tra en la fachada del edificio del 
Ayuntamiento desde su construc
ción en 1778. Este ha sido el prin
cipal argumento esgrimido por

dar tiempo”.
El teniente alcalde, Pedro 

Hernández, del CDS, declinó 
hacer valoraciones sobre lo 
ocurrido y únicamente ha seña
lado que no tiene nada que de
cir ni a favor ni en contra de nin
guno de los representantes mu
nicipales y que lo que quiere es 
el bienestar del pueblo.

Por su parte, el también con
cejal del CDS, Juan Manuel 
García, ha señalado que mien
tras no reciba comunicación ofi
cial del partido no tiene nada 
que decir, aunque cree que el 
Áyuntamiento va a seguir fun
cionando como hasta ahora.

PSOE
Por último, según el portavoz 
del PSOE lo ocurrido en la Di
putación Provincial es una fae
na para su grupo, aunque piensa 
que no va a afectar para nada a 
la marcha del Ayuntamiento.

De momento no se piensa en 
la posibilidad de una moción de 
censura, pues cree que es muy 
pronto para tomar decisiones 
tan serias. Hay que tener sereni
dad.

los recurrentes, que también han 
enviado varias reclamaciones a tí
tulo individual.

Los símbolos de un pueblo son 
las señas de identidad de la histo
ria y la tradición del mismo.

M^ HOYOS ESPINO ■

El Consejo Escolar 
del CRA rechaza el 
Plan Experimental de 
Educación

F.R. __________

ÁVILA

Los padres de alumnos del Cole
gio Rural Agrupado (CRA) Alto 
Gredos ha manifestado su oposi
ción al Plan Experimental de la 
Reforma Escolar que se pretende 
llevar a cabo por parte del Minis
terio de Educación y Ciencia en 
esta zona de Gredos Norte, según 
ha informado a este diario el 
Consejo Escolar de Padres.

Los representantes de este 
Consejo Escolar han afirmado 
que el sistema que se quiere im
plantar ”es totalmente inviable, 
en base a diversas circunstancias 
entre las que se encuentra la ad
versa climatología existente de 
alta montaña, la precariedad de 
los accesos y vías de comunica
ción y la distancia existente hasta 
la localidad de El Barco de Ávila, 
lo que —según indican— además 
se opone a lo determinado en la 
normativa reguladora existente, 
al sobrepasarse los kilómetros 
máximos determinados para des
plazamientos, así como el que al 
margen de todo ello sería prácti
camente acabar con nuestros 
pueblos de esta zona de Gredos 
Norte”.

Añaden que ’’dadas las condi
ciones particulares de esta co
marca y teniendo asimismo en 
cuenta que ya se procedió a no 
admitir la instalación y puesta en 
funcionamiento en la zona centro 
de Secundaria que se gestionó al 
considerarse necesario, es preciso 
el que por lo menos se tenga en 
cuenta la realidad socioeconómi
ca que padecemos y se mantenga 
como algo mínimo, no negocia
ble en absoluto, el que nuestros 
hijos puedan desarrollar sus estu
dios, por lo menos hasta 8- de 
EGB en los colegios de nuestros 
pueblos”.

Afirman también que ”en refe
rencia a todo lo señalado, ya que 
es completamente diferente el 
dictar normas desde un despacho 
a vivir cotidianamente la proble
mática existente en nuestros pue
blos, sobre todo en temas tan de
licados como es la educación de 
nuestros hijos” invitarían a la di
rectora provincial de Educación y 
Ciencia a que viviese en esta zo
na, con sus hijos, durante todo el 
período anual de clases, y afirman 
que ’’seguro vería después la rea
lidad de otra forma y comprende
ría perfectamente los motivos 
que nos mueven para oponemos 
a la actuación que se pretende”.

PRESIÓN
El Consejo Escolar hace constar 
que los padres de alumnos no es
tán dispuestos a admitir medidas 
arbitrarias ”y menos para experi
mentar con la educación de nues
tros hijos”. Afirman también que 
si se pretende continuar con el 
Plan ’’adoptaremos las medidas 
de fuerza que consideremos ade
cuadas para la defensa de nues
tros intereses”. ,,
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Cerca de dos mil personas 
pasaron por la exposición 
artística de “Fallotas”
Una parte se expondrá en Madrigal

 J.L. Robledo

AREVALO

Según manifestó a este diario En
rique Rodríguez, presidentede la 
asociaeión cultural ’’Fallotas” de 
la localidad de Nava de Arévalo, 
cerca de dos mil personas han pa
sado estos días por la exposción 
de trabajos artesanales que esta 
asociación inauguró el pasado 
martes, día 6. El presidente mati
zó que han sido muchos los veci
nos de otras localidades cercanas 
los que se han acercado a esta 
muestra aprovechando estos días 
de descanso.

Parte de estos trabajos, junto 
con los realizados por la asocia
ción de Cabizuela, serán expues
tos en una muestra que será inau
gurada la próxima semana en el 

hogar del pensionista de la locali
dad de Madrigal de las Altas 
Torres.

Según manifestó Lorenzo Ló
pez, presidente del hogar madri- 
galense, esta muestra está enmar
cada dentro de los actos que se 
desarrollarán con motivo del año 
europeo de la tercera edad y de la 
solidaridad entre generaciones, 
Junto a éstos, también destacan 
los que se celebrarán el día 22, día 
del nacimiento de la Reina Isabel. 
Una serie de charlas y una fiesta 
emulando a la Feria de Sevilla, se
rán otros de los actos que se de
sarrollen durante este mes.

La exposición de Nava de Aré
valo ha sido el resultado del tra
bajo que durante cinco meses han 
llevado a cabo el medio centenar 
de alumnos que han participado

ROBLEDO

En la muestra se podían contemplar una gran variedad de trabajos.

en el curso de técnicas artesana
les. A este respecto, María Dolo
res Delgado, monitora del curso, 
señaló que ”lo más importante es 
que la gente se dé cuenta de los 

preciosos trabajos que se pueden 
realizar con un poco de dedica
ción y a un bajísimo coste”.

Hay que señalar que María 
Dolores es una de los responsa

bles de la asociación cultural de 
Cabizuela, colectivo que lleva 
realizando en esta localidad nu
merosas actividades desde su 
puesta en marcha.

ARCHIVO

El servicio aún no reporta benifícios a los municipios.

Algunos pueblos 
instalan 

contenedores de 
vidrio

Algunas localidades morañegas como Crespos y San Vicente de Aré
valo, entre otras, han instalado en sus municipios contenedores para la 
recogida de vidreo. En principio este servicio no reporta a los Ayunta
mientos ningún beneficio, pero de todas formas, los distintos ediles han 
manifestado que es un paso importante que este tipo de municipios 
cuenten con este ecológico servicio. El Ayuntamiento de Crespos tiene 
proyectado instalarlos en Pascualgrande y Chaherrero, localidades 
anejas a esta Corporación. Todo ello va a depender de la macha de este 
servicio en el propio Crespos. Maello también cuenta con este servicio.

,—. ARFVAT O

El Ayuntamiento debatirá hoy 
en un pleno extraordinario los 
presupuestos del 93
La campaña electoral se tratará el día 19

ARÉVALO.—El Ayuntamiento 
de Arévalo debatirá esta noche, a 
partir de las ocho y media, el pre
supuesto general para 1.993 y la 
plantilla del personal para el mis
mo ejercicio. Teniendo en cuenta 
la situación de crisis y el adelanto 
de las elecciones generales, esta 
sesión puede resultar un tanto 
polémica.

Por otra parte el Ayuntamien
to también ha anunciado un ple
no extraordinario para el próxi
mo lunes, día 19. Entre los puntos 
más interesantes de la orden día 
destaca la señalización de empla
zamientos para la colocación gra- 
tuitá de los carteles de la propa
ganda electoral de las próximas 
elecciones generales. También se 
señalará los locales y lugares pú
blicos para la celebración gratuita

de los actos de la campaña electo
ral.

CONCEJALA
Al mismo tiempo se dará cuenta 
de la renuncia de María Teresa 
Garzón al cargo de concejala de 
cultura con dedicación exclusiva. 
Ha este respecto cabe recordar 
que según manifestó a este diario, 
los motivos de su renuncia son de 
carácter personal. También de
claró que esta renuncia no va a 
suponer ningún menos cabo en 
las funciones que venía desarro
llando hasta ahora. La cuenta de 
la liquidación del presupuesto ge
neral del pasado año, aprobado 
por la alcaldía, y el Real Decreto 
de 2 de abril por el que se integra 
en el Régimen General de la Se
guridad Social a los funcionarios.

Skoda Forman. Hacía falta un coche así.
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^— HORCA JO DE LAS TORRES

El Ayuntamiento proyecta reforestar ÍSÍ5iíS!Si 

40 hectáreas de las márgenes del río “los borregos”

También podría construirse una residencia de ancianos
J.L. Robledo 

ARÉVALO

Según manifestó a este diario 
Fructuoso Corona, alcalde de la 
localidad de Horcajo de las 
Torres, el Ayuntamiento tiene la 
intención de reforestar cuarenta 
hectáreas de las márgenes del río 
Trabancos, señalando que para la 
realización de este proyecto espe
ran contar con la ayuda de la Jun
ta de Castilla y León.

El primer edil explicó que en la 
actualidad esta superficie estaba 
dedicada a pastos, pero que al ve
nir seco el río, y al no contar con 
otro sistema de regadío, se ha 
considerado que la reforestación 
era la mejor utilización que se le 
podía dar al terreno ya que en la 
actualidad está seco.

También señaló que los servi
cios de la administración regional 
han realizado algunos estudios de 
la finca para plantar las especies 
que mejor se adapten al terreno. 
En la parte más cercana al río se 
plantarán chopos, mientras que 
los terrenos más alejados se pien
sa que puedan ser pinos o robles. 
Al mismo tiempo señaló que se 
estudia la posibilidad de realizar 
un sondeo para regar los árboles 
durante los primeros años.

ARCHIVO
El Ayuntamiento también espera reparar los caminos rurales.

Por otra parte Fructuoso Co
rona declaró que el Ayuntamien
to quiere construir una residencia 
o un hogar para los jublidados. 
”No cabe duda que éste es un am
bicioso proyecto, pero se va a in

tentar que sea una realidad con el 
tiempo”.

Con relación al PER, que en 
esta localidad finalizó en el mes 
de enero, señaló que se está a la 
espera de recibir el 30 por ciento 

de la parte monetaria que le 
corresponde a la Junta en la parti
da de materiales. Hay que recor
dar que esta parte, según el com
promiso de la Junta, se entrega a 
los Ayuntamientos.

J.L. Robledo
ARÉVALO

Como en otras localidades de la 
comarca, estos días de Semana 
Santa se volvió a recuperar en la 
localidad el típico juego de ’’los 
borregos”. Juego que en Horcajo 
tan sólo se desarrolló entre elJue- 
ves Santo y el Domingo de Re
surrección.

Aunque hay mesas especiales 
para este juego, también se suele 
practicar en una de billar. Estas 
mesas cuentan con un solo agyje- 
ro por el que hay que intentar in
troducir las ocho bolas que se lan
zan. Las apuestas se realizan a 
’’pares” o ’’nones”, dependiendo 
del número de bolas que se intro
ducen. Esta modalidad cuenta 
también con un gran arraigo en la 
vecia localidad de Madrigal de las 
Altas Torres, que al igual que en 
Horcajo, sólo tiene lugar durante 
la Semana Santa.

Por otra parte Fructuoso Co
rona señaló que la Semana Santa 
se ha desarrollado con toda nor
malidad mantiendo los tradicio
nales actos religiosos. Estos aun
que sencillos,- y como en el resto 
de La Moraña, han contado con 
un gran fervor popular. Entre es
tas localidades cabe destacar los 
actos que se celebran en Vega de 
Santa María, donde se recitan 
poemas de Lope de Vega.

LLAMENOS...
TELÉFONO DEL

SUSCRIPTOR
25 55 81 DE

FONTTVFPOQ

José Ledesma, juglar de la 
villa, coordinador de la revista 
de poesía “Alamo”
Fue pregonero en Peñaranda

Para mejorar la calidad y el servicio 
que, EL DIARIO DE AVILA, ofrece a 
sus suscriptores.
Para el buen funcionamiento del 
reparto en la Capital y provincia. 
Para mantener el contacto directo con 
nuestros suscriptores, de forma que 
podamo.s estar siempre atentos a sus necesidades. 
Para cualquier consulta, reclamación, trámite, aclaración o 
sugerencia. -
LLÁMENOS
TELÉFONO: 255581.
Les atenderemos en horario de: Mañanas: 9,30 a 2

Tardes: 4,30 a 7,30.
Anomalías en la recepción, altas, bajas, domiciliaciones, cambios de 

domicilio, etc.
Un servicio más de EL DIAFIIO DE A VILA creado para hacerle las cosas más fáciles.

_____________ F.G. Barcala_____________

Fontiveros

José Ledesma Criado, juglar de la 
villa de Fontiveros, y más conoci
do ”como el de la capa negra”, ha 
sido nombrado por el jefe del ser
vicio territorial de cultura y turis
mo de Salamanca como coordi
nador de la nueva etapa de la re
vista poética ’’Alamo”.

En esta publicación colabora
ron los mejores poetas de la im
portante generación del 27, aun
que en sus páginas también han 
aparecido los poemas de impor
tantes escritores de los años 50,60 
y 70.

Al mismo tiempo se volverá a 
poner en marcha el premio que 
lleva el nombre de la revista.

Esta reaparición del ’’Alamo” 
ha coincidido en su presentación 
con un homenaje a Juan Peña, 
quien fuera director de la publi
cación entre los años 64 y 78. El 
número cero de esta nueva etapa 
está dedicado a este personaje 
con un poema desconocido de 
Jorge Guillén.

José Ledesma está muy ilusio
nado con esta nueva época de la 
revista, y según manifestó a este 
diario, espera sacar al año cuatro 
números de unas 48 páginas cada

uno. Esta, según había comenta
do en anteriores ocasiones, era 
una de su mayores ilusiones, y 
ahora, por fin, este Juglar fontive- 
reño de la capa negra, la ha logra
do sacar adelante.

Por otra parte, la vecina locali
dad salmantina de Peñaranda de 
Bracamonte, parece haber re
currido a los juglares fontivereños 
para nombrar a los pregoneros de 
la Semana Santa. Tras el éxito al
canzado en la pasada edición por 
el primer Juglar de Fontiveros, 
Luis López Anglada, este año ha 
vuelto a repetir ese éxito otro ju
glar, y no es otro que el anterior
mente nombrado José Ledesma.

Este ai hablar de curriculum, 
no dudó en señalar que el premio 
del que más orgulloso se sentía, y 
del título que se enorgullecía y 
paseaba con más satisfacción, era 
el de Juglar de Fontiveros.

En su pregón habló de la Se
mana Santa entremezclando be
llos poemas que dieron un sabor 
poético a su lección.

Entre el público asistente se 
encontraban numerosos morañe- 
gos que aplaudieron ai que es, en 
parte, su juglar. El acto finalizó 
con la actuación de ia coral ’’Vo
ces Amigas”.
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Arenas aumentó en 
población en 1992
Se sitúa en 6.570 habitantes

Javier Iglesias

ARENAS DE SAN PEDRO

La población de derecho de 
Arenas de San Pedro se ha 
mantenido prácticamente esta
ble a lo largo del pasado año, en 
el que tan sólo.se ha incremen
tado en 52 personas, para pasar 
de 6.518 habitantes al uno de 
enero de 1992 a 6.570 al primer 
día del presente año, lo que por
centualmente supone un alza 
del 0,79%, según se expresó en 
la rectificación del Padrón de 
Habitantes al 1 de enero de 
1993, aprobado por la Corpora
ción Municipal arenense en el 
pleno celebrado en la noche del 
pasado martes.

SEXOS
En cuanto a la división por 
sexos, los hombres siguen sien

do mayoría en Arenas de San 
Pedro, aunque con una diferen
cia de tan sólo 12 personas, 6 
menos que la distancia del pasa
do año. Concretamente, esta 
ciudad cuenta con una pobla
ción masculina de derecho de 
3.291 individuos, mientras que 
las mujeres suman 3.279. Los 
primeros han aumentado en 23 
personas, mientras que las se
gundas lo han hecho en 29, lo 
que en porcentaje supone que 
el padrón masculino se ha visto 
incrementado en un 0,70%, 
mientras la femenina ha au
mentado en un 0,89%.

ALTASYBAJAS
La variación en la población a lo 
largo del pasado año ha sido de
bida por las 151 altas en el pa
drón de habitantes (.73 hombres 
y 78 mujeres), así como las 99

'LACABA

La Corporación aprobó la rectificación del Padrón de Habitantes.

.personas que han dado baja (50 
hombres y las 49 restantes, mu
jeres). En cuanto a los motivos 
de estas variaciones, las altas se 
desglosan en 7 nacimientos, 92 
personas residentes en otros 
municipios que se han traslada
do a Arenas, al igual que han 
hecho dos personas que antes 

residían en el extranjero. En 
este apartado también se con
templan 50 omisiones o inscrip
ciones indebidas.

En cuanto a las bajas, 16 de 
ellas se han debido a defuncio
nes, mientras que las 81 han 
cambiado de lugar de residen
cia durante el pasado año.

La Comisión del VI 
Centenario de Arenas 
perfilará hoy los 
actos que realizará

Javier Iglesias

ARENAS DE SAN PEDRO

La Comisión conmemorativa del 
VI jCentenario de Arenas de San 
Pedro se reúne en la jornada de 
hoy jueves, bajo la tutela de la 
concejala de Cultura de este 
Ayuntamiento, Rocío Serrano, 
con el fin de perfilar las actuacio
nes a llevar a cabo, con motivo de 
la celebración de los 600 años que 
le fue otorgada a esta ciudad la , 
Carta de Villazgo.

Como ha venido informado el 
<F3>Diario de AviIa<Fl> sobre 
este particular, son cuatro los mu
nicipios que celebran este año 
este mismo evento. La Adrada, 
Arenas de San Pedro, Candeleda 
y Mombeltrán. Estos municipios 
celebrarán el acontecimiento de 
forma individual, además de lle
var a cabo actos conjuntos, para 
lo cual se reunirán, por segunda 
vez, el próximo día 28 en Mom
beltrán, como continuación del 
primer encuentro.

^■MOMBELTRAN

“Alcaldes para el V 
Centenario” mantendrá aquí 
su próxima reunión
El próximo sábado, 17 de abril Tienes muchas

Javier Iglesias

ARENAS DE SAN PEDRO

La Asocición ’’Alcaldes para el V 
Centenario” mantendrá el próxi
mo sábado, 17 de abril, una reu
nión de su Comisión Ejecutiva en 
Mombeltrán, según ha informa
do a El Diario de Avila el alcalde 
local y también tesorero de la ci
tada Asociación, el ’’popular” Ju
lián Martín Navarro.

A lo largo de la reunión, que 
dará inicio a las 10,30 de la maña
na y se desarrollará en el Salón de 
Actos del Ayuntamiento, se trata
rá de las actividades que pretende 
llevar a cabo esta Asociación a lo

lante sus proyectos, así como dac- 
ción de cuenta de la Asociación y 
la posible suscripción de acuer
dos con otros organismos para lo
gar alcanzar la programación que 
se acuerde, entre otros temas de 
interés que configuran el Orden 
del Día de este encuentro.

razones

VISITA
Una vez que se dé por terminada 
la reunión de la Comisión Ejecu
tiva de ’’Alcaldes para el V Cente
nario”, a la que se espera que acu
dan la unanimidad de sus miem
bros, se ofrecerá a todos los asis
tentes un vino español. Por la tar
de, está previsto realizar una visi
ta turística por la localidad, asílargo del presente año de 1993.

Asimismo, también se abordará - como por los alrededores de la
el tema de sus recursos económi- misma, tal como visitar Arenas de
eos, con el fin de poder sacar ade- San Pedro.

POVAT FS DEL HOYO

El Ayuntamiento dispondrá de 
más de 4 millones este año a 
cargo de Planes Provinciales

Javier Iglesias

POYALES DEL HOYO

El Ayuntamiento de Poyales del 
Hoyo ha aprobado, en el trans
curso de su última sesión plena
ria, la partida presupuestaria 
asignada a este municipio a cargo 
deí Plan Operativo Local (POL) 
de los Planes Provinciales para 
este año. La misma asciende a los 
4.466.000 pesetas. ■

Por otra parte, a lo largo del ci
tado pleno, se aceptó la dimisión, 
por enfermedad, la cual le impi
dió incluso asistir al desarrollo de 
la sesión, del teniente de alcalde 
de esta Corporación, Lorenzo 
González Vadillo, presentada 
días atrás, como adelantó en su 
momento El Diario de Avila. Su 
estado es grave, ya que sufre,una 
cardiopatía muy fuerte, que le ha 
impedido seguír en su puesto.

pam comprarte 
un Orion CLX

y sólo una para
no hacerlo.

Acércate a tu Concesionario Ford 
y descubre todo lo que te ofrece 
el Orion CLX. Un atractivo diseño. 
Un cuidado interior Un interesante 
equipamiento. Un motor ecológico.

Un increíble precio. Una gran segun
dad y fiabilidad...
En fin, que sólo puedes tener una. 
razón para no desear comprarte un 
Orion CLX: tener ya uno.

Orion CLX 1.495. Ptas.*
*Precio recomendado en Península y Baleares. LV.A., impuesto de matriculación, transporte y promoción incluidos.

MANSO MOTOR, S.A.
Concesionario para Avila y Provincia

Carretera de Valladolid. Km. 1,300. Teléfonos: 22»18-62 v 22-30-52. - AVILA
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La actividad de la Asociación se basa en aprovechar el tiempo de ocio.

La Asociación Las Torres cumplirá su 
primer aniversario en el mes de mayo
Compuesta por 228 pensionistas y jubilados de Gavilanes

G. Plaza

ARENAS DE SAN PEDRO

En el próximo mes de mayo la 
Asociación de Pensionistas y Ju
bilados "Las Torres” de Gavila
nes cumplirá su primer aniversa
rio. No se tiene pensado celebrar
lo de ninguna forma, especial, 
aunque nunca se sabe, ya que se
gún comentan sus máximos re
presentantes lo importante es ha
cer una labor ”día a día”. Les 
agrada sobre todo el poder tener 
un contacto continuo en su local y 
poder fabricarse sus entreteni
mientos, exc ursiones, etc. sin ago
bios.

La unión de estos 228 socios, 
que están inscritos como tales ac
tualmente, para desarrollar una 
labor conjunta surgió gracias a 
una iniciativa del Ayuntamiento 
encabezado por Antonio Padró. 
Siendo fijada la misma a nivel 
provincial y de Inserso, tras una 
reunión que mantuvieron con el

MAPFRE AGROPECUARIA 
Mutualidad de Seguros y Reaseguros a Prima Fija 

JUNTA GENERAL ORDINARIA
El Consejo de Administración convoca a los señores mutualistas a JUNTA GENERAL ORDINARIA, 

que tendrá lugar en el domicilio social, Carretera de Pozuelo de Alarcón a Majadahonda, 
s/n Edificio MAPFRE, Majadahonda (Madrid), el próximo día 7 de mayo de 1993 a las 12 
horas en primera convocatoria y una hora después en segunda si no concurrieran a la 
primera mutualistas en número suficiente, con el siguiente .

ORDENDELDÍA

1. Examen y aprobación, del informe de Gestión y de las Cuentas Anuales del ejercicio 
1992, así como de la propuesta de distribución del beneficio.

2. Traspaso del saldo de la Cuenta de Actualización Ley de Presupuestos de 1983 a reserva 
no distribuible.

3. Aprobación de la gestión del Consejo de Administración.
4. Donación a la FUNDACIÓN MAPFRE ESTUDIOS.
5. Renovación estatutaria del Consejo de Administración y nombramiento de un nuevo 

Consejero.
6. Delegación de facultades para la ejecución y elevación a públicos de los acuerdos adop

tados en la Junta. •
7. Ruegos y preguntas.
8. Aprobación del acta de la sesión o designación de interventores al efecto.

En el domicilio social se encuentran a disposición de los señores mutualistas los documentos 
que van a ser sometidos a la aprobación de la Junta en relación con el primer punto 
del orden del día, incluyendo el informe de los Auditores de Cuentas. Los mutualistas pueden 
solicitar a la Mutualidad la entrega o envío gratuitos de estos documentos.

Para concurrir a esta Junta, los mutualistas deberán obtener el oportuno documento de 
asistencia, que se entregará en cualquiera dé las oficinas provinciales de la Mutualidad, 
hasta cinco días antes de la celebración de la Junta, contra presentación de la póliza 
de seguro y recibo de primas correspondientes ai periodo en curso.

En Majadahonda a 1 de abril de 1993
, , .. ; , . EL SECRETARIO DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN

Jefe Provincial de U.D.P. (Unión 
Democrática de Pensionistas). 
De las primeras decisiones fue 
denominar a la misma como ”Las 
Torres”, evocando el recuerdo 
histórico de Gavilanes; eso sí mo
tivado porque Santa Ana era muy 
común.

La idea del ayuntamiento lo
cal, el convencimiento del Jefe 
Provincial y las ganas y deseos de 
’’unidad” para actuar salió de to
dos y cada uno de los componen
tes. Todos en Asamblea nombra
ron la actual Junta Directiva que 
está presidida por Pablo Fernán
dez Sánchez, que çpnsta además 
de vicepresidente,’tesorero, se
cretario y 5 vocales, y que tienen 
la misión lógica de preparar en 
ese pausado caminar de la Aso
ciación las actividades que más 
llenen el tiempo de todo.s los so
cios.

LOCAL
La mayor parte de actividades y 

las que más ilusión les hace en 
conjunto,es la que desarrollan día 
a día en ”Su Local”. El mismo 
está sito junto a la iglesia, en la C/ 
Virgen del Rosario, 1 ; y el mismo 
que fue inaugurado para diciem
bre de forma oficiosa no es sino 
una nueva aportación del Ayun
tamiento que alquiló el edificio y 
lo.restauró. Cuenta en su parte 
reformada con los lógicos servi
cios y con un amplio salón. El 
Ayuntamiento se hace cargo ade
más de pagar alquiler, luz agua y 
demás servicios. Es idea también 
hacer un comedor para aquellos 
que en casa tengan problemas y 
acondicionar una planta más 
para conferencias.

De 15,00-21,00 h. están plenas 
de tute, brisca, ’’cotilleos” y re
cuerdos las sillas, mesas y paredes 
de este local. Y como dice el se
cretario Arturo ”en armonía y co
laboración”. Aunque acuden más 
hombres, no por ello las mujeres 
dejan de acudir y participar.

squina de los Jabalíes NINO

Gily Gil
En Valdeolivas refundía sus 
meditaciones Jesú.s Gil y Gil, 
después de triunfos o fracasos.

En zapatillas, contemplando 
sus espléndidos caballos, in
fluenciado por la fantástica pa
norámica de Gredos, se huma
niza este hombre polémico, que 
ofrece a sus amigos la acogedo
ra amistad del pan y la sal bíbli
cos.

Aquí, en Arenas, proyecta y 
construye, sueña y plasma lo 
que su fértil imaginación fábula.

Un personaje desbordante, 
que encuentra en su hijo, Mi
guel Angel, sosiego y equilibrio, 
y que pronto vendrá a estas pá
ginas.

PITU YNAPÔ
También en el arte han encon
trado esto?; dos jóvene.s arenen- 
se.s su escapatoria poética.

Ñapo y Pitu hacen su segun
da exposición conjuntamente y 
han vuelto a sorprender a quie
nes el año pasado vislumbramos 
las posibilidade.s que este año 
han confirmado.

Ha sido el espaldarazo a todo 
un año de ilusionado trabajo.

Han avanzado enormemen
te, como influenciados por un 
especial mimetismo.

Porque siendo tan diferentes 
sus trabajos, parecen recorrer 
camino.s paralelos.

Ñapo ofrece una' muestra de 
sus inquietudes, que van más 
allá de sus lienzos, algunos muy 
logrados y despegados de la in
fluencia paterna, atreviéndose 
con acuarelas y dibujos que re
cuerdan algunas de las láminas 
de Goya.

Le queda un gran camino 
por recorrer, pero, si no holga
zanea, puede hacerlo rápida
mente.

Las viejas estampas de nues
tros rincones más típicos apare
cen con vida nueva, como si hu
bieran evolucionado sin perder 
su carácter.

ÉXITO
Pitu ha conseguido un dominio 
de la pintura, que aplicada a sus 
terracotas, las insufla una vida 
nueva.

La laboriosas y paciente de
dicación a estas pequeñas escul
turas es el trabajo de un inspira
do artesano con especial talento 
para conectar con el alma de los 
cuadros que encuentran en lo 
tridimensional la plástica del ex
presionismo, con fuerza y na- 
tualeza vivida.

La inspiración de Pitu va des
de el remanso de una fuente a 
los cuadros de alguno.s pintores 
arenenses, que han servido 
como punto de referencia a este 
escultor-pintor, con rasgos dife
renciadores de total personali
dad.

El éxito de público ha sido 
notorio y la aceptación del arte 
de estos dos jóvenes valores está 
en alza.

Los precio.s están muy por 
debajo del valor real de su arte.

Es una ocación para colec
cionistas.

HUMANIZADA ITV
He sentido la curiosidad de co
nocer como son y quiene.s los 
que están al frente de la ITV, 
que la Junta de Castilla y León 
hace que ruede de pueblo en - 
pueblo, dando un importante 
servicio a lo.s mismos y generan
do, donde están, unos aprecia
bles ingresos.

Benito Jimeno y Julio Jular 
son la cara humanizada de este 
sel-vicio móvil, que realizan con 
profesionalidad y rigor; que vi
ven permanentemente alejados 
de la familia, excepto, natural
mente, el mes de vacaciones.

Un hijo de 6 años tiene Beni
to, y dos, de.7 y 9 años, Julio, que 
esperan a sus padres los fines de 
semana para jugar y pasear con 
ellos.

Treinta y cinco vehículos dia
rios, en la primera inspección, 
má,s lo que han de Volver si han 
tenido algún problema, e,s la ta
rea diaria de estos dos hombres 
que han detectado como la gen
te es cada vez más consciente de 
la necesidad de estas revisiones 
y a la que, en ocasiones, han de 
tranquilizar.

Porque los nervios hacen su 
aparición, cuando se montan en 
el coche y suben la rampa.

Encuentran favorable acogi
da por los ayuntamientos y una 
especial colaboración en la Poli
cía Municipal, que les hacen 
más aceptable su trabajo y sus 
horas posteriores al mismo.

Uno de los lugares de la pro
vincia donde más trabajo tienen 
y más días están es en Arenas.

Otros pueblos mayores tie
nen su.s instalaciones fijas.

Algunos automovilistas de 
los pueblos del entorno, que pa
recían reacios al principio, han 
dejado de serlo a merced al tra
to afable de esta ITV que Beni
to y Julio humanizan.

EPIDEMIA
La.s alcantarinas de la Residen
cia de Ancianos han superado 
una epidema de gripe que han 
tenido que suplir quienes se 
mantenían vigilantes.

Menos mal que el quebranto 
físico ha seguido un riguroso 
turno.

Pero el trabajo se ha multipli
cado de manera extraordinaria.

Afortunadamente, todo ha 
pasado y la.s monja.s siguen dán
donos ejemplo de vida dedicada 
a los demás. •

SAN ESTEBAN DEL VALLE
Cándido Gómez Fernández ha 
ganado el campeonato cadete 
de salto de altura.

La proeza ha tenido lugar en 
Valencia, lugar de residencia 
temporal de sus padres.

Cándidom a sus 15 años, sal
tó por encima del metro y me
dio y aseguran los técnicos que 
tienen un brillante futuro.

o - ij. ‘,¿ . J . J Í. y 7
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OPINION 15
¿Qué me dan a cambio?
JAVIER FERNÁNDEZ

Desertización y sequía en Piedrahíta
FÉLIX PACHECO

Ahora que se aproximan las 
elecciones generales (estivales), 
ahora precisamente, y antes de 
que coniiencen las campañas ofi
ciales, creo que es el momento 
preciso (antes de depositar mi 
voto) de preguntar abiertamente 
a todos los partidos que se pre
senten, algo que siempre me ha 
preocupado;

“¿Qué me van a dar a cambio 
de mi voto?”

Y, por favor, no me respondan 
con eso de que lea los programas, 
que para eso están.

Recuerdo perfectamente esos 
programas de elecciones pasadas 
(hasta los tengo guardados), y 
cuando los vuelvo a repasar me 
doy cuenta de que, entre lo que 
prometían y lo que realmente han 
hecho, existe un abismo.

A todos los niveles (elecciones 
generales, autonómicas, munici
pales y hasta europeas).

También he ido leyendo las 
“excusas” que fueron dando (¡y 
no siempre, que lo de excusarse 
es actitud muy escasa entre los 
políticos) cuando se les echaba en 
cara lo no realizado. Muchos pre
textos, justificaciones de todo 
tipo, pero entre lo prometido y 
lo cumplido, ¡qué diferencia!

Por otra parte, —y es un hecho 
comprobado—, la similitud de 
ofertas que había entre todos los 
partidos era notoria: contención, 
y hasta reducción de impuestos, 
trabajo para todos, viviendas 
sociales, planes para la juventud, 
“mimos” para los jubilados, refor
mas agrarias (ésto se promete 
desde que tengo uso de razón), 
modernización (“europeización” 
dicen algunos) de todos los ser
vicios, mucha ecología, menos 
“mili”, más cultura, etc., etc.

Algo así como “la Tierra Pro
metida que mana leche y miel” 
y éso solo lo cumplió quien lo 
cumplió, y ya sabemos por qué.

Demasiados planes globales y 
hasta a largo plazo, que luego se 
van dilatando, cuando no diluyen

do hasta su total desaparición.
No ignoro, -y hasta lo com

prendo- lo difícil que debe ser 
hacer planes concretos, pero para 
eso están, —o deben estar—, pre
parados los que se presentan para 
gobernar, y para administrar los 
dineros con los que cada ciuda
dano va a contribuir.

Quisiéramos (yo al menos) que 
nos hablasen de cosas más con
cretas, más reales, incluidas las 
dificultades que pueda haber, por 
eso de que habrá que atenerse a 
disposiciones comunitarias (Mer
cado Común, Alianzas, etc), y que 
lo hiciesen con lénguaje “vulgar”, 
al alcance de todos.

Quisiéramos que nos hablasen 
de los sueldos que se van asignar, 
de prebendas varias (coches, 
casas, gastos varios de lo que sea, 
permisos, inmunidades, privile
gios, etc., incluido lo de las pen
siones según los años de servicio).

Quisiéramos que Cuando 
alcanzasen las credenciales obte
nidas por nuestros votos, no se 
olvidasen de los votantes, que 
recordasen siempre que van a 
gobernar, —¡a trabajar!, por 
mandato del pueblo, no por elec
ción divina, y por tanto deben 
aceptar el estar sujetos a juicios 
e inspecciones y atenerse a las 
consecuencias.

Quisiéramos que se acabase, 
—por decreto y con claridad 
meridiana—, el feo vicio del 
transfugismo, que es una forma 
consentida de defraudar al votan
te. Y también (yo al menos), que 
se acabase con las “disciplinas de 
voto” (de partido), y se permitiese 
que fuese la conciencia la que 
decidiese, y con los votos dobles 
de “calidad”, y con las ausencias 
injustificadas al trabajo.

Quisiéramos, al menos yo lo 
quiero, que todos trabajasen 
como en una empresa y que el 
que no rinda, ¡a la calle!

Vds. ya saben lo que les voy 
a dar: mi voto, y con él mi 
confianza.

¿Qué me van a dar a cambio?

España se desertiza. Nos 
morimos de sed. No siendo la 
parte nórdica de la península 
cada vez padecemos más se
quía. ■

Y no pequeña parte de culpa 
la tenemos nosotros. Hace al
gunos años se procedió a la tala 
de chopos en las carreteras; en 
Piedrahíta fueron cortados la 
casi totalidad de los chopos de 
la carretera a Salamanca en un 
trayecto de varios kilómetros 
hasta el santuario o ermita de la 
Patrona de la Villa. Fueron va
rios centenares de árboles que 
ofrecían y presentaban uña en-, 
trada de Piedrahíta, por dicha 
carretera, bucólica, cautivado
ra, preciosa. También fueron 
talados los robustos y bellos 
ejemplares de chopos que jalo
naban la llegada a las márgenes 
del rió Corneja, desde el Lava
dero a San Miguel y Piedrahíta, 
de la carretera de Ávila, y que 
ofrecían, igualmente, una en
trada y portada de ensueño a 
nuestro Valle. Fueron talados 
los chopos en la carretera a 
Peña Negra, ejemplares robus
tos, sanos y frondosos que en 
las proximidades de Pesquera 
se ofrecían y regalaban a la con
templación y disfrute de los pa
seantes. Hace pocos días con
templé, apenado, una nueva 
tala de chopos en la carretera 
de la Vega, chopos que nacie
ron y crecieron por generación 
expontánea después de la pri
mera corta referida, y éstos, ali
neados al lado opuesto de la cu
neta y por tanto más distantes 
de la carretera. Y ayer, en un 
viaje por la de Béjar me angus
tió encontrar caídos, alineados 
en ambos márgenes, los árboles 
sacrificados en un tramo que ya 
de El Villar de Corneja a Pie
drahíta. Recientemente, tam
bién, fueron talados los chopos 
de la carretera de El Barco, esta 
vez por la necesidad imperiosa

U
Nuestra perspectiva y 

belleza panorámica 

palsapsta se ha trasformado 

yilegradado 

ostensiblemente,^ tanto que, si 

el verdor y extensión 

de su arbolado, ni 

remotamente se 
asemeja a la que poseíamos 

no hace tantos años.

de su mejora y ensanche.
Si unimos a todo esto la desa

parición de, podemos decir, la to
talidad de los cientos de árboles 
frutales de las huertas del entor
no de Piedrahíta, y añadimos la

desaparición de los olmos o ne
grillos debido a la fatal grafiosis 
—árbol que se prodiga generosa
mente entre nosotros— llegamos 
a la conclusión de que hemos 
perdido en los últimos años no 
pocos miles de preciados árboles. 
¿ Cuántos frutales y demás espe
cies han desaparecido de Las Ve
gas, esas que fueran margen —es 
ubérrimas del Corneja justamen
te al lado de Las Gavias, mágicas 
marismas piedrahitenses cobijo 
reproductor de ánades y patos.

Así, nuestra perspectiva y be
lleza panorámica paisajista se ha 
trasformado y degradado osten
siblemente, tanto que, si el ver
dor y extensión de su arbolado, ni 
remotamente se asemeja a la que 
poseíamos no hace tantos años.

Hasta los ayuntamientos cola
boran muy poco... En el trayecto 
al Instituto de Enseñanza y La 
Cañada que se está terminando 
de pavimentar, se cortaron los ár
boles que en su margen izquierda 
le jalonaban —algunos cierta- 
niente deteriorados y viejos— y 
no se ha preparado ningún alcor
que para sustituirlos.

De esta forma no llegaremos a 
ninguna parte que no sea la de
sertización y la sequía. Se impo
ne urgéntemente una drástica 
política de forestación, anuncia
da recientemente como uno de 
los grandes planes de la Adminis
tración. ¿Por cada árbol cortado 
la obligación, bajo serias sancio
nes, de plantar dos, al menos!

Hace pocos días encontré en 
un camión de transportes un be
llo eslógan que decía: “Piedrahí
ta, Vergel de Castilla”. Y es que, 
efectivamente, fue un vergel que 
estamos destruyendo. Y sería ne
cesario recuperarle mediante 
una inmediata y masiva repobla
ción.

De no hacerlo así, y a nivel na
cional, que Dios nos ampare y las 
generaciones nuevas nos perdo
nen.

Acoso e intoxicación PEPE GODOY

Frente a la publicidad 
experimentamos, al menos 
yo, uno de nuestros más 
cabreantes sentimientos de 
impotencia. Nos anuncian 
por la tele una buena pelí
cula, una mesa redonda 
sobre un tema que atrae 
nuestra atención o un 
reportaje informativo que 
nos interesa. Pero siempre 
me queda la misma expe
riencia de frustración. Me 
siento estafado y timado. 
En el momento más inte
resante de la discusión o en 
la secuencia más dramática 
de la película nos distraen 
sin ningún rubor con la futi
lidad de anuncios intras
cendentes y desde luego 
extemporáneos.

Empezamos a tener una 
mente plana nomo fa pan

talla televisiva, donde los 
relieves son pura ficción 
óptica. Esta reflexión más 
de fondo viene suscitada 
por una experiencia recien
te. Vivimos en una vivienda 
familiar adosada, con un 
pequeño porche delantero 
y puerta en la verja. Al ser 
más accesible que los blo
ques, no es raro que apa
rezcan personas haciendo 
propaganda o intentado 
vender los más variados 
productos. Hace unos días 
se presentó un señor con un 
paquete cuidadosamente 
cubierto y que tenía toda 
la pinta de un representan
te o vendedor a domicilio. 
Me acerco a la verja. Quie
re enseñarme un aparato; 
le digo que en ninguna 
hipótesis- la vamos a com

prar; aún así él tiene interés 
en que yo vea la máquina; 
le insisto en que no la 
vamos a comprar bajo nin
gún concepto, pero él vuel
ve al ataque tenaz en su 
decisión de enseñaría, ¿por 
qué va a perder usted su 
tiempo si no vamos a com
praría? ¿y qué trabajo le 
cuesta ver la máquina? En 
fin, que un poco por edu
cación y un poco por debi
lidad, cedí ante la insisten
cia cerrada y el acoso.

Ya en el salón, el ven
dedor desembaló con rapi
dez y soltura el aparato y 
lo enchufó. La máquina 
poseía las más variadas pie
zas que, debidamente colo
cadas en un sentido o en 
otro, lo mismo te cortaba 
las uñas que te depilaba.

podía dar la papilla al bebé 
ó limpiarle el culo, igual-te 
quitaba el polvo que te pin
taba la habitación. Todavía 
me quedaba un tiempo 
fugaz y salteado para ir 
reflexionando sobre la mar
cha. En un momento dado, 
después de numerosas 
demostraciones prácticas, 
me dice; “Ahora vamos a 
hacer una demostración 
con los colchones”. ¡Hasta 
ahí podíamos llegar! Pero 
¿no le he dicho que no me 
interesa la máquina?, ¿es 
que Vd. no me deja hacerle 
una demostración! (lo 
decía visibleménte ofendi
do y enojado, como si yo 
le negara el ejercicio de un 
derecho constitucional). 

aliviado y triunfal añadí: 
-Pues a ver a quién le larga 
Vd. el “embolao”. Pero él 
se sintió herido en su dig
nidad profesional y añadió 
muy serio: -Yo no estafo a 
nadie. -Vale, amigo, que 
tenga Vd. suerte. Y así ter
minó la demostración.

Por unos instantes me 
sentí después incómodo, 
atrasado y hasta culpabili- 
zado con mi comporta
miento.

Esta presión hacia el 
consumo, esta intrusión en 
tus hábitos y costumbres 
termina por Crearte el com

pesetas”. Coñ expresión de piejo de que si no entras 
¿para qué quiero la demos- '"^absólutó'déspréció, mascú- por uvas, te quedas fuera 
tración?, podrá pensar de riló para sí entre dientes: ■ de la historia; r

que soy imbécil, estúpido, 
antediluviano, inadaptado 
a la vida moderna, pero 
¡déjeme en paz! ¡Ya le he 
dicho que no voy a comprar 
la rnáquina! Contrariado, 
tenso y frustrado en sus téc
nicas de venta, empezó a 
enrollar sus artilugios. Para 
romper la crispación 
ambiental, aventuré un 
comentario; “A todo ésto, 
ño me ha dicho el precio 
de la máquina, que segu
ramente vale más de 30.000

-Por 30.000 pesetas no le 
doy a Vd, ni un cepillo. Ahí 
solté ya la carcájada. Entre
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El dinero electoral

ANTONIO PAPELL
S difícil que un 
partido de opo
sición, deseoso 
de conquistar el 
poder y en con

diciones reales de 
conseguirlo según las 
encuestas, hubiera 
desperdiciado la oca
sión de imputar al 
PSOE, tras el “caso 
Filesa”, el haber 
ganado las elecciones de 1989 
gracias al dinero obtenido 
mediante tal irregularidad finan
ciera, que, al parecer, proporcio
nó a las arcas del Partido más de 
mil millones de pesetas. Eso hizo 
Aznar el pasado martes..,, el mis
mo día en que un distinguido 
miembro del agonizante CDS, 
mientras se lamentaba de que las 
instituciones financieras no esta
ban dispuestas a prestar ahora 
más dinero al antiguo partido de 
Suárez, aseguraba que el PP no 
ha devuelto créditos bancarios 
por valor de lO.OOO millones de 
pesetas.

González ha cometido un tre
mendo error al convocar eleccio
nes sin zanjar politicamente el 
“caso Filesa", que ahora, tras la 
pérdida de la condición de afo
rados de sus principales implica
dos. se adentra por una intermi
nable y complicada senda proce
dimental. A lo que se ve —y sólo 
llevamos dos días de “precampa
ña"—, el leit-motiv del debate polí
tico hasta el 4 de junio será éste: 
el de la corrupción. Sucede sin 
embargo que la ciudadanía puede 
terminar reaccionando en contra 
de quienes enarbolen este argu
mento monotemático hasta la 
exasperación.

Porque, después de todo, nin- 
gunti dé la.s dos principales fuer
zas políticas —el PP tampoco-pue- 
de arrojar la primera piedra.

No viene al caso recordar los 
“deslices” en que han incurrido 
personalidades del PP (la exone
ración judicial a lo.s protagonistas 
del “caso Naseiro” no hace desa
parecer el contenido político de 
este asunto), ni e.s cosa de aportar 
las vieja.s teorías sobre la finan

RIOJA

ÍÍ
Existe un cierto hastío ante un régimen que 

se ha desvirtuado por una mayoría 

ahsoluta incapaz de mantener un dehate 

parlamentario constructivo y útil.

ciación de los partidos (los social
demócratas de principios de siglo 
formaban “partidos de masas”, 
sostenidos pecuniariamente por 
los pobladísimos sindicatos, en 
tanto los “partidos de cuadros” 
conservadores eran financiados 
por los empresarios y por los bur
gueses acaudalados).

Lo cierto es que, salvando 
algún caso aislado -Izquierda 
Unida se ha comportado en el 
asunto de los dineros con una 
transparencia admirable, a pesar 
de algún rumor que afirmaba que 
hubo en un tiempo financiación 
externa para el PCE-, la manu
tención económica de los partidos 
y de sus campañas es un asunto 
todavía no resuelto, en el que casi 
nadie se ha comportado de mane
ra ejemplar.

Eso ya lo sabe la sociedad civil, 
el cuerpo electoral. Y si bien es 
cierto que el PSOE ha devaluado 
su mensaje tras incurrir en el “es
cándalo Filesa”, parece una inge
nuidad creer que semejante asun
to—el de la financiación- va a 
decidir la futura composición del 
Parlamento.

La ciudadanía de este país es 
muy intuitiva, y resulta muy difícil 
engañaría mediante la demago
gia.

Y aunque la irritación ante el 
manejo alegre de los dineros 
públicos sea una realidad, tam
bién lo es que lo que el electorado 
pide hoy día es un conjunto de 
propuestas claras y atractivas para 
salir del pozo en que nos encon
tramos; un pozo de significación 
económica -los últimos datos 
sobre el desempleo son estreme
cedores- pero también moral: 

existe un cierto has
tío ante un régimen 
que se ha desvirtua
do por la presencia 
excesivamente larga 
de una mayoría 
absoluta, que a la 
postre ha sido inca
paz de mantener un 
debate parlamenta
rio constructivo y 
útil.

Hay, visiblemente, una cierta 
nostalgia de los tiempos de UGD, 
en que la política pecaba de inge
nuidad^ en que la libertad estaba 
todavía incontaminada y en que 
los políticos tenían que improvi
sar con candor su.s propios cami
nos.

La respuesta del PSOE a las 
acusaciones de corrupción de 
Aznar ha sido, por ahora, inva
riable: el PP no tiene programa, 
no es una opción clara de Gobier
no.

Infortundamente, ninguna de 
las dos grandes fuerzas políticas 
ha exhibido un verdadero progra
ma todavía.

Un programa que proponga 
innovaciones, soluciones, salidas 
a la crisis, fórmulas verosímiles de 
progresar, cauces para una mayor 
participación de la sociedad en las 
instituciones representativas,- 
mejor gestión de los recursos, 
cambios en la estructura del Esta
do que aproximen la Administra
ción a los administrados, más efi- 
cacia en los servicios públicos.... 
Que colmen, en fin, los evidentes 
anhelos de una ciudadanía que, 
aunque los políticos y los perio
distas creamos lo contrario, con
templa muy de lejos la tragicó
mica ceremonia preelectoral.

Por el momento, el debate 
político que ya ha comenzado, y 
que durará hasta el momento de 
votar, tiene muy escasa calidad. 
Valdría la pena un esfuerzo de 
razón y de voluntad por parte de 
los políticos para no terminar de 
hastiar a una opinión pública que 
ya se halla francamente harta de 
asistir al lamentable espectáculo 
político de los últimos tiempos, 
“caso Filesa” incluido.

Y
a no hay quien lo.s pare. 
No ha dado comienzo, 
oficialmente, la campa
ña electoral y se están 
tirando todos los califi

cativos y demás “utensilios” 
politiquero.s no sólo a la cabeza 
si no también a las partes más 
bajas. Decía-González que con
vocaba elecciones para acabar 
con la crispación política propi
ciada por la derecha (ataque 
directo a Aznar). Y el presiden
te del PP no guarda la mesura 
que prometió guardar y respon
de a aquél diciendo que ha sido 
presidente gracias a la financia
ción irregular de Filesa.

NO SÉ hasta dónde va a lle
gar esta carrera de descalifica
ciones a cual más cruel. No sé si 
los ciudadanos terminarán 
aplaudiendo e.sta pelea de patio 
de vecindad que puede concluir 
en tirones físicos de la.s greña.s y 
en patadas entre candidato.s u 
optarán por dejar que vocife
ren, se insulten llamándose las 
peores cosas y luego, cuándo la 
comedia haya concluido, se

Duelo al sol

JAVIER GONZÁLEZ FERRARI
OR primera vez en 
mucho.s años vamo.s a 
asistir a un duelo entre 
do.s candidatos a presidir 
un gobierno.

González y Aznar van a pro
tagonizar un verdadero duelo al 
sol, ya que no hay manera de 
que llueva, desde ahora mismo 
y hasta las cero horas del día 
cinco de junio.

De momento ya han sonado 
los primeros pistoletazos. Mien
tras el líder socialista aseguraba 
que verá pasar a Aznar del mis
mo modo que vió pasar a otros 
dirigentes del PP, don José 
María no se andaba por chiqui
tas y respondía con artillería 
pesada al asegurar que Gonzá
lez ganó la.s elecciones gracias 
a la financiación extra e ilícita 
de FILESA.

Gravísima acusación que está 
por demostrar en los tribunales 
pero que, para desgracia del 
PSOE, ha calado en la opinión 
pública española. El último son
deo telefónico de la empresa 
Demoscopia demuestra que lo.s 
socialistas, lejos de estar recu
perando la credibilidad perdida, 
siguen bajando en intención de 
voto. Por si FILESA fuera poco, 
lo.s datos económicos siguen 
siendo pésimos.

Que el paro haya crecido en 
España en el primer trimestre 
del año a un ritmo de dos mil 
desempleados al día es, senci
llamente, escalofriante. Es difí
cil pronosticar lo que pasará el 
día seis de junio, pero de 
momento de lo.s dos duelistas 

vayan a tomar un vino a la taber
na de al lado.

ESTÁN ENSUCIANDO la 
cosa política. Están sembrando, 
entre los ciudadanos, la decep
ción, el aburrimiento, el senti
miento de que todos son igua
les, de que sólo van a lo suyo que 
es conseguir el poder, cueste lo 
cueste, renunciando-a su.s prin
cipios, comprando y vendiendo 
cromos...

BIEN ESTÁ que se presen
ten denuncia.s en el juzgado 
cuando haya motivo.s de delito. 
Pero aquí habría que decir que 
quien esté libre de pecados, que 
tire la primera piedra. Pero que
remos oír propuestas para la 
solución del paro, para relanzar 
la economía, para que lo.s servi
cios públicos funcionen mejor, 
para acabar, sí, de una vez, con 
la corrupción política, con el 
transfuguismo,.con la financia
ción ilegal de los partidos. 
Sosiéguense, señore.s candida
tos, y cuéntennos sus proyectos 
que estamos cansado.s de tantos 
insultos. 

uno está atacando y el otro se 
muestra demasiado a la defen
siva. »

Aznar tiene ahora mismo la 
iniciativa y González se pasa el 
día poco rineno.s que pidiendo 
disculpa.s y hablando de lo 
hecho en el pasado, algo que 
nadie le niega y que ya fue pre
miado por los electores en la.s 
urnas. Porque en lo.s próximos 
comicios no se juzga, como pre
tende hacer creer el partido 
socialista, el resultado de diez 
años de gobierno, sino lo rea
lizado en los último.s cuatro 
años, en la última legislatura, y 
el balance de este último man
dato tiene más sombras que 
luces.

La falta de reacción frente a 
los fenómenos de corrupción y 
una política económica que se 
ha mostrado impotente para 
corregir los graves desequili- 
brio.s del sistema, constituyen un 
triste bagage para Felipe Gon
zález y los suyos. Hablar de que 
González ganó las elecciones 
del 89 por la financiación irre
gular es un exceso más que 
notable.

González ganó porque lo.s 
ciudadano.s así lo quisieron, y 
porque del 86 al 89, vivimos 
tiémpo.s de vacas gordas. Ade
más la derecha del 86 no era 
la derecha de hoy. Aznar se aca
baba de hacer cargo del partido 
que fundara Fraga tras el des
cabezamiento de Hernández 
Mancha. Las cosas, pues, son 
muy distintas en esta primavera 
de193.
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La Junta concentra esfuerzos en la 
autovía León-Burgos y olvida el PDI
Las alegaciones al plan suponen invertir 200.000 millones más de lo previsto

La Junta mantendrá las 
negociaciones con el MOPT 
para la realización de la autovía 
León-Burgos y dejará «en

suspenso» todos los proyectos 
incluidos en el Plan Director 
de Infraestructuras. El consejero 
de Foníento, Jesús Merino

señaló que «la Léon-Burgos está 
firmadoy es anterior a un
PDI que ahora está condicionado 
por las elecciones».

VALLADOLID.— Merino re
cordó a Borrell, durante la reu
nión que ambos mantuvieron 
en Madrid, las alegaciones de la 
Junta a los planes ministeriales, 
centradas en la conversión de la 
N-122 o «corredor del Duero» 
en autovía en lugar de vía de 
gran capacidad, la inclusión de 
la conexión por autovía desde 
Soria con la autopista Ma- 
drid-Tudela y la llegada de la 
alta velocidad ferroviaria a Va
lladolid y Burgos a través de la 
variante Pajares-Meseta, y el so
terramiento del tren a su paso 
por Valladolid, Palencia y Bur
gos, informa ICAL.

A estas peticiones se suman 
otras «menores» como la po
tenciación de las comunicacio
nes entre las capitales de la co
munidad, y la mejora de las ter
minales del aeropuerto de Vi
llanubla y los aeródromos de 
Matacán (Salamanca) y Villa- 
fría (Burgos).

Merino calculó que las alega
ciones presentadas por la Junta 
obligarían a incrementar las in
versiones en la Comunidad en 
unos 200.000 millones de pese
tas. El PDI fijaba un gasto de 
688.000 millones en sus proyec
tos para Castilla y León.

POSIBLE DUPLICIDAD
En contra de la interpretación 
dada a unas declaraciones reali
zadas antes de la reunión con 
Borrell, Jesús Merino rechazó

■ ■ -. •ARCHIVO

Jesús Merino (izda), consejero de Fomento de la Junta de Castilla y León

que la Junta plantee la supre
sión de la autovía León-Burgos 
para evitar la duplicidad con el 
proyecto Palencia-Benavente 
del MOPT.

El responsable de Fomento 
insistió en que «el tramo 
León-Burgos fue incluido en los 
pactos de financiación autonó
mica y es el único acuerdo 
cerrado con el que contamos».

Sin embargo, sí confirmó que 
se mantendrán contactos en las 
próximas semanas con los res
ponsables de planificación del 
MOPT para una posible elimi
nación del tramo Palencia-Be
navente y el traspaso de las in
versiones previstas en este pro
yecto hacia la Léon-Burgos.

Merino reconoció las reti
cencias de la Administración 

central a suprimir la conexión 
entre' la capital palentina y Be
navente al ser una vía de gran 
tráfico.

Merino criticó la intención 
de Borrell de llevar el PDI a un 
Consejo de Gobierno previo a 
la disolución de las Cortes «por
que esto significa que no se van 
a recoger las alegaciones que 
presenteitios». ■

El tramo de FEVE 
León-Guardo será 
reabierto entre el 15 
y el 30 de julio

VALLADOLID.—El tramo de lí
nea férrea de FEVE León-Guar
do será reabierto al tráfico entre 
el 15 y el 30 de julio según anun
ció ayer el consejero de Fomento, 
Jesús Merino. La reapertura se 
producirá tras la firma el pasado 6 
de abril del acuerdo pactado por 
empresa. Junta y centrales sindi
cales después de un ano de nego
ciaciones.

El convenio, que tendrá una vi
gencia de 4 años con revisión pos
terior cada dos años, recoge que 
la compañía ferroviaria invertirá 
369 millones en el tramo Matalla- 
na-Cistierna y 284 entre Cistierna 
y Guardo. Con estas inversiones, 
FEVE garantiza que la velocidad 
en el tramo se sitúe en torno a los 
60 kilómetros por hora.

El acuerdo recoge explícita
mente que a los tres meses de la 
firma se iniciará por parte de 
FEVE el restablecimiento pro
gresivo del servicio de viajeros en
tre Matallana y Cistierna y a los 
ocho meses deberán finalizar las 
obras de seguridad necesarias en 
toda la línea.

Los tráficos que se van a reali- 
'zar serán La Robla-Guardo, con 
tráfico de mercancías siempre 
que la demanda permita la explo
tación de unqs tarifas que equili
bren los costes y León-Cistier- 
na-Guardo para el tráfico de via
jeros. El tramo Guardo-Arija es
tará pendiente del plazo de seis 
meses marcado para realizar los 
estudios pertinentes que permi
tan evaluar la viabilidad económi
ca y la posible reapertura, infor
ma ICAL.

En total habrá 8 servicios en 
días laborales en ambos sentidos, 
otros 8 los sábados en un sólo sen
tido (salvo León-Guardo que ten
drá doble dirección) y 7 los do
mingos y festivos. La Junta asume 
el déficit de explotación de toda 
la línea cifrado en 159 millones de 
pesetas para el año 93.

Ultimátum sindical para 
llegar a un acuerdo sobre 
el Plan Industrial
La Junta debe posicionarse en un mes

Las patrullas urbanas de 
la policía se han reducido 
a la mitad en la región
Según los sindicatos del Cuerpo

VALLADOLID.-CC.OO y 
UGT presentarán a la Junta de 
Castilla y León en la próxima reu
nión, dentro de la ronda de con
versaciones periódicas que man
tienen desde hace tres meses, una 
propuesta para llegar a un acuer
do sobre el Plan de Desarrollo in
dustrial de Castilla y León. La 
propuesta contempla como pun
tos fundamentales la Agencia de 
Desarrollo Regional, la comisión 
de seguimiento y desarrollo de la 
industria y del empleo, y la crea
ción por ley de un consejo regio
nal de formación, según ICAL.

Después de tres meses de ne
gociaciones, el secretario regio
nal de la Unión Regional de 
CC.OO, Javier Fernández, da 
como margen a la Junta hasta pri
meros de mayo para llegar a un 
acuerdo sobre las Bases del Pacto 
Industrial de.Castilla y León, 

¡«tanto si es positivo como negati

vo». CC.OO considera también 
importante llegar a un acuerdo 
sobre una «financiación razona
da» de los organismos que servi
rán como instrumentos para ha
cer realidad el desarrollo indus
trial de Castilla y León.

El presupuesto que CC.OO 
considera razonable como punto 
de partida se eleva a 200.000 mi
llones, cantidad apuntada por el 
consejero de Economía, Fernan
do Bécker. Respecto a las nego
ciaciones con la Consejería de 
Presidencia sobre la reorganiza
ción de comisiones de la Junta de 
Castilla y León, Javier Fernández 
manifestó que'la posibilidad de 
que César Huidobro vaya en las 
listas del PP para el Congreso de 
los Diputados, ante la convocato
ria de elecciones para el próximo 
6 de junio, podría dificultar las 
conversaciones, que se reanuda- 
ránhoy. ' '

VALLADOLID.—La presencia, 
policial en las calles de las capi
tales de Castilla y León se ha re
ducido en un 50 por ciento, se
gún denunció ayer el secretario 
regional de la Asociación Na
cional de la Policía Uniformada 
(ANPU), Pablo González Za
mora. Esta central, que repre
senta al 40 por ciento de los 
efectivos policiales, denunció 
también la «progresiva asun
ción de sus competencias por 
parte de la Guardia Civil» y la 
intención del Ministerio del In
terior de «eliminar progresiva
mente el Cuerpo Nacional de 
Policía».

Según el secretario general 
de ANPU, Vicente González 
Claro, la aplicación de una cir
cular firmada por el ministro 
Corcuera a principios del año 
93 «está provocando un grave 
deterioro en el papel de garante 

de la seguridad urbana que jue
ga la policía». El máximo res
ponsable de la central relacionó 
la aplicación de esta orden con 
el aumento de la inseguridad en 
las calles.

Este sindicato ha recurrido 
ante los tribunales esta circular 
ya que podría incumplir la Ley 
de Plantillas de 1986. En esta 
orden se intenta dar al Cuerpo 
Nacional de Policía un papel 
«más investigador en detrimen
to de la prevención de la delin
cuencia», según González Cla
ro.

En el caso de Castilla y León, 
González Zamora, aseguró que 
las dotaciones de vehículos «ze
ta» se ha reducido en un 50 por 
ciento en todas las capitales. El 
secretario regional de-ANPU 
afirmó que «nuestra región es 
una de las más afectas por la 
aplicación de este decreto».

BREVES
TIMAN A UNA SEÑORA 750.000 
PESETAS
Una señora fue víctima de un 
timo de 750.000 pesetas por 
el procedimiento de la limosna 
en un pueblo de Burgos. Los 
timadores hicieron creer a la 
mujer que el paquete que 
portaba un joven disminuido 
contenía una fuerte 
cantidad de dinero.

DESACTIVADO PROYECTIL DE 
ARTILLERÍA
El Grupo de Desactivación de 
Explosivos de la Guardia 
Civil ha explosionado un 
proyectil de artillería que 
fue hallado en la ribera de un 
camino próximo a 
Qujntanantello.

CONDENADOS DOS 
INSUMISOS
El juez del Juzgado de lo Penal 
número 1 de Salamanca, 
Andrés Palomo del Arco, ha 
condenado a los insumisos 
José Vicente Castaño y Pedro 
Ignacio García Delgado a 
un año de prisión menor por 
haberse negado a cumplir el 
servicio militar.
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La LCI incidirá 
más en les 
grandes centres 
comerciaies

VALLADOLID.—El proyecto de 
Ley de Comercio Interior (LCI), 
que la Junta remitirá en breve a 
las Cortes regionales, hará espe
cial incidencia en la regulación de 
las grandes superficies comercia
les, según avanzó ayer el conseje
ro de Fomento, Jesús Merino.

La ley intentará concertar los 
intereses de estas grandes áreas 
con los del comercio tradicional.

Esta iniciativa coincide con 
una etapa de gran expansión de 
los grandes almacenes en varias 
capitales de Castilla y León, in
forma ICAL.

Merino recordó el importante 
papel que está jugando la regula
ción de las actividades comercia
les en comunidades como Catalu
ña o País Vasco, cuyos textos han 
servido de base para el articulado 
del anteproyecto legislativo.

La horarios, la formación de 
los trabajadores -en un sector con 
empleo especialmente precario-, 
las rebajas y las ayudas económi
cas al sector serán otros puntos 
recogidos en los principales artí
culos de la ley.

El consejero de Fomento, Je
sús Merino, señaló que con las lí
neas de ayudas se intentará po
tenciar la iniciativa privada, aun
que reconoció que las aportacio
nes que puede ofrecer en la ac
tualidad su departamento «no 
responden a las necesidades de 
un sector que está sufriendo espe
cialmente la crisis actual».

La lucha contra el 
paro, reinvindicación 
central de CC. 00 
durante el 1- de Mayo

VALLADOLID. —Los responsa
bles regionales de ÇC.OO y UGT 
se reunirán la próxima semana 
para concretar la convocatoria 
unitaria del Primero de Mayo en 
Castilla y León.

La lucha contra el paro y la 
movilización, por la negociación 
colectiva son las dos reivindica
ciones fundamentales que plan
teará Comisiones Obreras en la 
celebración del Día Internacional 
del Trabajo, según acordó el 
Consejo Regional del sindicato, 
reunido en la capital vallisoleta
na.

La celebración del Día Inter
nacional del Trabajo consistiría, 
como en años anteriores, en ma
nifestaciones en las capitales de 
provincia de la región, informa 
ICAL.

El responsable regional de 
CC.OO, Javier Fernández, anun
ció que CC^OO hará un esfuerzo 
especial en materia de organiza
ción y sensibilización para que to
dos los trabajadores de las empre
sas en crisis participen en las mo
vilizaciones del Primero de Ma
yo.

Así mismo, el consejo regional 
de Comisiones Obreras de Casti
lla y León, máximo órgano entre 
congreso, acordó hacer un llama
miento a los castellanoleoneses 
para que participen en la celebra
ción del Día de la Comunidad/el 
próxi/nó 23 dé abril ’éÜ'VillaTaf dé'' ( 
los Comuneros. " ” '

Asuntos Sociales prevé destinar 
16.000 millones a Tercera Edad
Sérá una de las autonomías más beneficiadas

VALLADOLID.-El Plan Ge
rontológico aprobado por el 
Ministerio de Asuntos Sociales, 
para este año supondrá la in
versión unos 740 millones en 
Castilla y León, de un presu
puesto total de 8.000 millones, 
según manifestó ayer en Valla
dolid el director general del In- 
serso, Héctor Maravall, quien 
se reunirá a principios de mayo 
con los responsables de Asun
tos Sociales de las comunida
des autónomas para concretar 
la distribución del presupuesto, 
que se financiará al 50 por cien
to por las Administraciones 
central y regional.

El Inserso prevé destinar a 
Castilla y León en la próxima 
legislatura unos 16.000 millo
nes de pesetas con cargo al Plan 
Gerontológico Nacional, con 
un presupuesto total de 
160.000 millones de pesetas a 
distribuir entre los próximos 
cuatro años y que sería finan
ciado al 50 por ciento por el In- 
serso y las comunidades autó
nomas, según anunció ayer en 
Valladolid el director general 
del Inserso. Castilla y León será 
una de las comunidades más 
beneficiadas en el reparto del 
presupuesto, ya que el colectivo 
de personas ancianas supone 
un 20 por ciento de la pobla
ción, lo que coloca a la región 
en la banda alta de las comuni
dades con mayor nivel de enve
jecimiento.

TRANSFERENCIAS
Castilla y León, Castilla-La 
Mancha, Galicia y Extremadu
ra serán las regiones más bene
ficiadas por la puesta en mar
cha del Plan Gerontológico 
Nacional, informa ICAL.

La Junta pagará con dinero a los 
adjudicatarios de Eras de Renueva
Jambrina afirma que el pago en especie puede llegar a darse

El consejero de Medio Ambiente y GESTURCAL pagará con dinero al
Ordenación del Territorio delà Grupo «Empresarios Leoneses
Junta, Francisco Jambrina, insistió en S.A.», adjudicatario de las obras del 
las Cortes en que la sociedad polígono Eras de Renueva.

VALLADOLID.— Jambrina afir
mó que el pago en especie es sólo 
una cláusula de salvaguarda para 
la hipotética situación de que 
GESTURCAL no pueda hacer 
frente a los pagos. '

Para el consejero, las fórmulas 
de pago pasarán en primer lugar 
por la sólicitud de un crédito al 
Instituto de Crédito Oficial (I- 
CO) y por el manejo del patrimo
nio de GESTURCAL (un 18 por 
ciento dei terreno del polígono) a 
través de la adjudicación de par
celas a cooperativas de todo tipo y 
también, si es el caso, a promoto
res privados. Queda descartada la 
ampliación de cápital y la petición / 

''de ayal a‘Iá Junta," se^ùn.rÇ^L'.,;‘j
Jambrina criticó a la oposición

ARCHIVO
Los ancianos suponen el 20% de la población castellanoleonesa

Respecto a la negociación 
de la transferencia de las com
petencias del Inserso a la Junta 
de Castilla y León, que se ini
ciarán en el 94, Héctor Mara
vall reiteró ayer en Valladolid 
que será un proceso largo y 
complicado, «que deberá ha
cerse con el mayor sosiego po

sible para que después no haya 
lamentaciones. Está muy bien 
politicamente pedir las transfe
rencias, pero luego hay que sa
ber gestionar estos recursos. 
Este tema no debe ser motivo 
de polémica política, sino que 
debe hacerse con rigor y profe
sionalidad», añadió Maravall.

parlamentaria por su «torcida in
tención de sembrar dudas perma
nentes en el asunto del pago en 
especie», y aseguró que era falso 
que GESTURCAL hubiera ofre
cido suelo cuando no era suyo, ya 
que a su juicio fue a través de la 
Junta de Compensación, único 
organismo capacitado en aquel 
momento para hacerlo.

INTERESES PRIVADOS
El consejero dijo que podía dis
creparse de la adjudicación a la 
citada unión temporal de empre
sas, y calificó de «apreciación gra
tuita» la denuncia tanto del 
PSOE como del ÇDS de que 
GpSTtlRCÁC puede eÔpyeZürT.^ , 
se en un «servidor» de intereses '

La viabilidad de la 
vigente Ley del 
Suelo, a debate en 
Burgos

BLIRGOS.—La eficacia de la Ley 
del Suelo -vigente desde 1990 y 
con texto refundido desde 1992-, 
y sus posibilidades de flexibilidad 
o su dogmatismo a la hora de dar 
soluciones en el complejo ámbito 
del urbanismo, serán objeto de 
análisis en las II Jornadas «Urba
nismo, Derecho y Notariado», 
que tendrán lugar los.próximos 
días 19, 20 y 21 de abril, en el sa
lón de actos del Centro Cultural 
de la Casa del Cordón de Burgos.

La intención de las Jornadas es 
la de promover una reflexión pú
blica entre administrativistas, po
líticos, constructores y técnicos de 
gestión pública, sobre los concep
tos básicos del urbanismo «y so
bre una Ley del Suélo que está re
chinando a la hora de su puesta 
en práctica, lo que significa plei
tos constantes en un sector de 
grandes inversiones financieras y 
notables repercusiones sociales», 
según José María Gómez-OIive- 
ros, codirector de éste foro de de
bate dirigido a profesores, aboga
dos, funcionarios, arquitectos, in
genieros, arquitectos técnicos, 
notarios, registradores de la Pro
piedad, constructores y estudian
tes universitarios de primer y se
gundo ciclo. Para Gómez-Olive- 
ros, notario del Colegio de Bur
gos, los problemas derivados de la 
aplicación de la Ley del Suelo 
«hacen que todo el mundo se 
haya puesto a pensar a fondo en 
el urbanismo», informa ICAL.

privados y no públicos, cambian
do el objetivo para el que fue 
creada. Jambrina insistió en que 
la Junta quiere dar satisfacción a 
la demanda de vivienda de la ciu
dad de León, y que ofertar el 18 
por ciento de un polígono no es 
privatizado.

El portavoz del CDS, José Luis 
Sagredo, dijo por su parte que 
GESTURCAL fue creada en su 
época de consejero para evitar la 
defensa de intereses particulares 
frente a los generales, y que la po
sibilidad de pagar en especie pue
de «pervertir el destino de Eras 
de Renueva». Jaime González, 
del PSOE, denunció el «cúmulo 
.de ¿imbigúcdados»,de Ja¡ J^nfaiení; 
este asunto.

UGT considera 
cerrada la 
negociación 
colectiva en FASA

VALLADOLID.-La sección sin
dical de UGT en FASA-Renault 
considera definitivamente cerra
da la negociación colectiva para 
los años 1993 y 94, según recoge 
un comunicado difundido ayer, 
en el que también lamenta «las 
informaciones y desinformacio
nes cruzadas» que se han dado en 
los últimos días tras las reuniones 
celebradas por CC.OO y CGT, 
sindicatos que se*oponen a un 
convenio colectivo que recoge 
una subida salarial del 5,5 por 
ciento a cambio de medidas de 
flexibilidad.

CC.OO y CGT anunciarán el 
próxirno lunes fas medidas de 
presión a adoptar para conseguir 
la modificación de ese acuerdo 
extraestatutario, que cuenta tam
bién con el apoyo de la Confede
ración de Cuadros, según ICAL.

Por su parte, UGT ha solicita
do ya a la empresa que en la nó
mina del mes de abril se proceda 
a una preregularización econó
mica, según lo pactado en conve
nio, «abonando la cantidad míni
ma de 40.000 pesetas, a la espera 
de la regularización definitiva en 
mayo».

Ajuicio de la sección sindical 
de UGT, el carácter extraestatu
tario del convenio firmado el pa
sado 6 de abril, al no ser firmado 
por al menos el 60 por ciento de 
los miembros de la comisión ne
gociadora, no es unaLSÍ;tuacióu;\»¡. 
anómala.
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Los socialistas reaccionan con 
indignación al ataque de Aznar
Para Narcís Serra, por el camino de las injurias no se ganan las elecciones

Dirigentes del PSOE, entre otros 
Narcís Serra, Javier Solana y 
Manuel Chaves, contestaron ayer 
con indignación al ataque de

José María Aznar, quien afirmó 
que Felipe González ganó las 
elecciones de 1989 gracias a la 
’’financiación irregular” del

caso Filesa..Esta acusación ha 
marcado las declaraciones de 
los socialistas desde el PSOE 
como desde el Gobierno.

MAORIb. —Así, el vicepresi
dente del Gobierno, Narcís 
Serra, manifestó a TVE que 
”por el camino de las injurias y 
las calumnias no se ganan las 
elecciones”.

’’Felipe González y los socia
listas -agregó- ganamos limpia y 
democráticamente las eleccio
nes del 89 porque más de ocho 
millones de votantes nos otor
garon su confianza y esta es una 
meta inalcanzable para el señor 
Aznar y para su partido político, 
y no me extraña que lance acu
saciones como las que formuló 
ayer”.

El titular de Obras Públicas, 
José Borrell, señaló que el 
PSOE ganó los comicios de 
1989 por decisión de.sus votan
tes, y consideró las opiniones 
del líder del PP ”una descalifi
cación más”.

Para el ministro de Asuntos 
Exteriores, Javier Solana, las 
palabras de Aznar ”son una 
ofensa a los ciudadanos, a los 
votantes de 1989 y al sistema de
mocrático”, y para el titular de 
Defensa, Julián García Vargas, 
este tipo de manifestaciones su
pone entrar ”en una mala diná
mica”.

En Toledo, el presidente de 
Castilla-La Mancha y miembro 
de la Ejecutiva Federal del 
PSOE, José Bono, dijo a EFE 
que Aznar, ”no ha entrado con 
buen pie en la campaña, sino 
tropezando y atropellando”.

Arzalluz afirma que 
gobernará quien 
tenga más talento 
político

BILBAO.—Xabier Arzalluz, pre
sidente de la ejecutiva del PNV, 
aseguró ayer en Bilbao que para 
formar gobierno tras la.s próximas 
elecciones no solo contará el nú
mero de votos, sino también “el 
talento político para concitar en 
torno a sí voluntades ajenas para 
conseguir una mayoría sólida”, 
informa EFE.

Arzalluz dio a conocer en una 
conferencia de prensa las priori
dades de su partido en caso de ser 
requerido su concurso para la ob
tención de una mayoría y que se 
centran en el cambio de la políti
ca económica e industrial, el esta
blecimiento de una nueva política 
para los asuntos europeos y el de
sarrollo estatutario.

Según señaló, el PNV está “sa
tisfecho” con la convocatoria an
ticipada de las elecciones.

“Hace mucho tiempo que fun
damentamos el adelanto en que 
llevábamos más de un año de 
campaña electoral y por los nive
les de crispación que se han al- 
canzadó’h^explicóv'

Narcís Serra, vicepresidente del Gobierno

puesto que ”su proclama de no 
hacer una campaña de descalifi
caciones a los demás se contra
dice abiertamente con sus inju
rias”. ‘

LIMPIEZA
También agregó Bono,que ”ya 
quisiera Aznar tener la limpieza

Los partidos serán austeros 
en los gastos electorales
Debido a la situación económica de crisis

MADRID.—La austeridad es el 
concepto que todos los parti
dos políticos contemplan para 
afrontar la próxima campaña 
electoral, según fuentes consul
tadas por EFE en las principa
les formaciones que concurri
rán a Ias urnas el 6 de junio.

En efPSOE se afirma que en 
la presente ocasión, la campaña 
’’será austera, con mayor moti
vo”, debido a la situación eco
nómica.

Aunque los socialistas no 
precisaron el dinero que utili
zarán en los comicios, sí desta
caron que ya en las elecciones 
locale.s de 1991 aplicaron con 
efectividad el recorte de los 
gastos electorales. En los comi
cios de 1986, el PSOE se acercó 
al gasto de 2.000 millones de 
pesetas, pero no lo rebasó.

Fuentes del PP dijeron a 
EFE que su cifra de gastos ante 
las elecciones generales ’’será 
1 igerámente 'i ñferior á - kf 'de ' 

moral del presidente Felipe 
González”, y agregó que el pre
sidente del PP ’’será el único 
candidato a la Presidencia del 
Gobierno cuyo nombre se en
cuentre en el relato de hechos 
probados de una sentencia pe
nal condenatoria”.

Otro presidente autonómico

1986”, en que se situó en 1.500 
millones de pesetas.

CARTELES
Los populares han decidido pe
gar carteles electorales sólo en 
aquellas poblaciones en las 
que, por la escasez de sus habi
tantes, no sea posible llegar me
diante otras fórmulas.

El portavoz del PP en el 
Congreso, Rodrigo Rato, dijo 
ayer, en declaraciones a ’’Onda 
Cero”, que la campaña de su 
formación será austera porque 
’’nosotros no tenemos ni File- 
sas, ni ayudas de otro tipo”, al 
tiempo que aseguró que la de
nuncia hecha ayer por el CDS 
contra ellos en el sentido de 
que no devuelven créditos ”es 
falsa”.

Izquierda- Unida contará 
con un presupuesto de 700 mi
llones de pesetas para afrontar 
la campaña, 300 millones, p^ra, 
la ca'mpañá cómo tal y ófros 

y miembro de la Ejecutiva, Ma
nuel Chaves, recomendó a Az
nar que ”no venda más ruina” y, 
tras decirle que debería ’’mirar
se a sí mismo y a su propia casa”, 
le invitó a que, durante la cam
paña, ’’diga algo más importan
te que sus referencias al caso Fi- 
lesa”.

En Valencia, el presidente de 
esa comunidad, Joan Lerma, 
declaró que Aznar asume ’’muy 
mal el veredicto de las urnas”, al 
tiempo que le pidió que ’’mode
re sus planteamientos y haga 
propuestas concretas de debate 
político”.

El líder de los socialistas vas
cos, Ramón Jaúregui, dijo ayer 
que esas manifestaciones de 
Aznar ”le desautorizan como 
candidato a dirigente de un. 
país, porque demuestran su in
capacidad a la hora de elaborar 
un discurso serio y riguroso, que 
no se sustente exclusivarriente 
en la descalificación permanen
te”. '

Francisco Fernández Maru
gán precisó que ”la derecha es
pañola tiene un síndrome de 
abstinencia bastante fuerte”.

En declaraciones a EFE, el 
ex-ministro del Interior, José 
Barrionuevo, calificó de ’’mez
quinas” las palabras de José 
María Aznar y aseguró que el 
PSOE ’’podrá ganar” las elec
ciones del 6 de junio con ’’mayo
ría suficiente”, aunque Ias cir
cunstancias ’’son más difíciles”.

400 en envió de publicidad por 
correspondencia.

EI candidato de IU a presi
dente, Julio Anguita, ya ha di
cho que la campaña de su for
mación será de ’’comedor de 
caridad, muy austera”.

GDS se gastará 60 millones 
de pesetas, señaló a EFE su se
cretario general, Jose Luis Gó
mez Calcerrada.

’’Nuestros recursos son limi
tados pero pueden ser suficien
tes. Emplearemos la imagina
ción y reduciremos los gasto.s 
aprovechando más los cupos 
televisivos que jas vallas electo
rales”, manifestó Calcerrada.

Los grupos parlamentarios 
del PSOE, CiU, PNV y CDS 
una reducción de gastos electo
rales que situaba en 1.600 mi
llones de pesetas el límite de di
nero a utilizar en las campañas 
electorales, pero esta decisión 
no fue ap^ojbada definitiva; 
mente por las Córtes., ‘7. ‘,.,77

Discrepancias en 
IU por el proceso 
de confección de 
listas en Madrid

MADRID. —Las diferencias que 
mantienen los dirigentes de Iz
quierda Unida para confeccionar 
la lista al Congreso por Madrid 
son el principal foco de proble- 
masen el proceso de elaboración 
de candidaturas, que es compe
tencia de las federaciones territo
riales de la organización, informa 
EFE.

Destacados representantes de 
los dos sectores en que se divide 
IU indicaron a EFE que, con ex
cepción de Julio Anguita como 
cabeza de lista, el nombre y orden 
de los que integren la lista por 
Madrid es objeto,de discrepancia 
y aventuraron que la solución de
finitiva no se producirá hasta que 
el Consejo Regional haga una 
propuesta de candidatura.

Con la previsión de que IU au
mentará al menos en uno los cin
co diputados que obtuvo en Ma
drid en 1989, una de las posibili
dades que se barajan es que repi
tan los mismos, ya que todas las 
fuentes coinciden en que el traba
jo del Grupo Parlamentario en su 
conjunto ha sido positivo.

Ño obstante, la presencia del 
secretario general de los comu
nistas andaluces, Felipe Alcaraz, 
como cabeza de lista por Sevilla 
supone el desplazamiento de Ni
colás Sartorius, quien, en este ca
so, debería tener una de las pri
meras plazas por Madrid.

El CDS pide a la 
Junta Electoral 
que regule los 
debates en TV
MADRID.-El secretario general 
del CDS, José Luis Gómez Cal- 
cerrada, solicitó ayer a la Junta 
Electoral Central que ’’regule de 
inmediato la posible organiza
ción de debates entre las diversas 
formaciones políticas, tanto en la 
televisión pública como en las pri- 
vadas”,.informaEFE,

En un comunicado, José Luis 
Gómez Calcerrada afirma que 
”la aplicación del artículo 66 de la 
Ley Electoral General y de la Ley 
de Publicidad obliga a las emiso
ras de televisión privada al respe
to al pluralismo, así como a la 
neutralidad informativa durante 
todo el período electoral y no sólo 
durante los quince días de cam
paña”.

Por ello, el CDS, según explicó 
Calcerrada, considera ’’urgente” 
una medida de este tipo para evi
tar'’daños irreparables a la igual
dad de oportunidades de algunas 
formaciones políticas, tras la pro
gramación de espacios informati
vos o debates políticos que van en 
beneficio de sólo algunas forma
ciones”.

Calcerrada recordó el sistema 
de debates utilizado en otros paí
ses, donde se designa un grupo de 
periodistas, consensuado por los 
diversos grupos políticos, y un 
grupo de ciudadanos, elegidos 
por un instituto de opinión públi
ca por procedimientos estadísti
cos y aleatorios, que son los que 

, dirigen $u^ pregunta-Sia Ips candv 
7'datos.'' ■
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El MAPA mejorará 
400.00 hectáreas de 
regadíos 
tradicionales

MADRID.-El Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimenta
ción (MAPA) mejorará, median
te un Real Decreto que se apro
bará en un próximo Consejo de 
Ministros, alrededor de 400.000 
hectáreas de regadíos tradiciona
les, con una inversión total que se 
estima en unos 100.000 millones 
de pesetas, informa EFE.

La racionalización de la de
manda y del uso de los recursos 
hidráulicos, la conservación de la 
infraestructura hidráulica y la 
mejora de la calidad de las aguas, 
así como la reutilización de las 
que son residuales son los objeti
vos prioritarios del decreto, según 
el MAPA.

El contenido del decreto se 
aplicará a las obra.s para la mejora 
de regadíos tradicionales, es de
cir, aquellos ’’que desde su entra
da en funcionamiento tengan una 
antigüedad de, al menos veinti
cinco años”, mientras que que- 
dan fuera del ámbito de aplica
ción del mismo las obras o insta
laciones que produzcan aumento 
de superficie regada.

PREVISIONES
Las previsiones, añade el MAPA, 
de aplicación del Real Decreto se 
concretan en alcanzar en el plazo 
de tres años una superficie de ac
tuación de 20.000 hectáreas por 
año, y el mantenimiento de esta 
medida durante los veinte años 
de vigencia del Plan Hidrológico 
Nacional supondrá la mejora y 
adecuación de 400.000 hectáreas 
de regadíos tradicionales.

El MAPA señala que está en 
elaboración, ’’para su aprobación 
en las próximas semanas”, una 
modificación de un Real Decreto 
de 1991 con la que se pretende 
mejorar el nivel de ayudas a la in
versión en ahorro y gestión efi
ciente del agua, realizada indivi
dualmente.

El procedimiento que desarro
lla el Real Decreto incluye conve
nios con las Comunidades Autó
nomas, así como la participación 
económica y técnica de los usua
rios.

Un estudio realizado sobre las 
diez mayores empresas de distri
bución comercial que operan en 
nuestro país afirma que la deuda 
que mantienen estas entides con 
sus proveedores es cuatro veces 
superior a sus existencias.

El PSOE presiona al Supremo en 
el caso Filesa, asegura Trillo
El TS considera una aberración del PP esta acusación

El vicepresidente de la Diputación 
Permanente del Congreso y 
responsable de asuntos jurídicos del 
PP, Federico Trillo, acusó boy al

PSOE de presionar al Tribunal 
Supremo por el denominado 
’’caso Filesa” y aseguró que el TS 
debe seguir con la competencia.

MADRID.-Trillo, en una rue
da de prensa en la que no admi
tió preguntas de los informado
res, dijo que su partido ”no 
puede tolerar las maniobras e 
injerencias de todo tipo que 
por parte del PSOE están tra
tando de interferir el proceso 
jurisdiccional ordinario” en el 
”caso Filesa”, informa EFE.

”Se está produciendo toda 
una presión sobre el Tribunal 
Supremo”, reiteró el dirigente 
del PP, quien acusó al presiden
te del Senado, Juan José La
borda, de ’’atreverse a indicar 
que la competencia de este 
asunto debe pasar ya al Tribu
nal Superior de Justicia de Ca
taluña”.

En declaraciones a la agen
cia EFE, Laborda aclaró antea
yer que el senador socialista 
José María Sala -investigado 
por el juez Marino Barbero en 
el ’’caso Filesa”- había dejado 
de ser senador a todos los efec
tos tras la disolución de las Cor
tes y, por tanto, no mantenía ya 
la condición de aforado al Par
lamento nacional.

Sin embargo, Laborda acla
ró que debe ser el Tribunal Su
premo el que decida si el caso 
debe seguir en este órgano o 
pasar al Tribunal Superior de 
Justicia de Cataluña.

EXCESO
Para Trillo, estas declaraciones 
del presidente del Senado son 
un ’’exceso” y considera que 
forma parte de ”la presión del 
PSOE hacia el Tribunal Supre
mo que viene a coincidir con un 
auténtico fraude procesal que 
incluye a la propia disolución y 
que, desde luego, también al
canza a la pérdida de la condi
ción de miembros de la Diputa
ción Permanente de los señores 
Navarro y Galeote”, dirigentes 
socialistas relacionados con el 
’’caso Filesa”.

A juicio del dirigente del PP,

Federico Trillo, responsable jurídico del PP

”con todo ello se trata de impe
dir que se siga investigando por 
el juez Barbero y que se siga 
instruyendo y conociendo del 
asunto Filesa por el Tribunal 
Supremo”.

Federico Trillo recordó que 
existe una ley de 1912 que está 
aún vigente mediante la actual 
ley de enjuiciamiento criminal 
que señala en su artículo pri
mero que el Tribunal Supremo 
será competente en las causas 
en las que se encuentren impli
cados diputados y senadores 
”con independencia de la vida 
legal de las Cortes a que perte
necieren los acusados”.

La Sala del Tribunal Supre
mo encargada del ”caso Filesa” 
calificó ayer de ’’simple aberra

ción” el argumento jurídico del 
Partido Popular de que esta 
Sala no debe interferir en la ac
tuación del instructor Marino 
Barbero.

En un auto hecho público 
ayer se desestima integramente 
el recurso de súplica interpues
to por la dirección técnica del 
Partido Popular contra el auto 
que dictó esta misma Sala por 
el que requirió a Marino Bar
bero para que ’’sin demora” 
acordase si procedía o no pedir 
el suplicatorio de los aforados 
Carlos Navarro y Jose María 
Sala, presuntos implicados en 
el caso ’’Filesa”. Califica tam
bién de ’’descentrados” el resto 
de los argumentos contenidos 
en el recurso del PP.

Siguen 
desaparecidos 21 
tripulantes del barco 
indio que naufragó

OVIEDO. —Las labores de bús
queda de los 21 tripulantes del 
mercante indio ’Vishva Mohini’ 
que permanecen desaparecidos 
en aguas del Cantábrico se pro
longarán al menos durante 24 ho
ras más, informaron a EFE fuen
tes del Centro de Coordinacióm 
de Salvamento Marítimo.

No obstante, las labores de ras
treo y peinado de la zona se reali
zarán con menos medios materia
les y humanos debido a las “míni
mas” posibilidades que existen de 
rescatar en las próximas horas 
más cadáveres.

A lo largo de la jornada de ayer 
las labores de rastreo han resulta
do infructuosas y los equipos de 
rescate consideran que las posibi
lidades de localizar los cuerposde 
las 21 personas desaparecidas son 
prácticamente “inexistentes”.

Esto es debido, según las fuen
tes, a que los once cadáveres que 
han sido rescatados hasta el mo
mento se encontraban muy agru
pados, por lo que se piensa que el 
resto de los desaparecidos per
manezcan atrapados en la zona 
de proa del mercante, a unos 
4.000 metros de profundidad, o 
que fueron arrastrados por la 
fuerza del agua cuando el barco 
se hundió, por lo que los cuerpos 
tardarán varios días en salir a la 
superficie.

El ’Visvha Móhini’ se hundió a 
las 19:15 horas del pasado lunes a 
causa de una vía de agua que se 
produjo por el corrimiento de 
una pieza de grandes dimensio
nes que se transportaba en una de 
sus bodegas.

Aunque el barco, que se dirigía 
a Bombay desde un puerto bri- 
táncio, pudo recorrer casi cien 
millas con grandes dificultades, 
pero finalmente se hundió cuan
do su capitán había ordenado po
ner rumbo al puerto de Gijón 
para reparar.

Tan sólo 15 de las 48 personas 
que oficialmente iban a bordo 
consiguieron ser rescatadas con 
vida y trasladadas en helicóptero 
al Aeropuerto de Asturias.

Trece de los supervivientes y 
los cuerpos rescatados del mar se
rán repatriados a la india por vía 
aérea entre el viernes y el sábado, 
según informaron ayer fuentes de 
la embajada del país asiático.

El tercer oficial del barco Ral- 
permanecerá en Asturias.

TESTIMONIO DE GRATITUD Y 
MISAS

Los familiares de D- Crescencia Familiar Martín 
(Vda. De D. Francisco Jiménez), fallecida en El Hor
nillo (Ávila) el pasado día 4 de abril, ante la impo
sibilidad de hacerlo personalmente, como fuera su 
deseo, agradecen los numerosos testimonios de 
pésame recibidos por tan triste pérdida, y comu
nican que Ia¿ misa que se celebrará en la iglesia 
de San Juan ' Evangelista de El Hornillo (Avila), el 
sábado día 17 a las 9 de la noche, será aplicada 
por el eterno descanso de su alma.

Agencia funeraria: ISABELO ÁLVAREZ

U HEIMNDÍD DE DONÍHIES DE SANGRE 
lE NECESITA 
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El Estado gasta
178 pesetas al día 
por ciudadano en 
sanidad
MADRID,—El Estado español 
gasta al día para prevenir, curar y 
rehabilitar a cada ciudadano 178 
pesetas, la cifra mas baja de toda 
la Comunidad Europea, dijo ayer 
Vicente Garcés, secretario gene
ral de la Confederación Estatal 
de Sindicatos Médicos (CESM), 
informa EFE.

Garcés convocó una rueda de 
prensa para tratar de la ruptura 
de negociaciones entre el sindica
to y el Ministerio de Sanidad, y 
aunque reconoció que ayer mis
mo recibieron llamadas del Mi
nisterio y del Insalud aseguró que 
la convocatoria adelantada de 
eleccciones dejará todas las cues
tiones en suspenso.

El secretario general de la 
CESM comunicó que anteayer 
recibieron en la sede del sindica
to, para que emitan su parecer, el 
texto del Real Decreto que regula 
la libre elección de médico en los 
centros de Asistencia Primaria, 
que según fuentes del Ministerio 
será aprobado en breve.

Según Garcés, los hospitales 
presentan un caos organizativo y 
social, debido a la política sanita
ria, que se pone de manifiesto al 
comprobar que en Comunidades 
Autónomas como la de Madrid el 
40 por ciento de las consultas mé
dicas se realizan por urgencias.

Dijo también que se han incor
porado a la asistencia cinco millo
nes de usuarios autónomos mas 
600.000 familias que antes eran 
atendidas por la beneficiencia, 
mientras que los recursos se han 
mantenido en las mismas cifras. 
España dedica a Sanidad el 6,3 
del PIB, mientras que la media en 
los países de la OCDE es del 7,6, 
añadió. Aseguró que en los últi
mos diez años la renta per capita 
de los españoles creció un 30%, 
mientras que el gasto en Sanidad 
se incrementó tan sólo en un 
18%.

El Supremo archiva 
la denuncia de 
Jiménez contra 
González por KI0

MADRID.—El Tribunal Supre
mo ha archivado, la denuncia por 
el ”caso KIO” interpuesta por el 
constructor Christian Jiménez 
contra el presidente dei Gobier
no, Felipe González, por estimar 
que se trata de un tema de ’’natu
raleza política” en el que no se 
acredita que haya existido delito, 
informa EFE.

Christian Jiménez presentó 
una denuncia contra Felipe Gon
zález en la que le acusaba de pre
varicación y desviación de poder 
en el ejercicio de sus obligadas 
funciones respecto a las autoriza
ciones de las inversiones de KIO 
en España.

El denunciante hacía esta acu
sación contra Felipe González 
por entender que la desviación de 
poder había llevado a la adminis
tración española a entregar al 
grupo, ahora en suspesión de pa
gos, 80.000 millones de pesetas en 
subvenciones y beneficios que 
son, a su juicio, actualmente pér
didas.

Legionarios españoles

El grueso de la “Agrupación 
Canarias” partió hacia Bosnia
García Vargas no descarta que aviones españoles ayuden

ALMERIA/ ZARAGOZA.- El 
mayor contingente de la Agru
pación Canarias, formado por 
565 hombres, ha partido ayer al 
Ïnediodia desde el puerto de 
Almería en dirección al de 
Split, en la antigua Yugoslavia, 
para relevar a la Agrupación 
Málaga, que permanece en la 
zona conflictiva de Bosnia des
de hace seis meses, informa 
EFE.

La despedida, a la que acu
dieron familiares de los solda
dos, ha estado presidida por el 
jefe del Estado Mayor del Ejér
cito, Ramón Porgueres, quien 
en su alocución ha animado a 
los soldados que marcharon 
ayer a que la misión que van a 
continuar ahora ”no tenga so

El déficit comercial se redujo un 
31,1 por ciento en febrero
Es la sexta reducción interanual de forma consecutiva

MADRID.-El déficit comer
cial se redujo en febrero un 31,1 
por ciento respecto del mismo 
mes del ejercicio anterior, al as
cender a 164.200 millones de 
pesetas, el valor más bajo regis
trado desde febrero de 1988, 
según datos de Aduanas, infor- 
maEFE.

Esta es la sexta reducción in
teranual que se produce de for
ma consecutiva desde los últi
mos meses en la balanza co
mercial española, con un déficit 
acumulado entre enero y febre
ro de 350.300 millones de pese
tas, un 37,1 por ciento por de
bajo que el del mismo período 
de 1992. '

Las exportaciones alcanza
ron en febrero los 610.200 mi
llones de pesetas, con un creci
miento del 3,6 por ciento, 
mientras que las importaciones 
ascendieron a 774.400 millones 
de pesetas, un 6,4 por ciento in

lución de continuidad” con res
pecto a la que han efectuado 
hasta ahora los miembros de la 
Agrupación Málaga.

Para Porgueres, ”la incerti
dumbre de esos territorios” 
hace necesaria la unidad entre 
las tropas que se dirigen hacia 
aquella zona bajo bandera de la 
ONU, por lo que es vital la dis
ciplina en el contingente, for
mado por 71 hombres de plana 
mayor, 282 de labandera meca
nizada o legionarios, 63 de la 
unidad de apoyo logístico, 83 
del escuadrón de caballería y 
efectivos de otras unidades.

AVIONES
El ministro de Defensa, Julián 
García Vargas, no descartó 

feriores a las de febrero del año 
anterior.

DEBILIDAD
Según explica Aduanas en un 
comunicado, la favorable evo
lución de las exportaciones es 
consecuencia fundamental de 
la debilidad de la demanda in
terna española y la mejora de la 
competitividad externa que ha 
supuesto la devaluación de la 
peseta.

Estos mismos factores, y en 
especial el debilitamiento de la 
demanda interna, explican asi
mismo, según esta fuente, la 
caída en un 9,6 por ciento de las 
importaciones no energéticas, 
frente al aumento en un 30 por 
ciento de las compras energéti
cas.

En los dos primeros meses 
del año las exportaciones se 
elevaron a 1,1 billones de pese
tas, con un aumento del 6,8 por 

ayer la posibilidad de que avio
nes españoles participen en el 
futuro en la operación que la 
ONU ha desplegado en la zona 
de exclusión aérea bosnia, pero 
precisó que por el momento 
España, que ha mantenido 
conversaciones con la OTAN 
al respecto, no intervendrá en 
esta misión.

García Vargas explicó que 
esta posibilidad fue descartada 
al entender que el número de 
aviones ofrecido por otros paí
ses de la OTAN era suficiente 
para garantizar la resolución 
816 de las Naciones Unidas, 
que prohíbe todos los vuelos 
sobre Bosnia a excepción de los 
autorizados por la propia orga
nización.

ciento, mientras que las impor
taciones superaron los 1,4 billo
nes, cifra inferior en un 8,3 por 
ciento a la registrada en el mis
mo período de 1992.

La balanza comercial espa
ñola con la CE arrojo en febre
ro un déficit de 48.500 millones 
de pesetas, un 50,5 por ciento 
menos que el alcanzado un año 
antes, resultado de unas impor
taciones de 484.700 millones de 
pesetas y unas exportaciones de 
436.200 millones.

En el acumulado del año las 
exportaciones a la CE crecie
ron un 5,5 por ciento y las im
portaciones se redujeron un 8,7 
por ciento, en parte por el re
traimiento de las compras de 
automóviles.

Las ventas españolas al resto 
de los países del mundo au
mentaron un 10,7 por ciento, 
tasa que según Aduanas dupli
ca la media del año anterior. ,

España es el país 
con mayor 
siniestralidad 
laboral de Europa
ALICANTE.-El secretario de la 
Confederación Europea de Sin
dicatos, -Willy Buschok, aseguró 
ayer en Alicante que en los últi
mos 9 años se han producido en 
España 145.000 accidentes labo
rales graves, 15.000 de los cuales 
han sido mortales, la más alta ci
fra de siniestralidad en Europa, 
informa EFE.

Willy Buschok, que también es 
miembro del Comité Consultivo 
de seguridad e Higiene en el Tra
bajo de Luxemburgo, precisó que 
durante 1992 se produjeron en 
los países de la Comunidad Eco
nómica Europea 8.000 accidentes 
mortales, de los cuales 1.500 
ocurrieron en España.

Buschok, que presentó ayer en 
Alicante una campaña de infor
mación para trabajadores y dele
gados sindicales, señaló, en rela
ción al denominado “síndrome 
Ardystil”, que más de 100.000 
productos tóxicos o sustancias 
químicas utilizados por trabaja
dores europeos “no tienen con
trol de salud y de seguridad”.

Para Buschok, el “síndrome 
Ardystil” significa “un ejemplo de 
las malas condiciones higiénicas 
que muchos centros de trabajo 
presentan en Europa” y es un avi
so para que trabajadores y sindi
catos “se preocupen por las com
posiciones químicas que presen
tan los productos que usan día a 
día en sus puestos de trabajo”.

El 92% de las playas 
españolas son aptas 
para el baño, según 
informa Sanidad

MADRID.—El 92,5 por ciento de 
las playas españolas son aptas 
para el baño, según un informe 
del Ministerio de Sanidad y Con
sumo hecho público ayer, tras 
analizar el ciento por ciento de las 
comunidades costeras, informa 
EFE.

El análisis se realizó en 1.017 
zonas de baño de 366 municipios 
e incluyó todos los parámetros 
obligatorios determinados por la 
CE como residuos fecales, color, 
aceites minerales, sustancias ten- 
soactivas, fenoles y transparencia. 
De los 1.335 puntos de rnuestreo, 
con 19.940 muestras, 756 se loca
lizaron en la costa Mediterráneay 
579 en la Atlántica y Cantábrica, 
tanto peninsulares como insula
res.

Según el informe. Cantabria, 
Murcia y Melilla presenta todas 
suS aguas aptas para el baño, 
mientras que Baleares presenta el 
99,3 por ciento, Canarias el 99, 
Asturias el 94,1, Valencia el 93,6, 
Galicia el 92,3, Cataluña el 91,0, 
Andalucía el 90,8, Ceuta el 77,8 y 
País Vasco el 56,9 por ciento.

El Programa Nacional de Vigi
lancia Sanitaria de la Calidad de 
las Aguas de Baño en 1992 inclu
yó también las aguas continenta
les -rios, embalses y lagos- y se 
ejecutó en todas las Comunida
des Autónomas, Ceuta y Melilla.

El 56,5 por ciento de las aguas 
continentales resultaron aptas 
para el baño, tras el control reali
zado en 265 zonas.
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INTERNACIONAL

Suspenden la primera jornada del 
juicio a los golpistas soviéticos
Los abogados defensores utilizaron la táctica de la obstrucción

La primera jornada del juicio 
contra los golpistas de agosto 
de 1991 en la URSS ha 
demostrado que, como se

temía, la obstrucción será la 
táctica utilizada por los 
abogados defensores para 
intentar evitar la condena de

sus clientes. Los acusados, 12 ex 
dirigentes de la desaparecida 
URSS, emplearon todo tipo de 
argucias dilatorias.

__________ Virginia Hebrero ______

MOSCU

A media tarde, la ’’indisposi
ción” táctica de uno de los gol- 
pistas obligó a suspender la se
sión hasta hoy.

Ya a los pocos minutos del 
inicio, hacia las 10:00 horas 
(07:00 GMT) los abogados de
fensores intentaron detener el 
proceso alegando que el Tribu
nal, integrado por dos militares 
y un civil, carece de competen
cias para este caso.

En opinión de los ex dirigen
tes de la URSS que protagoni
zaron la asonada, los jueces mi
litares son parte interesada en el 
proceso, por cuanto el ministro 
de Defensa, Pavel Grachov, 
está citado a declarar como tes
tigo.

También consideraron que el 
Tribunal Supremo Ruso no es 
heredero del soviético y, por lo 
mismo, no tiene competencias 
para juzgar a ex altos cargos de 
la URSS.

Este primer movimiento obs
truccionista se vio coronado por 
el fracaso cuando el presidente 
del Tribunal, Anatoli Ukolov, 
después de analizar la cuestión, 
anunció que quedaba rechaza
da la solicitud de los 12 acusa
dos para recusar al Tribunal 
’’por falta de razones legales”.

Quedó así descartada la pre
tensión de que se creara un Tri
bunal especial integrado por re-

Mijail Gorbachov, ex-presidente de la URSS

presentantes de las repúblicas 
ex soviéticas.

Tras quedar derrotado este 
primer movimiento de la estra
tegia de la defensa, uno de los 
acusados, el ex vicepresidente 
de la URSS Guenacli Yanáev, 
por medio de sus abogados in
tentó entonces desautorizar a 
los nueve fiscales de la acusa
ción, alegando que todos ellos 

son subordinados del fiscal ge
neral de Rusia, Valentín Ste- 
pankov. *

El último presidente soviéti
co, Mijail Gorbachov, puede 
convertirse de testigo en acusa
do en el juicio que comenzó 
ayer, miércoles, en el Tribunal 
Supremo de Rusia contra los 
protagonistas del fallido golpe 
de Estado de agosto de 1991, se

gún el influyente diario progre
sista ’’Nezavísimaya Gazeta”.

El rotativo señala que el jui
cio contra los golpistas ’’inevita
blemente degenerará en un 
proceso político contra Gorba
chov”, ya que en ello está intere
sada la defensa y, ’’probable
mente -por causas políticas y 
personales-, el presidente del 
país”, Boris Yeltsin.

El G-7 y la CE ofrecen 
ayudas económicas 
para salvar las 
reformas rusas

TOKIO.—El Grupo de los Siete 
(G-7) (países más industrializa
dos) y la Comunidad Europea 
(CE) ofrecieron ayer, miércoles, 
en la reunión ministerial de To
kio una fuerte asistencia econó
mica a Rusia para salvar las refor
mas del presidente ruso, Boris 
Yeltsin, informa EFE.

En las primeras conversacio
nes prevaleció la idea entre los 
participantes de que es imperati
vo ayudar a Rusia a través del 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI) y otros organismos inter
nacionales.

Los ministros de finanzas y ex
teriores del G-7, integrado por 
Estados Unidos, Alemania, Ca
nadá, Francia, Gran Bretaña, Ita- 
lia y Japón, al termino de la pri
mera sesión plenaria de ayer, ex
presaron su determinación a res
paldar la democratización y la 
economía de mercado en Rusia, 
pese a las divergencias sobre la 
forma de conceder ayuda.

El viceprimer ministro y titular 
de Finanzas ruso, Boris Fiodorov, 
y el ministro de Exteriores, An
drei Kózirev, que participarán en 
la sesión de clausura de esta reu
nión urgente del G-7, podrían re
gresar a Moscú con donaciones y 
créditos por valor de más de 
25.000 millones de dólares, según 
las primeras previsiones.

La CE prometió cerca de 3.000 
millones de dólares a Moscú para 
asistencia técnica, reconversión 
de las plantas nucleares rentables 
y asistencia humanitaria a Rusia y 
a las repúblicas surgidas tras la 
desintegración de la Unión So
viética.

Estados Unidos podría otor
gar a Moscú entre 1.800 y 2.500 
millones de dólares adicionales a 
los 1.600 millones de dólares que 
prometió el presidente Bill Clin
ton a Yeltsin a principios de este 
mes de abril, tras su encuentro de 
Vancouver (Canadá).

Muere un dirigente del 
antirracista CNA durante 
los disturbios en Soweto
Violentos incidentes en Sudáfrica

Mubarak y Rabín confían 
en reanudar el diálogo de 
paz el día 20 de abril
Tras reunirse en Egipto

JOHANESBURGO.-El secre
tario general del antirracista Con
greso Nacional Africano (CNA) 
en Soweto, Sam Ntobane, murió 
durante los disturbios de ayer, 
miércoles, según informó anoche 
la television sudafricana.

Por el momente se carece de 
más detalles en torno a la muerte 
de Ntobane.

Soweto, la inmensa ciudadela 
negra del suroeste de Johanes- 
burgo, fue escenario de violentos 
incidentes durante la jornada de 
paro general y manifestaciones 
convocadas por el CNA en señal 
de protesta por el asesinato del lí
der comunista Chris Hani, el sá
bado pasado.

El CNA acusó a la policía de 
haber matado a tiros a tres perso
nas y herido a otras 250 en Sowe
to al reprimir una manifestación 
frente a una comisarial de esa ciurr 
dadela.

Otra víctima mortal se registró 
en Ciudad del Cabo, donde hubo 
además 150 heridos, según infor
ma la agencia sudafricana de 
prensa SAPA.

Ciudad del Cabo fue escenario 
de los más violentos incidentes de 
la jornada de paro laboral general 
y manifestaciones convocadas 
para protestar por el asesinato del 
líder comunista negro. ;

Millares de manifestantes pro
tagonizaron en esa ciudad actos 
de vandalismo y saqueo de co
mercios y vehículos y apedrearon 
edificios, mientras la policía y los 
servicios de orden del CNA se 
mostraban incapaces de contro
lar a los protagonistas de los dis
turbios, pese a due fueron desple
gados 23.000 policías y soldados 
en todo el país.

De nada siiwieron tampoco los 
Hamafnifiiíto^q la cqlmqcígIqs lí
deres políticos.

ISMAILIA/Egipto.— El presi
dente egipcio, Hosni Mubarak, 
y el primer ministro israelí, 
Isaac Rabín, dijeron ayer, miér
coles, que tienen ’’grandes espe
ranzas” de que la novena ronda 
de conversaciones bilaterales de 
paz árabe-israelíes se reanude, 
como está previsto, el próximo 
día 20 en Washington, informa 
EFE.

En una rueda de prensa con
junta tras su reunión de cuatro 
horas en la ciudad de Ismailía, 
en el canal de Suez, Mubarak y 
Rabín, que regresó ayer tarde a 
Israel, se mostraron confiados 
en lograr progresos tangibles en 
el proceso de paz en la zona.

El primer ministro israelí de
claró que su gobierno está dis
puesto a poner fin al estado de 
sitio en Cisjordania y Gaza y 
i’no-tomará ninguna medida 
contra los palestinos si estos in

terrumpen la violencia”.
Rabín precisó que su país 

acepta las resoluciones 242 y 
338 del Consejo de Seguridad 
de la ONU, en las que se basa el 
proceso de paz, y que dieron lu
gar a la consigna de ’’paz por 
territorios” esgrimida por los 
árabes.

La firma de los acuerdos de 
paz de Camp David entre Egip
to e Israel, agregó, ’’debe ser un 
ejemplo para los otros Estados 
que buscan la paz, y que debe
rían seguir ese camino”.

El presidente egipcio afirmó 
que espera que puedan conse
guir avances palpables en el 
proceso de paz antes de que fi
nalice este año y que trató con 
Rabín de todos los aspectos de 
estas negociaciones, incluida la 
cuestión de los deportados pa- 
lestinosi' Hasta ahora, -los pales-' 
tinos se niegan a acudir.

DOS CASCOS AZULES DE LA 
ONU MUEREN EN CAMBOYA 
Un soldado indonesio y otro 
uruguayo, ambos al servicio 
de la Fuerza Pacificadora de las 
Naciones Unidas, los 
llamados ’’cascos azules”, 
murieron en los últimos dos 
días en Camboya. El soldado 
indonesio murió ayer, 
miércoles, de un tiro en el 
estómago cuando al 
compañero que iba a relevarle se 
le disparó accidentalmente 
su rifle.

LOS SERBIOS NO CEDEN A LA 
PRESIÓN DE LOS MEDIADORES
Los mediadores ruso y 
estadounidense para la crisis 
yugoslava, Vitali Churkin y 
Reginald Bartholomew, 
respectivamente, no parecen 
haber logrado durante los 
encuentros celebrados en 
Belgrado que los serbios 
bosnios acepten el plan de paz 
internacional para Bosnia. 
’’Los serbios bosnios han de 
poner fin a los conflictos, la 
limpieza étnica y el bloqueo de la 
ayuda humanitaria ”, son las 
exigencias de Bartholomew.
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El abulense José Luis Pérez Sanz, doble 
campeón de España en foso olímpico
Consiguió una marca de 148/150, tres más que el segundo clasificado

El hoyanco José Luis Pérez Sanz 
se proclamó doble campeón 
de España de foso olímpico en la 
categoría individual y por

equipos. El Nacional se disputó 
del 7 al 11 de abril en las 
canchas de la Pulgosa (Albacete) 
y participaron un total de 270

tiradores de toda España. El 
abulense terminó 
imponiéndose con 148 platos 
acertados de 150.

Manuel Tabasco__________

EL HOYO DE PINARES

En la primera jornada Pérez 
Sanz consiguió una puntuación 
de 49 sobre 50, que le llevaron a 
ocupar las primeras posiciones. 
El segundo día realizó una se
gunda serie de 25 sobre 25 y a 
última hora repitió otra de 25 
sobre 25, lo que le llevó al pri
mer puesto empatado con un 
sevillano con 99/100.

Al día siguiente se-tiró para 
completar la serie de 125 platos 
que daba paso a la final que sólo 
pudieron alcanzar seis tirado
res. En esta última serie el tira
dor hoyanco hizo 25/25 y su más 
cercano perseguidor con 24/25 
le llevó a ocupar la primera po
sición en la pizarra y en la final 
con un rotundo 124/125. Se cla
sificaron para la final José Luis 
Pérez Sanz (124/125), José Ma
ría Fernández Vaillant 
(123/125), Ricardo Morales 
Quintana (121/125), Alberto 
Terol Pagan (121/125), Luis 
Medina Velázquez (121/125) y 
José María Alonso (121/125).

El abulense partía como fa
vorito para la final, ya que sólo

TABASCO

José Luis Pérez con Ias dos medallas de campeón de España

un tirador podía inquietarle, 
pero su rival cometió varios fa
llos lo que dejó vía libre a Pérez 
Sanz, que a pesar de fallar en el 
plato 19, se alzó con el título na

cional. La marca final del abu
lense fue de 148/150, lo que sir
vió también para que su equipo 
se hipera con el título por escua
dras ccon un total de 361/375.

Clasificación:!- José Luis 
Pérez Sanz, 124/125+24- 2^ José 
Manuel Fernández Vaillant, 
123/125+22+1; 3^ Alberto Terol 
Pagán, 121/125+24+0.

Unos 146 karatecas 
estarán el domingo 
en el Provincial 
Infantil de Katas

ÁVILA.—El Campeonato Pro
vincial Infantil de Katas de Pro
moción se disputará el próximo 
domingo día 18 a partir de las 
17,00 horas en el Polideportivo de 
la Escuela de Policía.

Este campéonato es valedero 
para el Regional de la misma mo
dalidad, torneo al que acudirán 
los mejores karateca.s de este Pro
vincial abulense.

Los participantes serán 146 ni
ños con licencia federativa del 
año 1993 y serán karatecas perte
necientes a los gimnasios abulen
ses Angel, Kihakú y Shotokan 
Tora.

Las categorías participantes en 
esta competición serán las si
guientes:

Masculinas:
Hasta 7 años.
De ocho a diez años con cintu

rones blanco - amarillo y amari
llo.

De 8 a 10 años, cinturones 
amarillo-naranja y naranja.

De 8 a 10 años, cinturones na
ranja-verde hasta azul.

De 11 a 14 años, blanco-amari
llo y amarillo.

De 11 a 14 años, amarillo-na
ranja hasta verde.

De 11 a 14 años, verde-azul y 
azul.

Femeninas:
Hasta 7 años.
De 8 a 10 años, blanco-amari

llo y amarillo.
De 8 a 10 años, amarillo-na

ranja hasta azul.
De 11 a 14 años, blanco amari

llo hasta naranja.
De 11 a 14años, naranja-verde 

hasta azul.

CICLISMO OTTINTFT A

Fastidiosa recaída
Jiménez vuelve a tener problemas en su rodilla izquierda

 Luis M- Soto  

ÁVILA

José María Jiménez Sastre, corre
dor ciclista de! equipo Banesto, 
regresó el pasado domingo de 
tierras francesas donde participó 
en el Circuito de La Sarthe que 
ganó su compañero de equipo, 
Jean Francois Bernard.

Jiménez Sastre volvió a resen
tirse de su lesión en la rodilla iz
quierda, lo cual le obligó a instan
cias de su director de equipo, a re
tirarse en la tercera etapa de esa 
prueba gala.

“La primera etapa” - nos co
mentó José María - “estuve siem
pre con el grupo de cabeza. 
Aguanté bien los 150 kilómetros 
de recorrido, aunque acusé la fal
ta de entrenamiento. Desde lue
go ese día, la rodilla no se resintió. 
El segundo día y con un recorrido 
de 200 kilómetros, ya comencé a 
notar molestias, y Francis, direc

tor de Banesto en La Sarthe, me 
dijo que me bajara. Al llevarse un 
ritmo no muy fuerte, aguanté bas
tante bien y terminé con el grupo 
de cabeza”.

Sorprende que un equipo 
comó Banesto no desplazará mé
dico al circuito galo, porque de 
tenerlo quizás “Chavacano” no 
hubiese tomado la salida en la ter
cera etapa: “Ese día bajé al coche 
de equipo en dos ocasiones, y al 
llegar al control de avituallamien
to, Francis me obligó a abando
nar porque la rodilla estaba infla
mada y me dolía bastante”.

Mientras que Sabino Padilla, 
médico de Banesto, no quería 
que José María corriera hasta 
quedar totalmente recuperado, la 
llamada de Eusebio Dnzúe y las 
ganas de nuestro corredor por 
probarse, le gastaron una mala 
pasada: “Tienes razón que no te
nía que haber disputado esta ron
da, pero como tú bien conoces es

taba la posibilidad de ir al Giro, y 
no quería perdería. Quizás esta 
recaída me tenga otro mes para
do, pero confío que de una vez 
por todas me recupere”.

El próximo viernes al medio
día, José María tendrá que estar 
en Pamplona para explorarle esa 
rodilla izquierda. Es posible que 
le tenga que realizar una artros- 
copia, pero esperemos el dicta
men final de Sabino Padilla.

Entendiendo los intereses de 
Banesto y los del propio corredor, 
creemos que la precipitación no 
es buena consejera y de ahí, esa 
nueva recaída de José María. 
Confiemos que ahora en tierras 
navarras, se solvente esa lesión 
que se produjo en la primera se
mana del pasado mes de marzo.

SANROMÁN
Por otra parte, el martes comen
zó en Illueca la XXX Vuelta Ci
clista a Aragón, antesala de la

José María Jiménez.

ronda española del Xacobeo que 
comenzará el próximo 26 de abril. 
En el equipo Banesto y junto a los 
Delgado, Julián Gorospe, Mari
no Alonso, se encuentra nuestro 
segundo profesional en esta tem
porada, Francisco I. San Román.

Boleto con 
pronósticos caseros 
para la próxima 
jomada de la quiniela

ÁVILA. —Los partidos entre el 
Burgos y el Ath. Bilbao y Llei- 
da-Betis son los más destacados 
de una quiniela que tiene “a prio
ri” tintes caseros.

Nuestros pronósticos para el 
boleto quinielístico de la próxima 
jornada, la trigésimo segunda de 
la temporada 92-93, son los si
guientes:

Sevilla-Celta, I
Osasuna-R. Vallecano, 1X2 
R. Sociedad- R. Oviedo, IX
Real Madrid-Cádiz, 1
Te ne rife-Español, 1
Barcelona-Zaragoza, 1
R. Burgos-Ath. Bilbao, 1X2
S. Gijón-Logroñés, 1
Albacete-Valencia, X2
D. Coruña-At. Madrid, 1
Lugo-Compostela, 1
Villarreal-Marbella, X
Lleida-Betis, 1X2 
Eibar-R. Madrid (2^), IX
Pleno al quince: Mérida-Rá- 

cing de Santander, X.
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■H GIMNASIA RÍTMICA FÚTROT^AT A

El Provincial se disputará el 
domingo en la Escuela de Policía
Participan seis gimnastas de la ETG Las Almenas

El Greda Azulejos comparte el 
liderato en veteranos con 
Perfumería Perdiguero
Dentro de la Liga de Avila

ÁVILA.—El campeonato 
Pronvincial de gimnasia rítmi
ca, clasificatorio para el auto
nómico, se disputa el próximo 
domingo, a partir de las once de 
la mañana, en el pabellón de la 
Escuela de Formación de la 
Policía.

Participan en el Provincial 
seis gimnastas, pertenecientes 
al Club Las Almenas, que en
trena Mónica Hontoria Galán.

En dos de las cuatro catego
rías hay una sola participante, 
por lo que se sabe ya el nombre 
de la campeona provincial, 
pero a pesar de ello, las gimnas
ta se tienen que esforzar por al
canzar la puntuación exigida 
por la Federación Territorial 
para poder estar el 2 de mayo 
en el Campeonato regional que 
se celebrará en León.

En la categoría alevín com
pite Sonsoles Lumbreas; en in
fantiles lo harán Olga Vallés y 
Nuria Sastre; en junior Norma 
Teresa Martín; en juvenil Re
beca Rodríguez y Susana Bláz
quez. Tras la competición ha
brá un exhibición del resto de 
las gimnastas del Club Las Al
menas.

ARCHIVO

Olga Vallés participa en categoría infantil

SI VES BIEN 
VIVIRAS MEJO

ÁVILA.—Recreativos Las Nie
ves en la categoría senior, y Gre
da Azulejos y Perfumería Perdi
guero empatados en la categoría 
veteranos, son los líderes de la 
Liga de fútbol sala senior, que el 
pasado fin de semana disputó la 
vigésimocuarta jornada que tuvo 
los siguientes resultados, de los 
que destaca las dificultades que 
tuvo el líder de la Categoría Sé
nior en el grupo A, Las Nieves 
para vencer al colista de ese gru
po, el San Bartolomé por un gol a 
cero.

Categoría Senior. Grupo A:
La Cañada, 3 - C.E.M.A, 3; 

A.D.E., 1 - Crepos, 3; Cuatro Pos
tes, 2 - Los Machakas, 2; P. Perdi
guero, 3 - Forat, 1; Montel, 2 - La 
Mina, 13; Las Nieves, 1 - F. San 
Bartolomé, 0; Tiritoru, 0 - Per 
Gar, 1 y Donantes, 5 - Las Vacas, 
4. Descansó: Paraguas.

Clasificación:
1- Las Nieves (*), 41 puntos; 2- 

Cuatro Postes, 35; 3- La Cañada, 
33; 4^ Crepos (*), 32; 5^ A.D.E., 
30; 6- Los Machakas (*), 24,7- La 
Mina, 24; 8- Donantes (*), 23; 9- 
P. Perdiguero (*), 22; 10- 
C.E.M.A (*), 19; 11- Paraguas 
(*), 16; 12« Montel (**), 16; 13^ 
Per Gar, 15; 14« Forat, 13; 15« Ti
ritoru .(*), 13; 16- Las Vacas, 13 y 
San Bartolomé (*) 11.

(*) Con un partido menos. 
(**) Con dos partidos menos.
Grupo B:
El Pocillo, 7 - La Rúa, 5; La 

Sombra, 1 - Cafetín, 0; El Penalti, 
4 - La Mezquita, 3; El Soto, 2 Ro
dos, 3; La Colilla, 1 - Mafecar, 0; 
La Tortilla, 5-0. Simón, 5; Cres
pos, 4 - Multitienda, 2y Pronisa, 2 
- Emiliano, 4. Descansó: R. Yus

te.
Clasificación:
1- El Penalti, 35 puntos; 2- El 

Soto, 32; 32 La Rua (*), 31; 4" El 
Pocillo, 29; 5" La Colilla, 27; 6^ 
Mafecar, 27; 7^ Rodos, 25; 8" O. 

. Simón, 24; 9- La Tortilla (*), 23; 
10- Emiliano (*), 22; 11- R. Yuste 
(*), 21; 12« La Sombra, 21; 13« La 
Mezquita (*), 20; 14- Multitien
da, 17; 15« Crespos (**), 15; 16« 
Pronisa (*), 7 y Cafetín (*), 6.

(*) Con un partido menos.
(** ) Con dos partidos menos.
Categoría veteranos. Grupo A:
Greda, 3 - Mafecar, 4; La Coli

lla, 3 - Valle Amblés, 4; Bar Sur, 2 
- P. Perdiguero, 10; Casa Social, 1 
- D. Perdiguero, 3; Rasil, 7 - Mar- 
san, 3 y Loa Arévalos, 10 - D. Sán
chez, 3.

Clasificación:
1- Greda, 39 puntos; 2- P. Per

diguero, 39; 3- Los Arévalos, 32; 
4^ Bar Sur, 30; 5" Rasil, 21; 6^ Va
lle Amblés, 21; 7- Mafecar, 19; 8- 
La Colilla, 17; 9^ Marsan, 15; 10« 
D. Perdiguero, 14; 11- Casa So
cial, 9 y D. Sánchez, 8.

GrupoB:
0. Damián, 1 - Camavi, 2; A. 

Gredos, 3-1. Navas, 4; F. Verga
ra, 0 - G.E.C.A., 1; Robert, 10 
Mafecar B, 1; Telefónica, 3 - Bri- 
comaderas, 3. Descansó: San Ni
colás.

Clasificación:
1- Carnavi, 33 puntos; 2- San 

Nicolás, 31; 3- Robert, 31; 4- 
G.E.C.A.(**), 21; 5^ Bricomade- 
ras, 19; 6-1. Navas, 19; 7- Telefó
nica, 17; 8- 0. Damián (*), 16; 9- 
Mafecar B, 12; 10- F. Vergara, 9 y 
A. Gredos (*), 8.

(*) Con un partido menos.
(** ) Con dos partidos menos.

CAMPAÑA DE PROTECCION OCULAiy

Asociación de Utilidad Pública

Alimentación Como Tú sigue 
sin problemas encabezando 
la Liga de Las Navas
Goleó la pasada jornada a Briz

Francisco Moreno

LASNAVAS

El pasado día 4 se celebraban en 
Las Navas los partidos de la déci
mo novenajomada de fútbol sala. 
Los resultados de dichos encuen
tros fueron los siguientes:

Cervecería Merche, 8 - Formas 
en Madera, 3.

La Mondarina Mecánica, 5 Su
permercados Rosamar, 6.

Concesionario Ford, 3 - Las 
Altas Cumbres, 3.

Bar Nacional, 4 - Seguros 
Mapfre, 8.

Alimentación Como Tú, 9 Per
fumería Briz, 2.

Descansó: Pub Mogambo.
Y el pasado fin de semana se 

celebraron en Las Navas los par
tidos correspondientes a la jorna
da vigésima, y que fueron:

Formas en Madera, 7 - Pub 
Mogambo, 6:

Encuentro muy igualado don

de cualquiera pudo ganar pero al 
final tendría más fortuna los loca
les ya que la suerte les sonrió.

Supermercados Rosamar, 5
Cervecería Merche, 3:

Partido este también muy 
igualado en la primera mitad, 
pero S. Rosamar supo aprove
char mejor las ocasiones.

Las Altas Cumbres, 4 - La 
Mondarina Mecánica, 6:

Partido bastante igualado en la 
primera mitad, pero en el segun
do tiempo los visitantes fueron 
bastantes superiores.

Seguros Mapfre, 11 - Conce
sionario Ford, 7:

Llegaron a estar empate a cin
co goles pero al final los locales se 
despegaron y ganaron.

Perfumería Briz, 3 - Bar Na
cional, 6:

Buen encuentro, siendo supe
riores en todo momento los de 
Bar Nacional. Los árbitros fueron 
Serafín y Manolo.
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Luyk afirma que el ser favorito ha 
perjudicado al Madrid en Atenas
Biriukov dice que el equipo nunca pudo hacer su juego

Clifford Luyk, entrenador del 
Real Madrid, aseguró ayer al 
analizar la derrota de su equipo 
en las semifinales de la Liga

Europea que el hecho de ser 
favorito “ha pequdicado al 
Real Madrid”, y señaló este 
resultado como su “peor

decepción porque, aunque 
siempre qué se pierde un 
partido hay decepción, éste era 
muy importante”.

____________Jorge Muñoa 

ATENAS

“Hemos estado -los técnicos y el 
equipo- viendo el vídeo del par
tido sin pasarlo para atrás, sim
plemente viéndolo, y mis ayu
dantes y yo estamos de acuerdo 
en que hicimos un mal partido, 
en el que nos faltó ángel, y no 
digo suerte. Aún jugando tan 
mal, el Real Madrid tuvo sus 
oportunidades y los diez puntos 
finales de diferencia no reflejan 
el partido. Creo que más que 
mal, jugamos descentrados y 
con presión. Son gajes del ofi
cio”, aseguró el preparador.

Según el técnico, “excepto 
Brown, Sabonis y Biriukov el 
resto del equipo es joven y a mu
chos les falta experiencia, algo 
que ha sido un factor determi
nante”.

El partido anté el Limoges 
francés no fue del agrado de 
Luyk, quien tachó lo que se vio 
en el pabellón de la Paz y la 
Amistad de “anti-baloncesto, 
todo lo contrario al espectáculo, 
pero era la manera de ganar al 
rival”, a lo que añadió su discon
formidad con “algunas decisio
nes arbitrales que no favorecie
ron, sin culpar a los árbitros de 
la derrota. Además, los prime
ros minutos fueron fatales, con 
Young metiendo todo”.

El preparador del conjunto 
madrileño asumió “el tanto por 
ciento de culpa” que le compe-

Fondriest venció la 
clásica 
Flecha-Valona tras 
una larga escapada

BRUSELAS.—El ciclista italiano 
Maurizio Fondriest ganó ayer, 
miércoles, tras una escapada de 
varios kilómetros, la 57 edición 
de la clásica ciclista “Flecha Valo
na”, disputada sobre 208 kilóme
tros entre las poblaciones belgas 
de Spay Huy.

En segundo lugar de la carrera 
entró en meta el francés Gerad 
Rue, del equipo español Banesto, 
quien se distanció en los metros 
fínales del italiano Claudio Chia- 
pucci (Carrera), tercero, y el ho
landés Erik Breukink (ONCE), 
cuarto.

Este es el cuarto año consecu
tivo que un italiano se alza con la 
victoria en esta prueba. Giorgio 
Furlan ganó en 1992, mientras 
que Moreno Argentin lo hizo en 
1990y 1991.

Fondriest, actual líder de la 
Copa del Mundo de ciclismo, de
mostró en esta clásica que sigue 
siendo un especialista en este tipo 
de carreras y que es uno de los 
máximos favoritos cada vez que 
compite en ellas.

ARCHIVO

José Biriukov, jugador del Real Madrid.

te, a la vez que señaló que “a lo 
mejor Antonio Martín tuvo que 
jugar en el segundo periodo y 
Romay podía haber dado algún 
descanso a Sabonis”.

“A principio de temporáda”, 
prosiguió Luyk, ”se marcaron 
como objetivos la final de la 
Copa del Rey, llegar a la fase fi

La FEB protestará por los 
cambios en el Eurobasket-93
España sale perjudicada si pasa a la segunda fase

Jorge Muñoa

ATENAS

El comité organizador Euro- 
basket’93, que se disputará en 
Alemania a partir del próximo 
22 de junio y que fue presenta
do ayer en Atenas, ha variado 
su sistema de competición y la 
selección española, en caso de 
pasar a la segunda fase, tendrá 
rivales mucho más peligrosos 
de los previstos, lo que motiva
rá una protesta formal de la Fe
deración Española de Balon
cesto (FEB) según manifestó 
ayer a EFE Ernesto Segura de 
Luna, presidente de la FEB.

“Vamos a pedir una explica
ción porque,-aunque es cierto 
que no había un sorteo oficial, 
si se había celebrado un sorteo 
en el que nos correspondía un 
grupo teóricamente más débil. 
Yo entiendo que los organiza
dores quieran asegurarse el 
máximo pero esto ya pasa de 

nal de la Liga Europea y conse
guir la clasificación para su 
próxima edición. Lo ocurrido 
en Atenas es un fracaso, pero lo 
anterior ha sido muy bueno”.

BIRIUKOV
Jósechu Biriukov, escolta del 
Real Madrid, aseguró tras la 

castaño oscuro porque España 
queda en un grupo contra Gre
cia e Italia mucho peor, en teo
ría, ya que al final nunca se sa
be, que el grupo que parecía 
que por sorteo teníamos desig
nado”, aseguró el presidente.

El equipo español, que for
ma parte del Grupo A junto a 
Rusia, Suecia y otra selección 
que saldrá del torneo de clasifi
cación que se jugará en Wro
claw (Polonia) desde el próxi
mo 30 de mayo, tendrá que en
frentarse en segunda ronda a 
los combinados que obtengan 
el pase desde el Grupo C, com
puesto por Italia, Grecia, Israel 
y otro conjunto que venga de 
Wroclaw.

SEGUNDA RONDA
En un principio, los equipos del 
Grupo A estaban emparejados 
en segunda ronda con los dei 
Grupo B, en el que están las se
lecciones de Francia, Bulgaria, 

derrota de su equipo en la semi
final de la Liga Europea que su 
equipo “estuvo acojonado du
rante el partido”, al tiempo que 
señaló que en ningún momento 
pudo hacer su juego.

Biriukov, que fue de los po
cos madridistas que quisieron 
hacer declaraciones tras el en
cuentro puesto que los demás se 
marcharon cabizbajos a su auto
bús, indicó que “el Real Madrid 
no ha sabido jugar como debía. 
No se han pegado tres gritos en 
momentos donde había que ha
cerlo para reaccionar y era ne
cesario salir más mentalizados 
para poder hacer el juego del 
equipo”.

Por otra parte, Bozidar Malj- 
kovic, entrenador serbio del Li
moges francés, y Petar Skansi, 
técnico croata del Benetton 
Treviso italiano, que hoy se en
frentarán en la final de Liga Eu
ropea de baloncesto, coincidie
ron en señalar que para este en
cuentro no hay favorito.

“La línea exterior del Benet
ton Treviso es muy buena, con 
Tony Kukoc y Terry Teagle por 
ejemplo, aunque tampoco se 
puede olvidar a otros jugadores 
como Stefano Rusconi, al tiem
po que cuenta con un entrena
dor que lo hace muy bien y ha 
logrado una Copa y una liga ita
lianas. Sólo falta un escollo y el 
Lirnoges quiere jugar hoy sin 
complejos. Creo que no hay fa
voritos”, manifestó Maljkovic.

Turquía y, una vez, más un 
equipo procedente del torneo 
de clasificación de Wroclaw, es 
decir, que serían oponentes 
más sencillos a priori.

“Vamos a hacer una protes
ta para que, por lo menos, nos 
expliquen cúalés. han sido los 
motivos de este cambio”, afir
mó Segura de Luna.

Además, el resultado final 
que las diferentes selecciones 
obtengan en este Eurobasket, 
que se jugará en Berlín, Karls
ruhe y Munich, servirá para sa
ber que equipos jugarán el 
Mundobasket’94, que se dispu
tará en Toronto.

“El Eurobasket es un torneo 
muy importante por si mismo, 
pero en este sentido, es todavía 
más importante en cuanto que 
clasifica para el Campeonato 
del Mundo”, añadió Segura de 
Luna, para quien la participa
ción en el Mundobasket es fun
damental para la selección.

García Camacho 
ganó la segunda 
etapa de la Vuelta 
a Aragón

Adrián R. Huber

BARBASTRO (HUESCA)

El español Ignacio García Cama
cho (Kelme) se adjudicó la segun
da etapa de la Vuelta a Aragón, 
que sirvió para que el neoprofe
sional alemán Erik Zabel (Tele
kom) aumentase, gracias al siste
ma de bonificaciones, su ventaja 
al frente de la general de la prue
ba.

El de Cieza cubrió los 187,6 ki
lómetros del recorrido que unía 
Calatorao con Barbastro en cua
tro horas, 21 minutos y 54 segun
dos, a una media cercana a los 43 
kilómetros por hora.

Alfonso Gutiérrez (Artiach), 
segundo en la general, logró tres 
segundos de bonificación en el 
sprint especial de Villamayor (ki
lómetro 74), en el que derrotó al 
alemán -que sólo consiguió dos-, 
pero no puntuó en el de Perdi
guera, catorce kilómetros más 
adelante, donde Zabel logró dos 
segundos que, añadidos a los que 
consiguió en la llegada, le han he
cho de nuevo acreedor a la cami
seta verde de líder.

Sin embargo, el gran protago
nista de la jomada fue el murcia
no García Camacho, del Kelme, 
que sobre el kilómetro 80 de la 
etapa decidió intetarlo en solita
rio y sorprendió a un pelotón que 
circulaba con cierta parsimonia.

Vitali Scherbo, 
máximo favorito 
en el Mundial de 
gimnasia artística
INGLATERRA.—El bielorruso 
Vitali Scherbo confirmó ayer, 
miércoles, al terminar en primera 
posición la fase de clasificación, 
que es el gran favorito para pro
clamarse en este torneo nuevo 
campeón del mundo de gimnasia 
artística. .

Scherbo, séxtuplo medallista 
de oro en los Juegos Olímpicos 
de Barcelona’92, logró una suma 
de 56.437 puntos. “Necesito dor
mir, estoy muy cansado, pero aún 
así he logrado realizar los obliga
torios sin errores, aunque con pe
queños fallos si lo comparamos a 
mi actuación en Barcelona”, dijo 
el gimnasta bielorruso, de 21 
años.

El ruso Sergei Charkov, una de 
las grandes promesas de la gim
nasia mundial, finalizó segundo 
(56.000), el veterano alemán An
dreas Wecker terminó tercero 
(55.750) la fase de clasificación y 
el azerbayano Valeri Belenki, que 
compite bajo la bandera de la Fe
deración Internacional de Gim
nasia (FIG), fue el cuarto 
(55.650).

El actual campeón, el ucrania
no Grigori Misutin, sólo pudo ser 
octavo (55.125), mientras que 
ninguno de los gimnastas españo
les presentes en los mundiales lo
gró el acceso a la final individual 
en este Mundial.

Hoy, jueves, los 24 primeros 
clasificados, con un máximo de 
dos gimnastas por país, disputa
rán el título mundial.
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Camacho, 
molesto por los 
rumores sobre su 
continuidad

MADRID.—José Antonio Cama
cho. entrenador del Rayo Valle- 
cano, reiteró su malestar por los 
rumores que le sitúan fuera del 
club madrileño la próxima tem
porada.

“A los demás entrenadores 
que terminan el 30 de junio su 
contrato no les preguntan qué va 
a ocurrir, si se van a quedar o si se 
van a ir. El año pasado ocurrió lo 
mismo. Ya estoy harto y no pien
so decir nada más acerca de esto. 
Cuando llegue su momento ya 
decidiré qué es lo que tengo que 
hacer”, explicó Camacho. •

“No es que me enfade que se 
hable de este asunto, pero se em
pieza a especular que si me quedo 
o que si me voy y luego la gente en 
las gradas piensa lo que quiere y 
no es bueno. De momento yo soy 
entrenador del Rayo y sólo pien
so en eso”, puntualizó.

Sobre el rumor que coloca a 
David Vidal, ex entrenador del 
Cadiz y del Logroñés, en el ban
quillo del Rayo Vallecano la 
próxima temporada, Camacho 
dijo que no le molesta.

“David Vidal es amigo mío, así 
que no hay ningún problema. 
Volvemos a lo mismo. Eso se dice 
porque sí, pero nada más”, dijo.

Respecto a la reunión que 
mantuvo el pasado lunes con José 
María Ruiz Mateos, presidente 
del club, Camacho le restó impor
tancia y dijo que ya ha mantenido 
este tipo de reuniones otras veces.

Lendoiro afirma que 
Gómez Navarro actúa 
de forma “penosa y 
lamentable”

MADRID.—Augusto César Len
doiro, presidente del Deportivo 
de la Coruña, afirmó ayer que las 
declaraciones de Javier Gómez 
Navarro, secretario de Estado 
para el Deporte, y Rafael Cortés 
Elvira, director general del CSD, 
en las que aseguraban que el club 
gallego no ha presentado la docu
mentación pertinente para su 
transformación en sociedad anó
nima, “son penosas y lamenta
bles”.

Lendoiro señaló en conferen
cia de prensa que su club ha cum
plido lo establecido por la Ley del 
Deporte para la transformación 
en S.A.D., y acusó a Antonio 
Baró de filtrar datos económicos 
del Deportivo.

Javier Gómez Navarro y Ra
fael Cortés Elvira comentaron 
hace días que el Deportivo ha in
cumplido la Ley del Deporte por
que no ha presentado al CSD la 
escriturase conversión en SAD, 
no ha enviado la lista de accionis
tas del club ni la auditoría de la 
temporada 1991-92 y los avales 
de la junta directiva.

Según Lendoiro, Gómez Na
varro “no conoce la ley y falsea 
datos del Consejo Superior de 
Deportes”. El presidente gallego 
explicó que su club entregó la do
cumentación el 30 de junio de 
1992, y que un mes después se 
procedió a su inscripción en el 
Registro de Asociaciones Depor
tivas del CSD con el número 13.

Para Abel la eliminatoria ante el 
Parma aún no está perdida
El Atlético de Madrid necesita un 0-2 en Italia

MADRID.—Abel Resino, por
tero del Atlético de Madrid, se
ñaló que la eliminatoria de la 
Recopa de Europa contra el 
Parma todavía no está decidida 
y que el equipo rojiblanco pue
de remontar el 1-2 del partido 
de ida, jugado en el estadio Vi
cente Calderón.

“Hay que ir a luchar al máxi
mo en Parma. Para mí es un 
partido que todavía no está 
perdido. Será muy difícil, pero 
el Atlético de Madrid va a ir a 
luchar a muerte y a jugar al ata
que, porque lo mismo nos da 
perder por dos que por tres”, 
explicó.

Abel comentó que la ausen
cia del colombiano Asprilla, 
autor de los dos goles del equi
po italiano en el partido de ida, 
puede beneficiarles. “Si juga
mos al ataque un jugador de sus 
características en un contragol
pe nos puede hacer un gol. 
Siempre será menos peligroso 
el ataque italiano sin él”, co
mentó.

REMONTADA
El jugador precisó que no sería 
la primera vez que el equipo re
monta un marcador adverso y 
obtiene un 0-2 ante conjuntos 
más importantes que el Parma. 
“Lo importante es que el equi
po se mentalice y que creamos 
que lo podemos conseguir”, se
ñaló el jugador.

Dei equipo italiano, Abel 
destacó que “es un buen equi
po sin más, pero aprovechó las 
ocasiones y tuvo la suerte del 
fútbol de marcar en las pocas 
ocasiones de las que dispuso, 
pero no es un gran equipo”.

Para el portero rojiblanco, el 
Atlético de Madrid es un equi-

Participación de lujo en los 
Internacionales de Italia de Tenis
Estarán Seles, Sabatini, Courier y Becker, entre otros

La participación en los Internacionales 
de Tenis de Italia que se disputan 
del 1 al 16 de mayo es de gran calidad, 
con tenistas como Jim Courier, Pete

Sampras o Boris Bécker en la categoría 
masculina, y Mónica Seles, Martina 
Navratilova ó Gabriela Sabatini en la 
femenina.

ROMA. —La yugoslava Mónica 
Seles, la estadounidense Martina 
Navratilova y la argentina Ga
briela Sabatini, en el torneo fe
menino, los estadounidenses Jim 
Courier y Pete Sampras y el ale
mán Boris Becker, en el masculi
no, serán las grandes estrellas de 
los Internacionales de Italia de 
Tenis, que se celebrarán del 1 al 
16 de mayo, próximo, en el Foro 
Itálico romano.

En total, estarán en liza 56 ju
gadoras (43 admitidas directa
mente en virtud de la clasificación 
mundial, 8 provenientes de la fase 
de calificación y 5 por invitación) 
y 64 jugadores (50 por la clasifica
ción ATP, 8 de la calificación y 6 
por invitación).

ARCHIVO

Abel, portero del Atlético de Madrid.

po superior si estuviese en for
ma, aunque reconoció que ac
tualmente no se encuentran al 
ciento por ciento de sus posibi
lidades.

“Lo importante es que veo 
un gran optimismo en el ves
tuario de ante el partido de 
vuelta, y eso nos da esperanzas

La participación será de gran 
calidad, como lo demuestra el he
cho de que en el torneo femenino 
estarán en liza 10 de las 12 prime
ras jugadoras de la actual clasifi
cación WTAy en el masculino 17 
de los 19 primeros de la ATP. Los 
encuentros se disputarán al mejor 
de tres sets, con excepción de la fi
nal individual masculina, que será 
al mejor de cinco.

Los 50 Campeonatos Interna
cionales de Italia -como es su de
nominación oficial-, al igual que 
en ediciones precedentes, se ini
ciará con la competición femeni
na, que se desarrollará del 1 al 9 
de mayo -los dos primeros días de 
calificación- y que tendrá una do
tación de 750.000 dólares.

de remontar la eliminatoria”, 
añadió.

. En lo que respecta a la tra
yectoria liguera y las aspiracio
nes del equipo en lo que resta 
de competición Abel comentó: 
“Tenemos que conseguir un 
puesto para la Copa de la UE
FA”.

De momento, según informó 
ayer, miércoles, la organización, 
el torneo femenino sólo tendrá 
las ausencias notables de la ale
mana Steffi Graf -vencedora en 
1987- y la española Arancha Sán
chez Vicario -finalista en 1989-, 
aunque con ésta última existen 
conversaciones para intentar que 
juegue en las pistas romanas.

Así, han confirmado su pre
sencia, Mónica Seles (YUG), 
Martina Navratilova (USA), Ga
briela Sabatini (ARG), Jennifer 
Capriati (USA), Mary Joe Fer
nández (USA), Conchita Martí
nez (ESP), Jana Novotna (CHE), 
Anke Huber (ALE), Manuela 
Maleeva (SUI) y Nathalie Tau- 
ziat (FRA).

Sancionados 111 
clubs de fútbol por 
vender alcohol en 
los estadios

MADRID.-La venta de bebidas 
aleohólicas es la causa principal 
de sanciones de la Comisión An
tiviolencia contra los clubes de 
fútbol en lo que se lleva de tem
porada 92-93, ya que 1,11 equipos 
han sido sancionados por no 
cumplir la Ley del Deporte, que 
prohibe vender alcohol en los re
cintos deportivos, informa EFE.

El segundo motivo por el que 
la Comisión ha abierto expedien
tes a los clubes son los altercados 
dentro del estadio y en los aleda
ños (64), rnientras que 58 equipos 
han sido sancionados por lanzar 
objetos al terreno de juego.

Las propuestas de sanción han 
descendido en lo que se refiere a 
los lanzamientos por parte de afi
cionados de bengalas, tracas y bo
tes de humo, ya que sólo 19 clubes 
han sido expedientados en toda la 
temporada.

Además, sólo en tres ocasiones 
la Comisión ha sancionado a 
equipos cuyos seguidores exhi
bían pancartas que fomentaban 
la violencia dentro del estadio. 
Para los responsables de la Comi
sión, actitudes como la del entre
nador del Valencia, el holandés 
Guus Hiddink, que obligó la tem
porada pasada en el Luis Casano
va a retirar una pancarta con sím
bolos nazis, han propiciado la casi 
desaparición de este tipo de pan
cartas. La Comisión Antiviolen
cia ha propuesto un total de'576 
sanciones.

El Comité de 
competición 
expedienta y cita a 
declarar a Maradona

MADRID. —El Comité de com
petición de la Real Federación 
Española de Fútbol (RFEF) de
cidió ayer expedientar y citar a 
declarar el próximo lunes día 19 
de abril a las 10 horas a los juga
dores del Sevilla Diego Armando 
Maradona y Diego Simeone, el 
técnico del club, Carlos Bilardo y 
el presidente de la entidad, Luis 
Cuervas, por las últimas declara
ciones vertidas por ellos en los 
medios de comunicación, según 
informa EFE.

José Miguel Zubizarreta, José 
Javier Forcén y Alvaro Querol, 
integrantes del comité de compe
tición, acordaron abrir ’’informa
ción reservada” para esclarecer, 
entre otros hechos, los testimo
nios de Maradona, quien mani
festó el pasado sábado su sorpre
sa porque él pensaba que ”la ma
fia sólo existía en Italia”.

Maradona afirmó estas pala
bras tras conocer que el comité de 
Apelación de la RFEF le había 
rebajado de dos a un partido la 
sanción impuésta en su día por el 
comité de competición por los in
cidentes que protagonizó el juga
dor argentino al término del par
tido Cádiz-Sevilla, disputado el 
día 21 de marzo.

El comité de competición de la 
RFEF también ha citado a decla
rar al ayudante de Carlos Bilardo, 
Miguel Angel Lemme, quien re
sultó castigado en su día con tres 
partidos por los mismos hechos.
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INFORMACIÓN BURSATIL FACILITADA POR LA J^ CAJA P AHORROS D AVILA

ÍNDICES
Madrid: 240,05 (+1,05) Barcelona: 189,36 (+1,34)
Bilbao: 355,82 (+0,28) Valencia: 191,70 (+1,46)

Claudio Aranzadi quiere mantener 
abierta la IVIesa de la Industria
A pesar de la convocatoria de elecciones

BOLSA DE MADRID:

Acciones Ant. Ayer

^^^H Grupo Bancos i^^H

Atlántico.......... 2.510 2.515
Banesto............. .. 2.460 2.470
Bankinter......... .. 7.290 7.270
Barclays............ 666 665
BBV................... .. 2.865 2.860
BNP................... 99 99
Central.............. 3.335 3.335
Exterior................ 3.740 3.750
Fomento.......... ... 1.895 1.900
Hispano........... — —
Popular................ 13.210 13.400
Valencia........... 1.215 1.240
Zaragozano....... 1.620 1.610
Santander....... ... 4.735 4.835

HHMMMi Alimentación ■mmi

El Aguila.......... ... 930 1.005
Tabacalera...... ... 3.595 3.580

■MiHMi Construcción
Cubiertas............ 7.300 6.940
El Encinar....... 515 505
FOCSA............ — —
URBIS................. 505 585
Lemona............ ... 490 —

MMHHi Inv. Mobiliaria ■
Bensaliber....... ... 1.172 1.172
Cartisa............... — —

■HMiH SiderometalurgiaMMBMi
Auxiliar:
Citroen........... ... 3.750 3.750
Fasa.................. — —

MM ComunkacionesMHi
Ibcrpistas...........  186 186

MHHMMa ComerCiOaMHHH
Finanzauto........ 652 660

Mercado Continuoi■■■■■■

A. hornos............ 39 39

Amper.................. 179 183

Argón................... 4.800 4.800

Asland......... .■....... 1.375 1.415

Azucarera.......... 2.525 2.525

Cantábrico......... 2.210 2.235

Ccpsa................... 2.345 2.335

Mapfre................ 4.945 5.000

Dragados........... 1.705 1.725

D. Felguera........ 715 700

Iberdrola............. — —

Koipc................... 4.980 4.950

N. montaña........ 136 140

Papelera.............. 149 143

B.P...................... 4.310 4.310

Sarrio................... 337 345

Sevillana.............. 433
Telefónica.......... 1.310 1.305

Tudor................... 405 420

Fenosa................. 414 411

U. Fónix.......... 3.570 3.5,35

Uralita.................. 788 780

Vallehermoso... . 1.415 1.440

■MMi Fondos Inversióna
Fondicaja-Fim.. 2194.6 2194.0

Dincrfondo........ 210413 21054,3

El ministro de Industria, Claudio 
Aranzadi, aseguró que, a pesar de la 
convocatoria anticipada de elecciones, 
su Departamento está abierto a

continuar con las conversaciones que se 
venían manteniendo en la Mesa de 
la Industria, “si los interlocutores 
sociales quieren”.

MADRID.-Aranzadi se reunió 
con la mayoría de los consejeros 
de Industria de las Comunidades 
Autónomas para constituir for
malmente la Conferencia Secto
rial como órgano de cooperación 
entre la Administración central y 
las territoriales.

Tras el encuentro, el ministro 
destacó que el adelanto de las 
elecciones no paralizará las ini
ciativas de cooperación entre su 
Departamento y las autonomías 
que ya están en marcha, “que se
guirán funcionando normalmen
te”.

En cuanto a la Mesa de la In
dustria, donde Gobierno, empre
sarios y sindicatos analizan los 
principales problemas del sector, 
Aranzadi insistió en la disponibi
lidad del Ministerio a “mantener 
el criterio que los interlocutores 
sociales consideren más útil”.

El ministro indicó que la deci
sión de adelantar las elecciones 

generales compete exclusivamen
te al presidente del Gobierno, y 
señaló que, en estos momentos, 
“lo importante es que las distintas 
fuerzas políticas expongan clara
mente sus alternativas y progra
mas, para que el electorado pue
da votar el 6 de junio con conoci
miento de causa”.

AFIANZA
La reunión con los consejeros sir
vió para afianzar la necesidad de 
establecer mecanismos de coope
ración entre las diferentes admi
nistraciones públicas, que, en opi
nión del ministro, deben seguir 
desarrollándose con igual intensi
dad, independientemente de la 
convocatoria de elecciones.

Además de la constitución for
mal de la Conferencia Sectorial, 
que se reunirá dos veces al año, se 
ha creado un grupo de trabajo de 
segundo nivel para establecer un 
inventario de las iniciativas que 

adopten las diferentes adminis
traciones y poner en marcha los 
reglamentos que desarrollan las 
leyes relacionadas con este Minis
terio, fundamentalmente la de 
Industria.

Uno de los objetivos de la Con
ferencia Sectorial será potenciar 
los mecanismos de información 
entre las administraciones públi
cas para evitar duplicidades en las 
actuaciones en materia industrial, 
según explicó el ministro.

Aranzadi recordó que, hasta el 
momento, la cooperación entre el 
Gobierno y las autonomías se ha 
desarrollado a través de conve
nios específicos en aspectos rela
cionados con la innovación tec
nológica, la política de calidad in
dustrial, o el apoyo a las iniciati
vas medioambientales.

Por su parte, el consejero de 
Industria de la Generalitat de Ca
taluña, Antoni Subirá, consideró 
“muy positivo” el encuentro.

El nuevo IRPF 
permite deducir 
gastos de guardería y 
alquiler

MADRID.-La declaración de la 
renta que pronto comenzarán a 
presentar los contribuyentes per
mitirá, por primera vez, desgra
var los gastos en alquiler de vi
vienda y en guarderías, al aplicar
se la ley del IRPF que entró en vi
gor el 1 de enero de 1992.

El plazo oficial se abrirá el 1 de 
mayo, tanto para la declaración 
de la renta como para la del patri
monio, si bien al ser jornada festi
va y el día 2 coincidir con domin
go, el plazo real de presentación 
comenzará el 3 de mayo.

La ley,.consensuada por todos 
los grupos parlamentarios excep
to el Popular y el PNV, fue, sin 
embargo, posteriormente modifi
cada por el Gobierno, que elevó 
en una media de dos puntos la ta
bla de retenciones y la tarifa, den
tro del paquete de medidas de 
ajuste económico aprobado en 
julio pasado.

Mientras que la tarifa se subió 
con efecto retroactivo al 1 de ene
ro. las retenciones no aumenta
ron hasta agosto, lo que significa 
que durante siete meses las em
presas aplicaron a sus empleados 
unas retenciones inferiores a las 
que realmente se hubieran 
correspondido con la tarifa ya 
modificada. •

Este desajuste tendril su reflejo 
en las declaraciones de la renta, 
ya que los contribuyentes debe
rán abonar ahora el dinero que 
no fueron pagando durante esos 
siete meses.

La OCU presentó diez consejos 
para pagar menos a Hacienda
Entre ellos está casarse en verano

MADRID.—Casarse a media
dos de año supone un ahorro 
fiscal equivalente al coste del 
viaje de luna de miel, según la 
Organización de Consumido
res y Usuarios (OCU), que pre
sentó ayer un documento en el 
que se recogen diez consejos le
gales para pagar menos a Ha
cienda en la declaración de la 
Renta.

Con motivo de la presenta
ción de la Guía Fiscal, realizada 
por la Revista Dinero y Dere
chos, la OCU recomienda, en
tre las diez formas para llegar a 
tener un ahorro fiscal, casare 
en verano, formalizar un acuer
do en caso de pagar una pen
sión, fraccionar la inversión y 
no pagar con dinero negro si se 
compra una vivienda y pedir 
siempre facturas en los gastos 
que deducen.

También aconseja hacer nú
meros antes de suscribir un 
plan de pensiones,- vender 
cuanto antes en caso de perder 
dinero en una inversión, suscri
bir una pensión de invalidez en 
caso de enfermedad al estar 
exentas del impuesto sobre la 
renta e invertir en fondos de in
versión.
' En caso de boda, la OCU se
ñala que para un ahorro fiscal 

de casi 250.000 pesetas se de
ben presentar tres declaracio
nes: dos individuales (que com
prendan en período anterior a 
la fecha de boda) y otra conjun
ta (a partir de la misma fecha), 
frente a la otra opción legal 
’’menos favorable” que sería 
presentar dos declaraciones in
dividuales por todo el año.

Respecto a la compra de una 
vivienda, recomienda que no se 
debe invertir cada año más del 
30 por ciento de la base imponi
ble, fraccionar los pagos al ven
dedor y aplazarlos mediante un 
préstamo, además de ahorrar 
en una cuenta vivienda, entre 
otras cuestiones.

VENTAS
Sobre la venta de una vivienda, 
local o plaza de garaje, aconseja 
esperar a que hayan transcurri
do más de 20 años desde su ad
quisición; si se trata de acciones 
el plazo sería de lO años, si es 
un seguro de vida de prima 
anual, 21 años.

El redactor jefe de Dinero y 
Derechos, José María Múgica, 
que presentó el documento en 
rueda de prensa, señaló que la 
calidad de información que re
ciben los contribuyentes en Ha
cienda es “deprimente”, tras 

explicar que la OCU realizó 
una prueba práctica la pasada 
campaña de la declaración de 
la renta en 17 delegaciones de 
la Agencia Tributaria que arro
jó “un resultado no muy satis
factorio y tan sólo la delegación 
de Salamanca obtuvo un resul
tado superior al aceptable”.

Asimismo dijo que el contri
buyente “rara vez” encuentra 
en su delegación o administra
ción de Hacienda un consejo 
que le permita obtener un 
ahorro fiscal manteniéndose 
dentro de la ley.

Tras criticar que Hacienda 
“a veces” hace interpretaciones 
que van en contra de lo que 
dice la propia ley y los intereses 
de los que deben pagar impues
tos, Múgica afirmó que si se co
noce la ley es posible conseguir 
importantes ahorros fiscales.

A juicio de Pilar Campos y 
Jorge Caminero, fiscalista y 
responsable técnicode la Guía 
Fiscal de la OCU, respectiva
mente, una buena parte de los 
contribuyentes desconoce sus 
derechos y señalaron que las 
principales consultas que lle
gan de los consumidores se re
fieren a cómo reclamar la devo
lución de la declaración de la 
Renta.

El Banco de España 
repitió el tipo de 
interés oficial del 
dinero al 13%

MADRID.—El Banco de España 
decidió repetir ayer, en la subasta 
decenal de certificados, el precio 
oficial del dinero, del 13 por cien
to, y cedió un importe de 2,89 bi
llones de pesetas, sobre los 2,91 
billones solicitados por los inver
sores, informó el instituto emisor.

En la subasta, con fecha de 
emisión 15 de abril y vencimiento 
el 26 de abril, se adjudicaron al 
tipo marginal 1,053 billones de 
pesetas y el resto del importe a ti
pos superiores al 13,00 por ciento, 
con lo que el tipo medio pondera
do de esta subasta ha sido del 
13,033 por ciento.

La decisión del Banco de Es
paña, en la primera ocasión en 
que se fija el tipo oficial de inte
rés, tras la convocatoria este últi
mo lunes de elecciones legislati
vas para el próximo 6 de junio, se 
produce en un momento de pre
sión deprcciatoria sobre la peseta 
desde los mercados financieros.

En el mercado de divisas la pe
seta se cambia ayer a 72,00 pese
tas por marco, tras las 72,19 pese
tas por marco anteayer.

El apoyo oficial realizado ayer 
a la peseta se evaluó por los ope
radores cambistas consultados 
por EFE entorno a una venta de 
1.000 millones de marcos alema
nes, si bien estos mismos analistas 
advierten de la dificultad de co
nocer el importe exacto de la ac
tuación. v i ; L '
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AGENDA
Jueves 15 de abril de 1993

Jueves Bono loto

I

abril

1993
Santoral: Santos: Anasta
sio. Eutilio. Basilisa, Cres
cente y Má.ximo.
El Sol: Sale a las 05:37, se 
pone a las 18:54 (hora 
solar).
Im Lana: Sale a las 02:10, 
y se pone a las 12:5(5 (hora 
Solar)

EL TIEMPO EN ÁVILA

AYER.— Temperatura máxima: 
7,22, a las 16,00 h.
Mínima: —0,8®, a las 08:00.
Velocidad máxima del viento: 23
Km/h. Noroeste.
Humedad: 69%.
Presión: 660,2 mm/mercurio.
Precipitación: 0,3 litros por metro 
cuadrado.

la caz. iireociiiiaclóii 
constaate fle Pahlo Vl

16! niuiDes 
(lililí ' 
suso

Domingo 11 de abril de 1993

Complem.

Premios:
í^ííl Reintegro

6 aciertos 0 Bote
5+compl. 2 1.684.170
5 aciertos 34 198.138
4 aciertos 2.905 3.285
3 aciertos 67.796 298

Lunes 12 de abril de 1993

Complem.

Premios:
12 □ Reintegro

6 aciertos Bote
5+compl.
5 aciertos -56 180.447
4 aciertos 3.576 2.669
3 aciertos 84.493 239

Martes 13 de abril de 1993

ReintegroComplem.

Premios:

6 aciertos 
5+compl.
5 aciertos
4 aciertos
3 aciertos

3
102

5.571
97.836

Bote 
1.122.780 

66.046 
1.713 

207

Miércoles 14 de abril de 1993

□ Q 0 m 0 Q
Complem.

Premios:

Reintegro

6 aciertos 0 Bote
5+compl. 1 3.368.339
5 aciertos 501 134.734
4 aciertos 3.272 2.917
3 aciertos 76.240 265

Lotería primitiva Once
Jueves 8 de abril de 1993

212] ^ æj ^ jH
Complem. Reintegro

Premios:

6ac¡ertos - ,
5+compl.
5 aciertos
4 aciertos
3ac¡ertos - -

Sábado 10 de abril de 1993

□ 12131211101
Complem. ^^^3^ Reintegro

Premios:

6aciertos - Bote
5+compl. -
5ac¡ertos -
4 aciertos - -
3aciertos

Lunes, 12 de abril 7 7 0 6 8

Martes, 13 de abril 3 4 2 8 4

Miércoles, 14 de abril 9 3 7 8 1

Jueves, 8 de abril 5 9 7 3 5

Viernes, 9 de abril 6 9 9 8 7

SERIE: 028

N^ premiado ayer

BEBBD
SERIE:

EL DIARIO DE ÁVILA AUTOBUSES

Ooce siOmaríPOS han 
litupareciío deste 1945

lis Mill id
Hig M silnii)

• En la Academia de 
Intendencia tiene lugar el 
15 de abril de 1968, la 
'despedida del soldado': 
"Se celebró esta mañana 
en el patio de columnas 
de la Academia de Inten-

Protección Civil......  25 07 84

Bomberos..................21 1080

22 44 50

Policía...................... 091

Guardia Civil...................... 062

221100

Cruz Roja 
Ávila .................  22 48 48

HACE 25 AÑOS... Andrés Bartolomé ITINERARIO FRECUENCIA

DESDE ÁVILA A....

dencia el solemne acto 
de la Despedida del Sol
dado. Formaban las sec
ciones de veteranos y de 
armas, banda de corne
tas y tambores y los 
CC.AA Cadetes (...)".
"Tras la ofrenda de la 
corona de laurel a la Cruz 
de los Caídos, los vetera
nos desfilaron ante la 
Bandera, que fue retirada 
después de haberse pro

cedido a la entrega de 
premios en metálico a los 
soldados que durante su 
servicio se han distingui
do en el cumplimiento de 
sus obligaciones".

• "Después de cerrar 
nuestra edición,-leémos 
en una información en 
páginas interiores- con el 
periódico ya en máquina, 
nos llega la noticia de que

se ha declarado un vio
lento incendio en el edi- 
ficio.ocupado por la fábri
ca de caramelos propie
dad de don Ricardo Gon
zález Berlanas, situada en 
el número dos de la calle 
de Lope Nuñez de nues
tra capital".

PEDRO BERNARDO
CEBREROS .............
MADRID .................

HORCAJO

CABEZAS DEL VILLAR ., 
NARRILLOS DEL ÁLAMO

NAVALUENGA

SERRANILLOS

VENTA DEL OBISPO

TELÉFONOS DE INTERÉS

Arenas..................  3714 66 Arévalo..................  30 00 92

Arévalo................. 30 08 64 Barco......................34 00 13

Barco..................... 34 04 70
Barraco................. 28 1220 Seguridad Social
Las Navas .. (91)897 21 07 Ávila ....................... 21 29 99

Piedrahíta............  36 08 14 Arenas...................  37 00 60

Ayuda Contra la

PoliciaLocal Drogadicción .. 900 16 15 15
Ávila ...................... 211188 Correos...................... 25 63 64

Arenas................... 37 00 69 Renfe .......................... 25 02 02

Est. Autobuses.......  22 01 54

Taxis
Taxis (Sta. Tere.) ....2119 59

Taxis (Estación)......  2201 49

S. BARTOLOMÉ DE PINARES .. 
ARÉVALO-MADRIGAL ............  

ARENAS DE SAN PEDRO ..........

HOYOS DEL ESPINO-BARCO 
RIOFRÍO ........................................ 

BARCO-BEJAR ........................

PIEDRAHÍTA-BARCO ... 
PIEDRAHÍTA-GUIJUELO 

SEGOVIA .............................

ARÉVALO-MAGAZOS

CEPEDA DE LA MORA
ROBLEDILLO ................
SALAMANCA ..............

CAMARASA 
A.P.I.

GESTIÓN INMOBILIARIA 
COORDINADA

C/ Dtor. Fleming 3 * bajo 
AVILA

Tlfs. 21 22 22 - 21 26 49

CAMARASA

COMPRE EL PISO 0 APARTAMENTO 
DE SU VIDA CON TODA FACILIDAD 
"Edificio C/ CUCHILLERIA" 

(junto Plazuela La Fruta) 
Con plazas de garaje

PROXIMA ENTREGA DE LLAVES

PEDRO RODRÍGUEZ

NARROS DE SALDUEÑA

BARCELONA ...............................
VALLADOLID-PONFERRADA

A las 13:30 y 17:30 horas de lunes a viernes. 
A las 13:30 y 17:30 horas de lunes a viernes.
A las 09:45/16:45 y 19:00 horas de lunes a 
sábado y 16:45/19:00 hords los domingos.
A las 13:00 y 17:15 horas de lunes a viernes 
y a las 13:00 horas los sábados.
A las 12:45 horas de lunes a sábado.
A las 17:00 horas de lunes a viernes y a las 
12:45 horas los sábados.
A las 13:15 horas de lunes a sábados y a 
las 12:00 y 19:30 horas de lunes a viernes.
A las 17:30 horas de lunes a viernes y a las 
13:15 horas los sábados.
A las 13:15 y 17:30 horas de lunes a viernes 
y a las 13:15 horas los sábados.
A las 15:15 horas de lunes a viernes.
A las 13:15 y 17:30 horas de lunes a sábados.
A las 15:00 horas cte lunes a viernes y a las 
12:00 horas los sábados.
A las 17:00 horas de lunes a sábados.
A las 15:00 horas los lunes y viernes.
A las 10:00/13:00 y 17:45 horas de lunes a 
sábados; a las 10:00 y a las 20:00 horas los 
domingos y festivos y a las 22:00 horas los 
viernes y vísperas de festivos.
Á las 13:00 horas de lunes a sábados.

A las 17:45 horas de lunes a sábados.
A las 06:45/09:30/16:15 y 18:30 horas de 
lunes a viernes y diario a las 12:00 horas. 
A las 11:00/13:00/15:15/17:30 y 18:30 horas 
de lunes a viernes y a las 13:00 horas los 
sábados.
A las 17:00 horas de lunes a sábados.
A las 19:00 horas de lunes a viernes.
A las 07:15, sólo los lunes, y 13:30 horas tos 
días laborables; a las 09:00/11:15/16:00 y 
18:00 horas diario; a las 16:45 horas los vier
nes; a las 20:15 horas diario excepto sábados 
y a las 21:45 horas los viernes y domingos. 
A las 15:00 horas los lunes, miércoles y 
viernes.
A las 13:00 horas los lunes, miércoles y 
viernes.
Combinado. 12:00 horas a diario.
A las 07:30 horas de lunes a sábados.

FARMACIAS DE GUARDIA OFRECIDA POR

-----------  HOY-----------
Jueves día 15

D. Pedro J. Aparicio Alonso
Avda. José Antonio, 18

------- MAÑANA--------
Viernes día 16

D. Juan Paradinas Gómez
Plaza de Santa Teresa, 3

CHOCOLATES 
CAFES

Paseo D. Carmelo, 26 
Teléfono: 220591

CINE
CINE TOMÁS LUIS DE VICTO

RIA: Telcf.: 22()()2(). A las 2().()() y 22,45 
horas: «SOMMERSBY»

BINGO
Casino abulense: Abierto todos los 

días de 6 de la tarde a 3,30 de la madru
gada, Vísperas de festivo, de 6 a 4,
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ANUNCIOS PON PALABRAS
Horario de recogida de anuncios en nuestras oficinas de: TARIFA:
Plaza de Santa Ana, 2 Hasta 10 palabras
Mañanas: De 9,30 a 2. Sábados: De 9,30 a 12. (Mínimo) 350,—Ptas.
Tardes: De 4,30 a 7,30 Cada palabra más 35,'—.Ptas.
Los anuncios recogidos a partír de ias lOJO de la mañana, se publicarán dos fechas después 4. 150^ i v.A.

ALQUILER^
-SE ALQUILA NAVE PoM- 

gono Industrial Las Hervencias 
III fase. 650 m^ diafana. Dos ser
vicios. ® 22.98.16.

-GRAN OPORTUNIDAD, 
locales en alquiler en zona muy 
comercial: S. Pedro Bautista, 5 
bajo.

—SE ALQUILAN 2 locales y 
plazas de garaje en C/ Capitán 
Penas. Llamar de 9 a 11. ® 
22.08.51.

—SE ALQUILA o vende so
lar 2.000 mí con nave de 752 mí 
S 22.77.14.

MOTOS VENTA
—SE VENDE moto kawasaki 

GPX 600 R. 3.000 kms. nuevo. S 
25.14.35 y 22.89.74.

OFERTAS

-CERCADOS REQUES. 
Cerramientos de fincas rústicas. 
Venta de materiales. Asesora
miento y montaje. ® (911) 
48.51.76. Fuentemillanos (Sego
via).

DEMANDAS

—COMPRO PISO con garaje 
próximo a Plaza Santa Ana. ® 
25.36.33.

IMPAGOS
—El cobrador del FRAC. Le 

deben dinero?. LLamenos. ® 
983.35.76.il - 35.48.87.

PÉRDIDAS

-DESAPARECIDO CO- 
CHE en Avila (Talbot Horizon 
LS, matrícula AV-0590-D blan
co). Información en ® 22.39.40 y 
22.73.15.

—PERDIDO GATO siamés, 
pelo largo, collar blanco, zona ca
lle Tornadizos, ® 25.31.37 y 
21.22.94.

PISOS VENTA

-iOPORTONlDAD!, VEN- 
DO PISO, tres habitaciones, 2 
baños, salón y cocina. Urbaniza
ción con piscina, tenis, garaje. ® 
(923) 22.28.98. (Tardes, días la
borables).

-ANTILLA LA. CHALETS 
ADOSADOS 7.000.000 TER- 
CONA. ® 955-48.14.10 Y 
25.27.00.

-VENDO ATICO en Paseo 
San Roque. ® 25.36.33.

-VENDO PISO céntrico 
económico. ® 25.48.67 tardes.

-VENDO PISO CENTRI
CO. 3 dormitorios. ® 22.98.87.

—SE VENDE chalet a estre
nar en Las Hervencias. 
® 22.17.00.

TRABAJO

—SE NECESITA chica para 
limpieza (Restaurante). ® 
911-10.10.05. Segovia.

—NECESITO EMPLEADA 
de hogar externa. ® 25.08.35.

--NECESITAMOS SECRE
TARIA administrativa, conoci
mientos contabilidad, mecano
grafía e informática nivel usua
rio, para centro trabajo en Avila 
capital. Interesadas llamar al ® 
de Madrid 91-478.43.14.

—SE NECESITA empleada 
de hogar externa. ® 22.48.25 y 
22.03.68.

VARIOS
—FM, REVISTA semanal,in

formativa, precios ganado, mer
cados, ferias. Ayuda a vender, 
compran Ovino, caprino, vacuno, 
caballar, porcino. ® 923/ 
27.05.87.

—¡OPORTUNIDAD!, líqui
do muebles oficina usados. Tam
bién nuevos. ® 9Zi/ 25.29.96. 
Salamanca.

-FONTANERIA-REPARA
CIONES E INSTALACIONES. 
SERVICIO PERMANENTE. ® 
(900) 40.50.50. LLAMADA 
GRATUITA.

-FONTARAPID, FONTA
NERIA REPARAMOS SU 
AVERIA POR PEQUEÑA 
QUE SEA. REPARACIONES 
DE URGENCIA EN EL DIA. 
SERVICIO 24 HORAS. (IN
CLUSO FESTIVOS). ® (900) 
40.50.50.

-EMPLEO PUBUCO: Reci
ba cada semana información de 
todas LAS PLAZAS LIBRES, de 
las diferentes Administraciones 
Públicas. Llamar al ® 
974-60.37.33. Recibirá un Boletín 
GRATIS.

VENTAS

—VENDO O ALQUILO LO- 
CAL 152 mí C/ San Segundo. 
® 22.98.87.

—VENDO OFICINA céntri
ca. ® 22.98.87.

—VENDO o alquilo nave de 
9(X) mí con oficina. Avila capital. 
® 22.6L64. A partir 10 noche.

LOCALES VENTA:
-Local de 60 mí en la calle Am- 

blés.
-Local de 260 mí en Paseo de S. 

Roque, admisibles posibles di
visiones.

-Local de 150 mí en la Challe San 
Segundo.

-Local de 35 mí en Francisco 
Gallego.

-Parcela 1.200 mí en el Polígo
no Industrial.

-Parcela de 11.500 mí en térmi
no municipal La Colilla.

INMOBILIARIA

Avda. José Antonio, 10 
S 25.6121.

Se necesitan 
donantes de sangre 

Por favor, no olvide esta cita
HERMANDAD DE DONANTES DE SANGRE

Carretera de Madrid, km. 109

Teléfonos 35 80 36 y 25 54 23
AVILA

Departamento de l
Suscripciones y 1

Ventas
DE 

£1 un sr m 
Plaza Santa Ana, 2 05001 AVILA

251536 y 251537

EN VENTA
LOCALES
—Jardín del Recreo. 70 m^ Acon

dicionado.
—C/ Rafaela de Antonio. 226 m\
—C/La Rioja. 108 m\
—Bajada del Peregrino. 47 mí 

Acondicionado.
—C/ Juan José Martín. 112 mí
—Plaza del Ejército. 75 m’. Acon

dicionado.
—C/ San Segundo. 152 mí
—C/ Cruz Roja. 400 mí En dos 

plantas. Con posible división.
—Avda, de la Juventud. 70 mí 

Acondicionado.
—d Rafaela de Antonio. 182 m’. 

Acondicionado para bar.
—Aticos. Ntra. Sra. de Sonsoles. 

Desde 50 m\ Despachos., oficinas, 
etc.

—d Solis. 60 mí Acondicionado.
—Rafaela de Antonio. 143 mí

áPIAÍl
Sail Jiiiui de b Cruz, 20 3.'-3 

Teléfonos 225035/2500»»

a uu ™ ANUNCIOS POR PALABRAS
A TRAVES DEL CORREO

Si usted desea anunciarse en esta Sección, puede hacerlo de dos formas:
1 ." Mediante una Agencia de Publicidad
2 ." Directamente desde su domicilio, utilizando el adjunto boletín y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad. Plaza 

de Santa Ana, 2. 05001 AVILA

DATOS PERSONALES

Manos Unidas

TEXTO
(escriba con leira clara o a máquina)

DIAS DE PUBLICACION ;

NOMBRE ....  
DIRECCIÓN 
POBLACIÓN 
TELÉFONO . . N.I.F.

CAMPAÑA OMRA 0 HAMBRE

DONATIVOS:

En los principales Bancos y Cajos de Ahorro, 
en los 74 Delegaciones de MANOS UNIDAS 

y en su Comité Ejecutivo

COSTE DEL ANUNCIO: PRECIO POR DÍA 403 PESETAS (10 palabras, mínimo). Cada palabra más. 41 Ptas.
CALCULE EL IMPORTE E INCLUYA EN EL ENVÍO RESGUARDO DE GIRO POSTAL. TELEGRÁFICO O TALÓN 
NOMINATIVO A FAVOR DE DIARIO DE AVILA, S..A.

i^no4 Úniddis agradece la publicae ión gratuita de este anuncio
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S CRUCIGRAMA (Por E. Moreno) Vuelve a televisión la 
comedia norteamericana 
“Primos lejanos”
Por Canal Plus, sin codificar

। RADIO

HORIZONTALES.-!. Parque público madrileño. 2. Máquina a modo 
de cabrestante invertido. 3. Aupa. Grupo de naipes. Dios de la 
casa. 4. Estado federal de Venezuela. Voz de mando. Espuerta. 
5. Acetona que se extrae de cierto lirio. Trujal. 6. Abismo. Matrícula 
de Ávila. Destino. 7. Mango. Pájaros. Concedes. 8. Marcado. 9. 
Gutiérrez... pintor español.

VERTICALES.-!. Afina, allana. 2. Capital francesa. 3. Sirgas. 4. Dios 
del sol, en la mitología egipcia. Medida de longitud equivalente 
a un metro aproximadamente. Existe. 5. Familiarmente, Eloisa. 
Período de tiempo. 6. Peso del embalaje. Garantía. 7. Humorseroso 
de las llagas. Cirio. 8. Horizontalidad. Santo. 9. Pico de los Alpes 
Suizos. Consejero del general Palafox. Regala. !0. Clasificado. !!. 
Trampa. !2. Anómalos.

----------------------- RESPUESTAS -----------------------
■sojey '31 -BUBJa 'LL 'opiBeig -ql 'bq 'SBS TO '6

•UBS 'T ‘sey '8 ’BieA Tool •£ -¡bav 'bjbi -9 -ouv 'V '013 '9 
•S3 -BUV -By -fr -SBUJOJBIAI ■£ -SMBd ’Z -BSIIV ' 1,- 831 V3lia3A

■BUBps '6 'opBiBues '8 ’sbq ’saAV
•Bsv 1 'ouis 'AV 'BLUis '9 'JbBbi 'Buoji 'g 'Bjag 'JV ‘BJBI 't?
•jBi -SOJO ‘Bdv ■£ -aiBaBiBiAi z 'OJiiay ■L--S31VlNOZiaOH

MADRID.—Canal Plus recu
perará desde hoy, en su pro
gramación abierta, la teleco
media ’’Primos lejanos”, de la 
que en esta ocasión, su tercera 
’’rentrée”, se emitirán los vein
tidós episodios ya conocidos y 
los seis nuevos con los que aca
ba esta serie. ’’Primos lejanos”, 
que se emitirá de lunes a vier
nes a partir de las 14,30 horas, 
es una producción de Tom 
Miller y Bob Boyet, interpre
tada por Bronson Pinchot y 
Mark Linn-Baker, sobre las 
relaciones entre dos primos de 
carácter y origen diferentes.

Pinchot es Balki, ”un joven 
mediterráneo”, según la pro
ductora, que un buen día deci

de abandonar las cabras e irse 
a Estados Unidos a vivir con 
su primo, según EFE.

Su carácter ingenuo, su 
habilidad para tomarse al pie 
de la letra cualquier comenta
rio y su interés por todo lo que 
le rodea le hacen difícilmente 
compatible con su tranquilo y 
’’civilizado” primo, Larry.

Pinchot logró su peculiar 
acento en la serie, que en su 
doblaje al castellano recuerda 
a un ruso con aparato en los 
dientes, imitando a una maqui
lladora israelí de melosa pro
nunciación que resultó ser, 
según el actor, ”la más elegan
te, sexy y misteriosa Mata 
Hari”.

RADIO 5
1.098 A.M.; 102.4 F.M. Estéreo.

()().()() La hora bruja. ()2.()() Silvia de noche. 
()5,()<) "Pinian coplas". ()6.()() La radio en 
punió. 07.55 Informativo territorial. 08.(10 
Esptiña a las ocho. 08.30 Informativo terri
torial.08.45 informativo local. (Con Lola 
López). 08.5.5 Informativo territorial. 09.00 
Apúntate cinco. 12.00 Apuntale cinco en 
Avila. (Con .luán Antonio.Prieto). L3..30 
informativo regional. 14.00 La Cinco en 
Juego. (Con Pablo Herráez). I4..30 Noticias 
en la cinco. 14.50 Informativo local. (Con 
Concha Macho). 15.00 "A tu manera". 
17.05 Informativo territorial. 17.10 ¡Aúpa 
con ellos!. 19.00 Vivir Avila. (Con Miguel 
Angel Judez). 19.45 Informativo Local. 
(Con Miguel Angel Judez). 20,00 Vivir 
Castilla y León. 21,00 " Telón de fondo", 
22„iO A punto,

R.4D102
92.0 E.M. Est. 24 h. de música clásica.

RADIO 3
97.8 E.M. Estéreo. Música Pop.

ANTENA! ‘

S SOPA DE LETRAS (Por E. Moreno)

Dentro del recuadro figuran los 16 golfos y estrechos peninsulares 
y asiáticos que relacionados al final. Pueden localizarse leyendo en 
horizontal, vertical y diagonal, tanto al derecho como al revés, pudien
do formar parte una misma letra de dos o más nombres. (Con las 
letras sobrantes se lee la continuación histórica de tierras de ÁvIa).

T B E M P C B L I A R Q N L S. LAMAS. 
E X E P E E 0 D I N C. I Q.N N E S D E D.
RAMRNIRRO ID .1 YD M A S 0 B I 
P T A G I R D E E F U 0 0 E R 0 N R A E
C E A O N Ñ Q U I A S. S C T A AD I A 0
S L R D E F G E I N T 1 T H 1. 1 L V A R
AMES NTS E P A R 0 R I 0 B L F M 
0 N S 0 L U V .1 N T Q I D A T N L A "A U
R E G 1 0 C 0 M A N 0 N M A R E A S R Z
P I R R A U 0 N A M B I N L E N T E E A
VOEMALACACAADOARYTRA 
S P C E N D E A D E N N T E E T S L A -

-------------------- BUSCAR -------------——
Adén. Bernig. Málaga. Perouse. Anatolia. Corea. Obi. 

Pérsico. Arabia. Indochina. Omán. Siam. Bengala. Indostán. 
Ormuz. Taimar. Frase: ...templaron las expediciones de D. 
Ramiro II y más tarde fueron reconquistadas definitivamen
te por Alfonso VI. Toda la región respira un ambiente evo
cador y trascendente; es la...

'ARCHIVO

La actriz junto a Tom Cruise en “Algunos hombres buenos”

Demi Moore precisa 
dos jets privados para 
asistir a un estreno
Un "capricho" de 100.000 dólares

SOLUCIONES A LOS PASATIEMPOS

Jon Apaolaza  

MADRID *

Demi Moore, aupada al 
estrellato por su interpreta
ción en ’Ghost’ y más recien
temente en ’Algunos hom
bres buenos’, está considera
da una de las más gastadoras 
figuras de la pantalla.

La prensa norteamericana 
ha sacado a la luz uno de sus 
últimos caprichos, que ha 
costado a la productora de su 
nueva película, ’indecent 
proposal’ (Proposición inde
cente), no menos de 100.000 
dólares (11 millones y medio 
de pesetas): el alquiler de dos 
jets privados para acudir al

estreno en Nueva York.
Para volar desde Idaho, 

donde la actriz posee un ran
cho que comparte con su 
marido, el también actor Bru
ce Willis, hasta la ’Gran man
zana’, podría haber utilizado 
la primera clase (4.000 dóla
res por billete) de una línea 
aérea, pero exigió un reactor 
privado.

En él debía viajar junto con 
Willis, los dos hijos de la pare
ja, y cuatro personas a sil- 
servicio.

Después de una primera 
inspección al aparato, Moore 
consideró que era muy 
pequeño y le faltaban asien
tos.

08,00 El primero de la mtiñana. 08„30 El pri
mero ... Edición Avila (Juan José Gonzá
lez). 09.00 El primero ... Especial reporta
jes. 10.00 Somos como somos. (Consuelo ■ 
Berlanga). 12.00 Viva la gente (Jesús Sán
chez). Í4.()() Ante de Avila (J.J. González). 
14.,30 Deporte ,3 (.1. Antonio Hernández). 
15.00 Crónica ,3. incluye edicción Caslilla y 
León a las 15..30 horas. 16.00 Viva la gente 
de la larde (M. A. G.- Juez). IS..30 Viva la 
gente del cole. (Miguel Angel Nieto). 19.00 
Los .3,3 de Antena ,3. 20,00 Viva la gente de 
la música, (J.R. Pardo). 20..30 El campana
rio (M. A. Nielo). 2L,3() La salud es lo que 
importa (Dr. Beltrán). 22.,30 Hora cero (Jo
sé Luis Balbín). 00.00 Superdeporte. 01.1.5 
Polvo de estrellas (Carlos Pumares). 04.00 
Tiempo para la música (Marta Pérez).

CADENA DIAL .ÁVILA
96,4 FM Stereo

De lunes a domingo. 24 horas de música 
con canciones en castellano de todo el 
espectro musical de ritmos y sonidos.

RADIO AVILA ONDA CERO 
92.9 Frecuencia Modulada

06.00 Al día (.1. González Ferrari). 07.20 Al 
dí;i Caslilla y. León. (José Lui.s Arranz). 
07.50 Al día Avila. (Carlos de Miguel). 
O8.,3O Pralogonislas (Luis del Olmo). 12.,3() 
Protagonistas Avila (Ana Agustín). 1,3.00 
Noticias a la una (Carlos de Miguel). 1.3.15 
Protagonistas Avila (Ana Agustín). 14.00 
El informativo de las 2 (E. Sáenz de Buruti- 
ga). I4.,3() El informativo de las 2 Castilla y 
León. (J.L. Arránz). 14.40 El Informativo 
de las 2 Caslilla y León (José Luis Arranz). 
15.08 Con Solera. (Jorge Lago). 16.00 La 
radio de Juliti (Julia Otero). 19.00 Los diez 
de Onda Cero (Ana Agustín). 20.00 El 
informativo de las '8 (Manuel Antonio 
Rico). 20.,30 Deportes en Axila. (Luis 
María Soto). 21.00 Sin Barreras (A. 
Madrid). 22.00 La brújula (Manuel Anto
nio Rico). 2.3.45 El Penalty (J. .1. Sanlos/Al- 
fonso Azuara). 01.00 Una hora m;is (A. 
Aberasturi). 02.00 Turno de noche (Juan 
Antonio Cebrián).'
A todas las horas en punto, boletines infor
mativos.

RADIO TIETAR O. CERO 88.4 F.M.

06.00 Al día. (.1. González Ferrari).07.20 
Caslilla y León al día. (José Luis Arranz). 
07.50 Ávila al día. (Con Carlos de 
Miguel ).O8..3O Proltigonislas. (Con Luis del 
Olmo). 12..30 Protagonistas Valle del Tié- 
tar. (.1. Jiménez Amorín). 1,3.00 Noticias ;i la 
una. (Carlos de Miguel). 1,3.1.3 Protagonis
tas del Tiétar. (.1. Jiménez Amorín). 14.00 
El informativo de la dos. (E. Sáez de 
Buruaga). 14.,30 Informativo de las dos. 
Castilla y León. 14.40 El informativo de las 
dos. Avila. (Ignacio de la Lastra). 14.4.3 
Deportes en Ávila. (Juan Antonio Alv;i- 
rez). 15.00 Con Solera. (Jorge Lago). 16.00 
La Radio de Julia. (Julia Oleró). 19.00 
Radio Tiétar Onda Cero música. 20.00 El 
informativo de las ocho. (Manuel Antonio 
Rico). 20..30 Deportes en Castilla y León. 
20.40 Deportes en Avila. 21.00 Sin barreras. 
(A Madrid). 22.00 La burbuja. (Manuel 
Antonio Rico). 23.4,3 El penalty. (.1. .1. San
tos y Alfonso Azuara). 01.00 Una hora más. 
(A. Aberasturi). 02.00 Turno de noche. 
(Juan Antonio Cebrián).
A todas kis horas en punit) boletines infor
mativos.

ARCO IRI.S 
RADIO 103.3 FM

08..30- 21.00 Procramación local Takivera. 
21.00- 22..30 Tafavera objetivo Valle del 
Tiétar, con Pedro González y Luis Plasen
cia (lunes, fútbol 1 L martes, fútbol sala, 
miércoles, política; jueves, cultura y ecolo
gía; viernes, agenda fin de semana). 22..30- 
24. 00 El Arco Iris de El Dorador, con 
Pedro,(jonzález (lunes; poprock español; 
martes. .Arco Iri.s 25; miércoles, baladas y 
heavy; jueves, musical; x ierpes.íni.úsii :i 
tiedicada).

MCD 2022-L5



Jueves 15 de abril de 1993 EL DIARIO DE AVILA ^ ^

TELEVISIÓN J1

TVE 1
07,30.- FINNIC
09,50.TU MUNDO Y EL MIO
10,40.- LA PRIMERA RESPUES

TA
11,35.- CRISTAL
12,30.EL SHOW DE LA PRIME

RA
13,30.EL MENÚ DE CADA DÍA
13,55.- NOTICIAS
14,OO.INFORMATIVOS CEN

TROS TERRITORIALES 
14,30.NO TE RÍAS QUE ES 

PEOR

IVE 2
05,59.- APERTURA
06,00.EL INFORMATIVO DE 

LA MAÑANA
09,35.LA AVENTURA DEL 

SABER
11,55.- PASE 2 
13'00.- EL INFORMATIVO DE 

LA MAÑANA
14,00.- NIDO VACIO
14,30.MAGAZINE TERRITO

RIAL

TELEMADRID
________

06.45. CARTA DE SINTONÍA
07.10. ALLO, ALLO
07.35. TRÁFICO
08.50. DESEAME SUERTE 
09.45. CURSO DE FRANCÉS
10.0 0. TELENOTICIAS
10.30. LA NOCHE SE MUEVE
11.35. BELLEZA Y PODER 
12.35. EL MENÚ DEL DÍA 
12.45. LA BANDA
14.00. ' TELENOTICIAS 

MADRID
14.30. TELENOTICIAS
14.55. EL TIEMPO

TELE 5
06,35.- ENTRE HOY Y MAÑA

NA
07,00.- DESAYUNA CON ALE

GRIA
09,30.-ENREDOS DE FAMILIA
10,OO.TOPACIO
10,45.- ENTRE PLATOS ANDA 

ÉL JUEGO
11,20.LA MUJER PROHIBIDA
12,10.DATEUN RESPIRO
13,30.- A MEDIODIA ALEGRIA 
14,00.- LA CASA DE LA PRA

DERA
14,55.ENTRE HOY Y MAÑANA

ANTENA 3
09,00.- VIVA LA VIDA
09,30.LA DAMA DE ROSA
10,15.- CARA SUCIA
11,05.SANTA BARBARA
11,50.- TELETIENDA 
ll,55.ViVIR, VIVIR ¡QUE BONI

TO!
13,25.- SECRETOS
14,05.- EL PRINCIPE DE BEL 

AIR -
1 4.30. LA RECLUTA BENJA

MÍN

CANAL PLUS
08,00.- ABC WORLD NEWS 
08,30.DiBUJOS ANIMADOS: 

"Tres fantasmitas"
09,OO.VIDEOMINUTO
10,00.- SESION ESPECIAL 

V.O.: "Uranus"
11,37.- CINE: "El dice, ella 

dice"
13,35.L0S 40 PRINCIPALES
14 .05.- DIBUJOS ANIMADOS: 

"Guerreros sobre ruedas"
14,30.- TELESERIE: "Primos 

lejanos"

15,00.-TELEDIARI01
15,30.- ABIGAIL
16,20.PASA LA VIDA
17,45.N0TICIAS
17,50.- EL RESCATE DEL 

TALISMAN
18,35.- SIN VERGÚENZA
19,05.MUNDO DE FIERAS
20,00.- MCGYVER
21,OO.TELEDIARIO 2

g 21,30.- ¡HOLA RAFFAELLA!
3 00,30.-TELEDIARIO 3

15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.- CICLISMO. VUELTA 

ARAGON
16,35.LAPELÍCULADELATAR- 

DE: "La mujerdeOklahoma" 
(1956 -72'31'') Dirección: 
Roger Corman

18,OO.BALÚNCESTO. CAM
PEONATO DE EUROPA. 
Tercer y cuarto puesto. Real 
Madrid - Paok de Salónica

19,30.- CICLISMO. VUELTA A 
ARAGON.

19,45.- EL INFORME DEL DIA
20,15.BALONCESTO. CAM

PEONATO DE EUROPA. 
Final. Limoges-Benetton 
Treviso

22,00.-JUEVESDECINE"Elfac- 
tor humano". (1979) Direc
ción: Otto Preminger.

15 .00. MIRA QUIEN HABLA
15.25. CINE. "Los indoma

bles". Dir: Tom Gries. 1970.
17.40. CINE. "Como atrapar a 

un marido". Dir: George 
Marshall. 1959.

19.25. PARKER LEWIS NUNCA 
PIERDE

20 .00. LA BANDA
20.30. TELENOTICIAS
20.55. EL TIEMPO
21 .00. EN ACCIÓN
21.15. RAVEN. GUERRERO 

AMERICANO
22.15. CINE. LA NOCHE DE 

PELÍCULA. "Al filo de la sos
pecha". Dir: Richard Mar
quand. 1985.

15,30.- CINE CORAZÓN: "El 
club de las mujeres".

17,20.- BENNY HILL
17,40.- SUPER GUAY
18,45.QUERID0S PADRES
19,20,- HABLANDO SE 

ENTIENDE LA BASCA 
19,50.- PRIMER AMOR 
20,45.-TELECUPÓN
2iJO.su MEDIA NARANJA 
22,00.- LA MÁQUINA DE LA

VERDAD
23,30.- MISTERIOS SIN 

RESOLVER

15 .00. NOTICIAS
15,30.- TELECINE: "La mala 

semilla" (1985) Dirección: 
Paul Wendkos. Intérpretes: 
Blair Brown, David Carradi
ne. Una jpven viuda ha 
luchado para que su hija, de 
doce años, pueda disfrutar 
de todo lo que las chicas de 
su edad tienen.

17,20.LUZ DE LUNA
18,05.- COSAS DE CASA
18 .30. LA MERIENDA
19,25.- NUEVOS POLICÍAS
20.30. NOTICIAS
21,15.- BUSCAVIDAS
22,10.FARMACIA DE GUAR

DIA
22,45.- DE TÚ A TÚ

15,00.- CINE: "Arma perfecta"
16,20.- DOCUMENTAL CIEN

TIFICO: TRES...D0S... UNO 
..¡CERO!. EL PLANETA 
ROJO

17,20.- CINE: "The doors"
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: 

"Batman"
20.00.- AVANCE.-REDACCION
20.05.LOS 40 PRINCIPALES
20,30.-TELECOMEDIA: "Ra

dío Cincinnati 90" 
21,05.- TELECOMEDIA: "En

trenador"
21,28.- INFORM. METEORO

LOGICA
21,30.- REDACCION. NOTI

CIAS
21,54.INF0RM. DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL: 

"Grito de piedra"

00,50.iHOLA RAFAELLA!
Segunda parte dei progra
ma, que está conducida por 
Rappel y en la que se testi
monian sucesos paranor- 
m3lGS

01,20.EL VIEJO POLICIA
02,20.- EL SHOW DE LA PRI

MERA
03,20.- DESPEDIDA Y CIERRE

00,10.METRÓPOLIS
00,40.MUSICAL PETER

GABRIEL
01,00.- EURONEWS .
03,15.DESPEDIDA Y CIERRE

00.20. LA NOCHE SE MUEVE. 
Presenta: Gran Wyoming.

01.20. TELENOTICIAS
01.35. CINE. SALA DE 

MADRUGADA.'"Vida sin
; freno". Director: Walter 

Grauman. 1965.
03.10. INFORMACIÓN CULTU

RAL DE LA COMUNIDAD 
AUTÓNOMA DE MADRID

00,30.- ENTRE HOY Y MAÑA
NA

01,00.¿HABLANDO SE 
ENTIENDE LA. GENTE?. 
Programa presentado por 
el polifacético José Luis 
Coll.

02,00.DOS CONTRA EL CRI
MEN

02,50.- F.B.I.
03,40.- CIERRE DE PROGRA

MACION Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES.

00,30.- NOTICIAS
01,OO.SUPERBOXEO
02,00.- CINE DE MADRUGA-.

DA: "La última masacre de 
la Gestapo" (1982). Direc
ción: Nadav Levitan. Intér
pretes: Lisa Hartman, Barry 
Angel. Durante la Segunda 
Guerra Mundial en Checos
lovaquia, una mujer judía 
contrae matrimonio con el 
propósito de evitar que la 
envien a un campo de con
centración.

03,35.- CIERRE DE EMISIÓN

23,43.- CINE: "La muerte gol
pea dos veces". Acción. 
USA. Dir:.John Dahl. Intér
pretes: David Warfleld, Joni 
Sighvatsson y Steve Golin.

01,16£INE: "Dos renegados" 
02,57.- CINE: "Zandalee" 
04,36.- CIERRE

El Cine en Casa
Absoluta escasez de películas, debi
do a la preferencia por los progra
mas de variedades o por máquinas 
de lá verdad. En cualquier caso, hay 
una estupenda película, ’El factor 
humano', que está programada a 
una buena hora -las 22,00-, y que fue 
dirigida por uno de los directores 
más interesantes de la Historia del 
Cine, Otto Preminger. Se emite en 
La2.

"Elclub de las nuijeres"
15.30 TELE5

Michael Paré es el máximo prota
gonista de ’El club de las mujeres’, 
una comedia norteamericana de 
1989, que fue dirigida por Sandra 
Weintraub. En el reparto también 
destacan Maud Adams y Eddie 
Vélez.
Un joven escritor sin suerte, des
pués de perder su empleo y pelear 
con su novia, conoce a una hermosa 
mujer propietaria de un lujoso salón 
en Beverly Hills, que le seduce y le 
propone que trabaje allí (Tele 
5-15,30). . :

"La mala semilla ”
15.30 ANTENAS

A la misma hora. Antena 3 emite 
’La mala semilla’, una película inter
pretada por David Carradine y Blair 
Brown, qué fueron dirigidos en 1985 
por Paul Wendkos. Una joven viuda 
ha luchado duramente para que su 
hija de doce años pueda disfrutar de 
todo lo que las niñas de su edad tie
nen; pero hay algo extraño en el 
comportamiento de la niña, que en 
poco tiempo se ha visto envuelta en 
dos muertes.

"El factor humano’'
22.00 LA2

En la segunda cadena de TVE, a las 
22,00, se emite un magnífico largo- 
metraje de espionaje titulado ’El 
factor humano’, que fue dirigido en 
1979 por el maestro Otto Preminger 
(padre de ’Laura’). El actor princi
pal e.s Nicol Williamson, que tiene 
como pareja a la actual mujer de 
David' Bowie, la modelo somalí 
Iman.

También trabajan Derek Jacobi, 
Richard Attenborough, Robert 
Morley y John Gielgud.
El argumento gira en torno a la his
toria de. un británico que trabaja , 
como agente doble para el M16 y 
para el KGB; al mismo tiempo, en 
Londres sospechan que hay un topo 
en su servicio secreto, pero se equi
vocan y eliminan a un inocente.

"La última masacre de la Gestapo” 
02.00 ANTENAS

Finalmente, ’La última masacre de 
la Gestapo’ es el filme que cierra la 
escasez cinematográfica de este jue
ves.
Programado en Antena 3 a las 02,00, 
se trata de un trabajo dirigido en 
1982 por Nadav Levitan, que contó 
con un reparto encabezado por Lisa 
Hartman, Barry Angel y John Gri
llo.
Durante la Segunda Guerra Mun
dial en Checoslovaquia, una mujer 
judía contrae matrimonio para evi
tar que la envíen a un campo de 
concentración.

Peter Coyote

"Al filo de las sospecha ”
22.15 TELEMADRID

“Al filo de la sospecha” Se trata de 
una película norteamericana del 
año 1985, dirigida por Richard Mar
quand e interpretada por Jeff Brid
ges, Glenn Close y Peter Coyote. 
Una periodista aparace brutalmen

te asesinada.
Las sospechas recaen sobre su mari
do. Este, para defender su inocen
cia, contrata a una joven abogada.

"La mujer de Oklahoma ”
16:35 LA 2

Película norteamericana del año 
1956, dirigida por Roger Corman. 
Intérpretes: Michael Connors, 
Richard Peggie.
Steve Ward regresa a su pueblo tra.s 
cumplir condena en prisión.
La ciudad está dominada por Marie 
Oklahoma, una mujer ambiciosa 
que pretende colocar a uno de sus 
hombres como sheriff en las próxi
mas elecciones.

• Esta programación es orienta- 
tiva por estar condicionada a 
posibles cambios de última hora. 
Este periódico no se responsabi- 
lizadelosmisrnos.

MCD 2022-L5



Redacción, Administración y TajIeres:
Carretera de Valladolid, km. 0,800. 05004 AVILA.

Teléfono; (920) 25 20 52. Fax: (920) 25 14 06.
Teléfono del suscriptor: 25 55 81. Publicidad:

Plaza de Santa Ana, 2. 05001 ÁVILA
Teléfono (920) 25 15 36. Fax: (920) 25 15 37.

Delegación en Arévalo:
Teniente García Fanjul, 3. 05200 ARÉVALO.

Teléfono: (920) 30 00 08.
Delegación en él Valle del Tiétar:

Triste Condesa, 5, V. 05400 ARENAS DE SAN PEDRO.
Teléfono: (920) 37 16 61.

£L OJO 00 ^niA
Fundado en 1888 con el título de EL ECO DE LA VERDAD 
El 24 de noviembre de 1898 pasó a llamarse EL DIARIO DE AVILA

CONTROL OJD

Edita: Diario de Avila, S.A.

Depósito Legal; AV-5-1959.

Número: 29.810

MIEMBRO DE

EDITORES DE 
DIARIOS ASOCIADOS

Director: José Manuel Serrano Alvarez.
Subdirector: Alfredo Blasco Nuin.
Redactores Jefes: Fernando Alda Sánchez (Local y Provincia) y José 
Ramón Alonso Trigueros (Agencias y Deportes).
Redactores: Juan Antonio Ruiz-Ayúcar Zurdo, Francisco Javier Rodrí
guez de Antonio y David Casillas Abejón (Local); Félix Rosado Martín 
(Provincia); José Luis Robledo (Arévalo); Javier Iglesias Lacaba (Tiétar); 
Juan Carlos Huerta Abargues, Ramón Esteban Ortega y Andrés Bar
tolomé Alberca (Agencias); Luis Carlos Santamaría Arribas (Deportes); 
José Javier Lumbreras González (redactor gráfico) y Enrique Luis Pérez 
(ayudante).
Diseño gráfico: Carlos García Jiménez, y Vicente García García. 
Agencias: leal. Efe, Fax Press y Mencheta.

■ GENTE Sigue l^endo, Barbero

Jean-Claude Van Damme, en una escena llena de acción

Se comprende que don 
Marino, como los entre
nadores de los equipos de 
baloncesto, pida tiempo. 
No deben apremiar al 
valeroso juez de la horca 
que instruye las diligen
cias del ’’caso Filesa”, 
donde ha habido tantas 
personas que han mos
trado una gran diligencia 
para llevarse lo que no 
era suyo. Ya que.no le 
han podido meter el mie
do en el cuerpo, quieren 
meterle prisa, pero este 
héroe de paisano ruega a 
la Sala que tenga en cuen

ta la dificultad de una 
investigación que cuenta 
ya con más de doscientos 
mil documentos y con 
más de ocho mil folios de 
actuaciones.

Es una lástima que el 
juez Barbero paralice la 
investigación de Filesa 
por la convocatoria elec
toral. Los requisitos lega
les exigen conocer la 
situación en la que que
dan los ex parlamentarios 
socialistas Carlos 
Navarro y Josep María 
Sala, pero los requisitos 
morales exigen la conti

nuidad de la pesquisa. 
Hay tres clases de espa
ñoles: los de poca ver
güenza demostrada, los 
que el valor se le supone 
y don Marino Barbero. 
Marino Barbero es como 
el Guerrero del Antifaz, 
sólo que en vez de antifaz 
lleva unas gafas de 
muchas dioptrías. Una 
especie de Supermán de 
escaso perímetro de 
tórax, pero bien abasteci
do de otras medidas y 
pesos.

Ninguna argucia legal 
debe impedir las arduas

investigaciones del hom
bre que se ha convertido 
en el rostro visible de la 
Ley. Es tiempo de jueces, 
como siempre que abun
dan los delincuentes difí
ciles, que son los que van 
armados con planas car
teras de ejecutivo. El juez 
Garzón acaba de descu
brir 25.000 millones pro
cedentes del narcotráfico 
y el juez Barbero puede 
descubrir por qué sé han 
adelantado las eleccio
nes. Hombres así nos 
hacen falta, mientras 
haya tantos de los otros.

EL GUIÑO

'Sin escape’
Z

Ultima película de Van Damme

MADRID, —Jean-Claude 
Van Damme, que ayer dejó 
Madrid para seguir la gira 
promocional de ’Sin escape 
(ganar o morir)’, considera 
que sus películas ’no hacen a 
la gente más violenta’.

El actor-luchador se define 
como un ’tipo divertido’ y 
considera que su vida privada 
ha sufrido por su entrega al 
trabajo interpretativo. ’Soy 
un esclavo de las películas’, 
afirma.

En ’Sin escape’, Van Dam- 
me interpreta a Sam, un pró-

■ LO DIJO...

fugo que tras escapar de la 
prisión espectacularmente, 
encuentra refugio en casa de 
una viuda, Clydie, (Rosanna 
Arquette) que no sólo debe 
encarar el cuidado de sus dos 
hijos, sino que para colmo es 
acosada por unos perversos 
promotores inmobiliarios 
que quieren quedarse con sus 
tierras.

Ni que decir tiene que el 
sólido Jean Claude pondrá 
toda su fuerza bruta para 
defender a su protectora, y de 
paso conquistaría.

■ CUADRATINES

LUMBRERAS
Es la primera vez en la historia de Ávila que un acto de este tipo se celebra en nuestra capital. 

Ayer miércoles, en el Monasterio de Santo Tomás, era investida doctora “Honoris Causa” la economista 
inglesa Marjorie Grice-Hutchinson; el acto académico estuvo acompañado lógicamente de la parafer
nalia propia de la ocasión, y así vimos desfilar a los catedráticos vestidos de toda y con el birrete ondeán
doles sobre la cabeza. Algo que nunca habíamos vivido en directo.

—José María Cuevas, 
presidente de la CEOE: ”Un 
cambio político puede despe
jar algunas de las incertidum
bres que paralizan la economía 
española”.
—José María Cuevas, 
presidente del PP: ”Me diverti
ría bastante ganar a ’dios’ en las 
elecciones”. .
—Juan Madrid, escritor: 
”Los ’chorizos’ de nuestros 
días van bien vestidos y perfu
mados”.
—Ana Belén, actriz y can
tante: ”E1 cine nunca nos ha 
tratado bien a las mujeres”.
—Franz Vranitzki, canci
ller federal austríaco: ’’Austria 
jamás violará un principio de 
Maastricht”.
—Julio Anguita, coordin- 
dor general de IU: ”Ni PSOE 
ni PP; ni contigo ni sin ti tienen 
mis males remedio”.

■ El 15% de los diagnósticos 
de los médicos de los países 
industrializados es erróneo y 
perjudica la salud del paciente, 
advirtieron patólogos de Viena 
en declaraciones que publicó 
ayer el diario ’’Standar”.

■ Los municipios de 
Ryn, Wegorzewo, Elk y Gizyc- 
ko, cuatro localidades del nor
te de Polonia, han decidido 
vender, a bajos precios, cuatro 
castillos medievales que perte
necieron a los caballeros teu
tónicos.

■ La Justicia federal 
argentina investiga un presun
to fraude bromatológico por el 
que se reemplazaba la carne- 
por productos ricos en almidón 
en la fabricación de hambur
guesas, con lo que se violaba las 
normas de producción y se 
ponía en peligro la salud públi
ca.

ENTREVISTA

5 minutos con...

Diego, estudiante
Diego Serrano es un 
joven arevalense que 
estudia octavo de EGB 
en el colegio público “La 
Moraña”, y aunque 
señala que los estudios le 
van bien, aún no tiene 
claro su futuro.

- ¿Qué sueles hacer en 
tus ratos libres?

- “Me encanta practi
car deporte, especial
mente el fútbol-sala, este 
año con el equipo del 
colegio hemos quedado 
campeones de la comar
ca en los Jucgos Escola-

res y tenemos que ir a 
jugar a Ávila. También 
me gusta el baloncesto, y 
mis equipos preferidos 
son el Real Madrid y el 
Estudiantes”.

- ¿Tienes algún juga
dor favorito?

- “Sí, de los extranje
ros el que más me gusta 
es Sabonis, y dentro de 
los españoles me encan
ta «Chechu» Biriukov”.

- ¿Cómo ves el deporte 
en la ciudad?

- “Bien, el Arévalo de 
fútbol no lo hace mal, y la

liga de fútbol-sala tiene 
partidos muy interesan
tes, aunque ahora tenga 
algunos problemas”.

- ¿Qué opinas de ló 
que pasó entre el Arévalo 
y el Avila Promesas?

- “No estaba en el 
campo, pero de todas 
formas, y por lo qüe me 
han contado, creo que 
este tipo de actos no ayu- 

, dan nada al deporte”.
- ¿Qué es lo que más te 

gusta de la ciudad?
- “El ambiente y la 

movida, especialmente^^

en las ferias de San Vic
torino de julio; este año 
yo era de la peña «Timm- 
wolf» y lo pasamos 
genial. También esta 
muy bien la marcha del 
barrio húmedo, aunque 
yo suelo ir a «Snoopy»”.

- ¿Qué echas en falta?
- “Más gente”. ' ' ' ‘
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